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TOLEDOEl hijo de Felisa García dijo que su padre ''la trataba como una basura"
><<*'• i • i J EÍ PSOE acusa aMuñoz: nu madre es incapaz de assf.*
-., lili la Ciudad

ordenar el crimen de Anabel
TOLEDO

El hijo de dos de los impu
tados en el asesinato de 
Anabel Segura, Antonio 
Muñoz, declaró en defensa 
de su madre Felisa García, 
a la que cree”incapaz” de 
ordenar un asesinato. Su 
testimonio, Junto con el de 
los policías que investiga
ron el secuestro y los infor
mes médicos y forenses cen
traron la segunda Jornada 
del Juicio.

Para el mayor de los cuatro 
hijos del matrimonio, matarife de 
profesión, Emilio Muñoz "se ha 
visto solo y por eso acusa a mi 
madre", aunque a la pregunta del 
abogado y portavoz de la fami
lia Segura, Rafael Escuredo, de
claró que nunca presenció una 
paliza propinada a su madre.

fl
RENFE y el

¡Ayuntamiento
ípresentan hoy el 

servicio directo 
Madrid-Toledo
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iTráfico aumentó en
5 el 97 un 22% las
\ matriculaciones de 

vehículos
(Pág. 9)

Emilio Muñoz, uno de los acusados en el asesinato de Anabel Segura, es conducido a la Audiencia. MOISES SOTO

TALAVTRA

Aznar insiste en el diálogo con el
PNV contra el terrorismo

I8i

Los comerciantes 
de La Trinidad 
aceptan la 
peatonalización

(Pág. 42)

Almunia teme 
que el Gobierno 
del PP emprenda 
recortes sociales

El secretario general del 
PSOE,Joaquín Almunia, mostró 
ayer su temor a que el Gobierno 
del PP emprenda recortes socia
les tras la entrada de España en 
la Unión Económica y Moneta
ria, que formalmente se decidi- 

en el mes de mayo. Almunia 
se refería así al nuevo informe 
de la OCDE que insiste en reco
mendar a España reformas "fun
damentales" en el sistema públi
co de pensiones.

(Pág.20)
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RATOS

A LOS MALOS 
ALAS MIJJERE

Las mujeres toledanas se manifestaron ayer en Zocodover. M.SOTO

Mas de 100 mujeres se 
manifestaron ayer en Toledo 
contra la violencia doméstica

La directora general de la 
Mujer de la Junta de Comunida
des de Castilla- La Mancha, 
Ángela Sanroma, participó ayer 
en la primera concentración si
lenciosa organizada por el Colec
tivo de Mujeres de Toledo como 
muestra de repulsa hacia la vio
lencia doméstica.

Las concentraciones, que 
pemanecerán hasta finales de 
febrero, se realizarán todos los 
martes de ambos meses, entre las 
once y las once y media de la

mañana en la Plaza Zocodover 
de Toledo. Las más de cien mu
jeres que participaron en la ma
nifestación de ayer iban tocadas 
con un pañuelo de color malva 
en la cabeza, como símbolo del 
color femenino, y , según Sanroma 
"para demostrar que la solución 
está en la cabeza, por lo que si se 
consigue una mayor humanidad 
y una mayor reflexión se podría 
llegar a solucionare! problema".

(Pág. 7)
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del Norte.

FARMACIAS DE GUARDIA
TaULDO

(24 horas); M* Elena Vera Pro. Alberche, 50.
José L. Echeverría. Centro Corn. Buenavista.

(de 10 a 22); Isabel Martín Mayoral. Pza del Salvador 7.

(24 horas); Concepción Padilla, Corredera del Cristo, 18. 
(de 9.30 a 22): Dionisio Fernández. Avda. Príncipe, 41.

MADIUDEJOS
Hoy; M* Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.
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Hoyi. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

TORRIJOS
Hoy:Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

OOIIVTAIVAROEEA OROEIV
Hoy; José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

f/IfSCAS
Hoy: M‘ Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

11
18
23
30
41

MAXIMA: 11°
MINIMA: 4° TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA

BONOLOTO rCUPOI VDE LA ONGE-i

Policía Nacional........................................................................091
Policía Local .............................................................................. 092
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Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial .................................. •....................25 93 50
Hospital Virgen del Va¡ie 26 93 00
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Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AGLOMETO 
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AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural ..................................................................... 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE 
IJNAUTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

TELEFONICA
Averias..........................................................................................002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos .............................................................................25 10 66•

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico ....................................22 43 34
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CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 * 593003

M.C.D.



Miércoles, 21 de enero de 19^8 3José Segura no guarda rencor a los 
presuntos asesinos de su hija, pero 
confía en la justicia y espera que el 
proceso finalice para descansar

Antonio Muñoz, dijo que su padre "la trataba como una basura" y la acusa porgue se ve solo

El hijo de Felisa cree a su madre 
"incapaz" de ordenar el crimen

El hijo de dos de los imputa
dos en el asesinato de Anabel 
Segura, Antonio Muñoz, de
claró en defensa de su madre 
Felisa García, a la que cree 
"incapaz "de ordenar un ase
sinato. Su testimonio. Junto 
con el de los policías que 
investigaron el secuestro y 
los informes médicos y 
forenses centraron la segun
da Jornada del Juicio.

Yerma AZOFRA

"Todos en casa le teníamos 
miedo. Era como una dictadura 
y no podíamos hacer nada", ase
guró Antonio Muñoz, de 19 años, 
en alusión a su padre, que "llegó 
a pegarme con un palo", al rela
tar al Tribunal de la Audiencia 
Provincial de Toledo la situación 
que vivía su familia.

Para el mayor de los cuatro 
hijos del matrimonio, matarife de 
profesión, Emilio Muñoz "se ha 
visto solo y por eso acusa a mi 
madre", aunque a la pregunta del 
abogado y portavoz de la familia 
Segura, Rafael Escuredo, declaró 
que nunca presenció una paliza 
propinada a su madre.

La amiga con la que Felisa 
García paseó una hora diaria 
durante cuatro meses -el estado 
de ansiedad le inducía a comer y 
engordó varios kilos- reiteró que 
"la veía apurada y tenía mucho 
miedo a su marido porque le pe
gaba" hasta que unos días antes 
de su detención le comentó que 
ya no le golpeaba porque "sé una 
cosa que si la cuento a la policía, 
le meterían en la cárcel".

El también ex presidente de 
la Junta de Andalucía, Rafael 
Escuredo, precisó sobre los tes
tigos de la defensa de Felisa 
García que "un hijo defiende a su 
¡padre", mientras que apreció un 
aso demagógico" de un tema de 

plena actualidad, los malos tra
tos, para "mostrar a Emilio Muñoz 
como el malo y a su mujer, la 
''íctima de sus agresiones".

El psiquiatra José Antonio 
García Andrade apuntó el "mie
do patológico" de Felisa, que lle
gó a engordar 30 kilos, hacia su 
•tiarido con el que, sin embargo, 
niantenía una relación de depen
dencia. Su colega, Angel Hebrero, 
coincidió en el diagnóstico aun- 
Qtie matizó que "era un miedo 
’‘acional producido por una situa
ción concreta".

Por otro lado, el inspector Jefe 
tic Policía que coordinó la inves- 
^'gación del caso, Serafín Cas-

José Segura y su familia no guardan rencor a los secuestradores de Anabel pero quieren justicia.

tro, corroboró, al igual que otro 
inspector en su declaración pos
terior, que la familia Segura siempre 
"estuvo convencida de que la voz 
de la cinta que enviaron los se
cuestradores -cuya voz pertene
cía a Felisa García- era de Anabel".

Sin rencor

Los padres y familiares de 
Anabel volvieron a dár muestras 
de su entereza ayer con su pre
sencia durante la segunda sesión 
de la vista. Sin embargo, la cru
da realidad de los hechos que se 
van desvelando a lo largo del pro
ceso logra vencer, en algunas mo
mentos, su fortaleza. En decla
raciones a los medios de comu
nicación congregados en la Au
diencia, José Segura dijo que "si 
es duro me aguanto".

Durante el proceso, el pa
dre de Anabel sufrió un mareo 
por el que tuvo que recibir asis
tencia médica sin consecuencias 
graves. Ni él ni su mujer, Sigrid 
Pollet, que está sometida a un fuerte 
tratamiento psiquiátrico desde que 
se produjo el secuestro, fueron ca
paces de asistir a la declaración 
de los médicos forenses.

José Segura no guarda rencor 
contra los secuestradores y con
sidera innecesario dar consejos a 
otras familias que atraviesen por 
una situación similar porque "el 
problema no se acaba con el jui
cio". Un juicio que desea que 
concluya cuanto antes "para po
der dormir".

M. SOTO

Cándido Ortiz Añon esconde siempre su rostro bajo la cazadora. M. SOTO

Además, agradeció a la poli
cía, los medios de comunicación 
y la gente que ha colaborado en el 
caso el apoyo recibido.

El médico forense Enrique 
Villanueva explicó que un ahor
camiento y no un estrangulamiento 
causó la muerte de la joven de 22 
años. El cuerpo presentaba di ver
sas fracturas en su lado derecho. 

al que le falta el brazo "produci
das una vez muerta por un instru
mento de gran peso", dijo.

El cadáver, indicó, "no fue 
inhumado en el lugar donde fue 
hallado" en la fábrica de ladrillos 
abandonada de Numancia de la 
Sagra. La desaparición de huesos, 
la ausencia de larvas y la rápida 
esqueletización son notas 

contraditorias que "no permiten 
establecer un proceso normal", 
añadió.

Penas máximas para los 
acusados

El fiscal y todos los letra
dos elevaron a definitivas sus con
clusiones en una sesión que se ace
leró debido a que la abogada de 
Emilio Muñoz renunció a seis 
peritos, por lo que el juicio que
dará hoy quedará visto para sen
tencia con la lectura de los infor
mes que elaboren cada una de las 
partes.

El Ministerio fiscal no modifi
có su petición inicial y pide para 
Emilio Muñoz Guadix y Cándido 
Ortiz Añón un total de veintiséis 
años y medio de cárcel por los 
delitos de asesinato (veinte años), 
detención ilegal (seis años) e in
tento de estafa (seis meses). Para 
Felisa García solicita tres años y 
medio de prisión por los delitos 
de encubrimiento e intento de 
estafa.

Por su parte, la acusación 
particular, que representa el por
tavoz de la familia Rafael Escuredo, 
y el letrado de la acción popular, 
Rafael Pérez de Vargas, man
tienen su petición de 36 años de 
prisión para cada uno de los tres 
procesados por entender que 
Felisa tiene el mismo grado impli
cación. Esta es la máxima pena 
solicitada en la vista

De los tres abogados defen
sores, el único que ha modificado 
sus conclusiones ha sido Gabriel 
Moreno, quien ha pedido para Cán
dido Ortiz Añón, "El Candy", una 
rebaja de dos años en su petición 
inicial de cuatro años de cárcel por 
detención ilegal al no reconocerle 
autor del asesinato de la joven 
Anabel Segura.

Por su parte, Remedios de la 
Cruz, defensora de Emilio Muñoz, 
el transportista de Pantoja que ayer 
acusó a su mujer Felisa de haber 
ordenado el asesinato de Anabel 
para evitar que les delatara, ca
lifica los hechos de homicidio y 
detención ilegal y pide por cada 
uno de ellos doce y tres años de 
cárcel, respectivamente, y de 
forma alternativa catorce años por 
asesinato y tres por detención 
ilegal.

Piedad Jara, la abogada de 
Felisa García, que se encuentra 
en trámites de separación con el 
principal inculpado, Emilio Muñoz, 
mantiene la inocencia de la acu
sada, en libertad provisional desde 
septiembre de 1996, y pide asi
mismo la absolución de su defen
dida.
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Las jornadas abordarán los problemas actuales de la tercera edad

El Centro Social de Trabajadores 
organiza un seminario en Toledo

Belén NARVÁEZ

El Centro Social de Trabaja
dores es una organización sin áni
mo de lucro de ámbito nacional, 
que trata de actuar entre los sec
tores sociales de trabajadores más 
desfavorecidos, con implantan- 
ción en Madrid, Sevilla, Alican
te, Castellón.

En Toledo llevan funcionan
do desde la primavera de 1997. 
Hasta la fecha cuentan con un 
grupo de 12 personas, al que se 
les va sumando colaboradores. 
Según indicó el vicesecretario de 
la asociación, Ildefonso Sánchez, 
"nos gustó la idea y quisimos im
plantaría en Toledo y poder tra
bajar en la misma línea que se 
trabaja en el ámbito nacional”.

Las primeras jomadas que va 
a organizar el CST de Toledo 
versarán sobre la tercera edad 
y se desarrollarán, gracias a la 
cesión por parte del Ayuntamien
to, del Club Municipal dedicado 
a este colectivo de Santa María 
de Benquerencia, en el barrio 
del Polígono; durante los días 27 
y 28 de este mes.

Si el primer día se tratará el 
tema de la situación social de los 
mayores y de su salud, en la 
segunda jomada se hablará de 
la regulación actual de las pen
siones. El seminario contará con 
la participación del director pro
vincial de Trabajo, Lamberto 
García Pineda, y el del Instituto 
Nacional de Seguridad Social 
(INSS), Ángel Vara.

El vicepresidente de la orga

nización añadió que con estas 
actuaciones se pretende "ana
lizar en qué sectores podemos 
colaborar para ayudarles".

Otros de los problemas que 
acometerá el CST será el de la 
juventud, el del empleo en los 
trabajadores mayores de 45 años 
y también se preocupará en for
mar a la mujer "para que esté 
menos discriminada en el ámbi
to laboral", dijo Sánchez.

Por otro lado, el CST desa
rrollará actividades como la or
ganización de jomadas y confe
rencias para "poner en contacto 
a los sectores desfavorecidos de 
la sociedad civil con una forma
ción que les posibilite contactar 
con las instituciones que les 
pueden ayudar", manifestó este 
responsable de la asociación.

Por su parte, Julio de Miguel, 
secretario de Organización Na
cional, informó que esta asocia
ción "actúa donde las institucio
nes no llegan".

De Miguel explicó que el 
objetivo del CST es el de "llegar 
donde la administración y las 
entidades institucionalizadas no 
llegan". La asociación, de esta 
manera, pretende facilitar la la
bor a la hora de acceder a infor
maciones de todo tipo, así como 
el de orientar a los ciudadanos 
con el objetivo de eliminar trá
mites burocráticos en sus acti
vidades cotidianas.

En este sentido, el secretario 
de Organización señaló que el 
CST es el "eslabón de a pie y la 
que lleva a cabo gestiones que 
la administración no cubre".

La tercera edad es la protagonista del seminario de Toledo. r CLM

3

Asimismo, de Miguel, infor
mó que la asociación no es una 
ONG, "no tiene estatutos, ni está 
inscrito como tal", pero no des
cartó la posibilidad de que en un 
futuro se constituya como Or
ganización no gubernamental.

El CST está vinculado con la 
Unión Europea al pertenecer al 
grupo de Centro de Trabajado
res Europeos (EZA), con sede 
en Bonn, por el que consiguen 
ayudas y subvenciones para Es

paña a través del Fondo Social 
Europeo.

La asociación se financia por 
medio de las cuotas de manteni
miento, ayudas de la Adminis
tración y con la colaboración de 
patrocinadores.

En cuanto al establecimiento 
de una sede definitiva, de Miguel 
dijo que dependerá del progre
sivo grado de implantación y que 
estará en función del propio 
desarrollo de la asociación.

Carátula del OD.

La Academia 
edita un CD que 
recoge marchas, 
himnos y polkas 
militares

La Tribuna

La Academia de Infantería 
de Toledo ha editado un CD en 
el que la Unidad de Música de 
esta institución interpreta varias 
piezas de aire castrense.

Con esta iniciativa, la Aca
demia quiere "demostrar el in
terés por estar muy unidos a 
Toledo". De hecho, el compac
to incluye el "Himno a Toledo" 
y "Una noche en Toledo".

La sección de música de la 
Academia es heredera de una 
tradición legendaria y como tal, 
ha venido desarrollando su ac
tividad en el centro militar des
de su nacimiento.

Bajo la dirección del Coman
dante Antonio Sendra, el CD 
recopila marchas y temas le
gendarios y muy emotivos para 
la Academia, como es su Him
no o "La muerte no es el final.

En total son 19 temas, entre 
himnos, polkas militares y mar
chas.

Las AAVV piden la reducción del 
IVA en los suministros básicos

Moro cree que 
las prácticas 
violentas con 
galgos son "muy 
escasas"

MarVAZOUEZ

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos y Consumidores 
y Vecinos, implantó ayer en la 
toledana plaza de Zocodover una 
mesa de recogida de firmas en 
apoyo de la iniciativa que busca 
la reducción al cuatro por ciento 
del IVA del recibo de los sumi
nistros domésticos básicos.

En la actualidad, al consumo 
de electricidad gas y teléfono le 
corresponde el tipo de IVA ma
yor, es decir, de un 16 por cien
to, y al agua, en la mayoría de 
los casos, asciende al siete por 
ciento.

La Federación pretende re
coges un total de 500.000 firmas 
de vecinos y ciudadanos que 
intentará traducir en la base de 
una proposición de ley que piensa 
remitir al Congreso de los Dipu

tados el próximo marzo.

"... porque vivir no es un 
lujo”

La Federación de asociacio
nes de Vecinos y Consumidores, 
bajo el lema ”... porque vivir no 
es un lujo”, solicitará la reduc
ción del IV A al cuatro por cien
to porque, según argumenta, otros 
bienes de servicios básicos ya 
tienen el impuesto sobre el valor 
añadido reducido, y ”el suminis
tro eléctrico, el gas y el teléfono 
también son suministros básicos”.

La Federación considera que 
el actual tipo de gravamen su
pone que las familias con pocos 
ingresos encuentren mayores 
dificultades a la hora de consu
mir, y, piensan, además, que es 
un paso posible, puesto que otros 
países lo dieron anteriormente. Los vecinos piden que el IVA se rebaje en un 4 por ciento. M. SOTO

M.VAZQUEZ

El delegado del Gobierno en 
Castilla- la Mancha, Carlos Moro, 
declaró que en la reunión man
tenida en la pasada tarde noche 
de ayer con los presidentes de 
la comunidades autónomas, de 
Andalucía, Extremadura y 
Castilla- La Mancha, además de 
con el delegado del Gobierno en 
Castilla y León, se trató princi
palmente de establecer unas 
líneas de actuación comunes par^ 
reducir y erradicar las prácti
cas violentas contra los galgo-^ 
en los certámenes de Caza con 
estos animales.

No obstante. Moro puntua
lizó que este tipo de prácticas 
son ”concretas y escasas", pu^^ 
en general, los galgueros 
dan muy bien a los animales •

.2022
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El pleno no aprobó las mociones del srupo socialista

El PSOE acusa a Conde 
de dar la espalda a Toledo

Mar VAZOUEZ

La última sesión plenaria ce
lebrada en el Ayuntamiento de 
Toledo se saldó con la aproba
ción de dos mociones conjuntas 
referentes a la condena de la 
violencia doméstica y al último 
asesinato de ETA, el consenti
miento de la propuesta de meda
lla a la Real Fundación de Toledo 
y el rechazo de las mociones so
cialistas sobre el mercado y las 
tarifas telefónicas.

Respecto a las mociones 
denegadas, el portavoz del gru
po municipal socialista, Antonio 
Guijarro, dijo que no demuestra 
otra cosa que no sea que "Conde 
da la espalda a los ciudadanos de 
Toledo y que el cinismo popular 
alcanza límites insospechados".

Según Guijarro los populares 
"dicen una cosa y hacen lo con
trario y al final, vienen a oponer
se a una moción que nos parece 
tan de sentido común y tan ele
mental, que parece mentira que 
en los tiempos que corren el par
tido popular rechace cosas tan 
básicas como que informe al resto 
de los grupos políticos".

Al no seguir adelante la mo
ción, desaparece la condición de 
preceptiva de la necesidad de 
ofrecer una puntual información 
a la Junta de Portavoces, sobre

lo que se está haciendo en el 
mercado deminoristas, sobre que 
este asunto sea sometido al con
sejo municipal de consumo , del 
que forman parte los consumi
dores , la asociaciones de veci
nos y los consumidores, en ge
neral.

El portavoz socialista dudó que 
en realidad el equipo de gobier
no "haya rectificado" y piense 
compatibilizar la nueva superfi
cie comercial con la permanen
cia de los puesto< de trabajo de 
los minoristas, ya que, en ese 
caso, "no tiene sentido que re
chacen un punto en el que se está 
pidiendo esa compatibilización".

Para Guijarro es evidente que 
el partido popular está "hacien
do un doble juego, y que sus in
tenciones están ocultas, por lo que 
podría estar negociando bajo 
cuerda con alguna firma".

En opinión de Guijarro el Ple
no en su conjunto "pone de ma
nifiesto que el equipo de Conde 
sigue los dictados del partido a 
nivel general, y se muestra de 
espaldas a los intereses de los 
vecinos".

Argumentó que si fuera de otro 
se habría aceptado la moción 
referida a las tarifas telefónicas, 
lo que "significaría que está de 
parte de los ciudadanos".

El PSOE, apoyado por ICAM

pedía al Ayuntamiento que soli
citara al Ministerio de Fomento 
que modificara la Orden que 
incrementará las tarifas telefó
nicas a lo largo de este año.

Medalla de oro para la 
Real Fundación de Toledo

El pleno aprobó, por otro lado, 
a propuesta del alcalde, iniciar los 
trámites para conceder la meda
lla de oro a la Real Fundación de 
Toledo en su décimo aniversa
rio. Esta medalla premiará la tra
yectoria de la Fundación en la 
defensa del patrimonio toledano. M. SOTOdesestimaron todas ias propuestas socialistas.Los populares

El Ayuntamiento y RENFE 
presentarán hoy el nuevo 
servicio directo Madrid-Toiedo

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde Bajén, y Juan Villena, 
director gerente de Trenes Re
gionales de RENFE, presentarán 
mañana en el Ayuntamiento to- 
l^ano el nuevo servicio ferro
viario director entre Toledo y 
Madrid, que RENFE pondrá en 
funcionamiento próximamente, tal 
y como ya anunció LA TRIBU

NA. Está previsto que el tren de 
viajeros recorra la distancia que 
separa Madrid de Toledo, y vi
ceversa, en una hora.

Asimismo, está previsto que 
el alcalde de la ciudad se tras
lade con los responsables de 
RENFE a la Estación Ferrovia
ria de Toledo para contemplar 
una de las nuevas unidades que 
prestará este nuevo servicio fe
rroviario entre Toledo y Madrid.

LO

MEJOR
EN SU

CAMPO

La piscina cubierta del Salto 
de Caballo se cierra al público

La Tnbuna

La piscina cubierta del Salto 
^el Caballo permanecerá cerra
ba provisionalmente tras el pe
queño incendio registrado en la 
í^de del lunes. Estas dependen
cias deportivas van a permane
cer cerradas durante los próxi- 
j’ios días, para proceder a las 
labores de limpieza y revisión de

las instalaciones eléctricas. El 
incendio se produjo sobre las dos 
de la tarde del lunes, afectando 
a un pequeño almacén, en donde 
se quemaron diversos objetos de 
plástico que motivaron una fuer
te humareda. Las causas del si
niestro pudieron deberse a un 
cortacircuito. La reapertura al 
público podría realizarse en un 
plazo de ocho o diez días.

DOMICILIACIÓN DE AYUDAS 4 QQQ 
COMUNITARIAS AGRARIAS 1990
Domicilie en el Central Hispano las ayudas que
la Unión Europea concede a los 
agricultores y ganaderos.

1^UHRWHIOSEGUM

• Central Hispano
NFÓRMESE BI SU ORONA DB. CBÍTRAL HISPANO 0 BI NUESTRA LÍNEA TELB=ÓMCA 902 24 24 24
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Según anunció el portavoz del área de Economía del Grupo Parlamentario Popular, Pedro Peral

El PP propondrá a las Cortes modificar 
la Ley de Sindicatura de Cuentas

Concha VICENTE

El Grupo Popularen las Cor
tes de Castilla-La Mancha pre
sentará ante el Parlamento regio
nal una proposición de Ley para 
la modificación de la Ley de la 
Sindicatura de Cuentas que pase 
por la ampliación de uno a tres 
en el número de síndicos y por
que el proceso de elección de los 
mismos precise tres quintas partes 
de los votos del Parlamento en 
vez de una mayoría absoluta en 
segunda votación, como requie
re la actual normativa.

Así lo comunicó ayer el por
tavoz del área de Economía y 
Hacienda del Grupo Parlamen
tario y diputado regional por la 
provincia de Ciudad Real, Pedro 
Peral, tras asistir a una reunión 
de los miembros de dicho área 
celebrada en la capital ciudadrea- 
leña.

Peral, igualmente, anunció la 
presentación por parte de su 
Grupo de una proposición no de 
ley a través de la cual se solici
tará la provincialización antes del 
15 de marzo de los más de 20.800 
millones de pesetas recogidos en 
los Presupuestos regionales para 
1998 con destino sin concretar.

Estas iniciativas parlamenta
rias tienen como objetivo, según 
explicó Pedro Peral, hacer cum
plir al Gobierno regional dos de 
los compromisos que adquirió en 
su momento y que no ha cumpli
do. Así, el parlamentario recor
dó que en noviembre de 1996 el

de Ciudad Real

Peral muestra un montaje del PP en el que Carrasco reconocería el incumplimiento de compromisos. T. FERNANDEZ

Grupo Socialista, a través de su 
portavoz, Femando López Ca
rrasco, y su viceportavoz, Mario 
Mansilla, rubricaron con el pre
sidente del PP, Agustín Conde, 
y el portavoz del Grupo Popular, 
Gonzalo Payo, un documento en 
el que se comprometían a modi
ficar a lo largo del 97 la Ley de 
Sindicatura de Cuentas en el 
sentido que establece el PP en su 
proposición de ley. Pese a figu

rar por escrito, el compromiso no 
se ha cumplido, denunció Peral.

Provincialización de las 
partidas sin especificar

En cuanto a la provinciali
zación de las partidas presupues
tarias sin especificar, el parla
mentario indicó que en diciem
bre de 1995, en una intervención 
en las Cortes cuya transcripción 

fue facilitada a los medios de co
municación por Peral al igual que 
el compromiso sobre la Ley de 
Sindicatura de Cuentas, Mario 
Mansilla se comprometió a ne
gociar con el PP la provincia
lización de la cantidad de dine
ro sin concretar recogida en los 
Presupuestos del 96, sin que se 
llegará a celebrar ningún encuen
tro entre ambos grupos políticos.

Estos dos casos son, según

Peral, una muestra de los nume
rosos incumplimientos del Go
bierno regional, que además, 
agregó, alardea do cumplir todos 
los compromisos adquiridos, tal 
y como mostró a través de unas 
manifestaciones realizada por 
López Carrasco en LA TRIBU
NA.

Por otro lado, el diputado 
regional, que compareció en rue
da de prensa con dos parlamen
tarios del PP por Guadajalara y 
miembros del área de Economía 
y Hacienda, explicó que duran
te la reunión celebrada ayer tam
bién se abordaron las modifica
ciones que sobre el Impuesto de 
la Renta sobre las Personas Fí
sicas (IRPF) tiene previsto aco
meter el Gobierno central, en 
cumplimiento de lo establecido 
en su programa electoral.

Estas modificaciones que, a 
juicio de Pedro Peral no incidi
rán en la financiación autonómi
ca, y pasarán por la reducción del 
número de tramos y del tipo mar
ginal, harán que el IRPF, el im
puesto por antonomasia, sea «más 
justo, más eficaz y un instrumento 
para potenciar el ahorro».

Por último. Peral anunció que 
la próxima reunión del área de 
Economía y Hacienda del Gru
po Parlamentario Popular se 
celebrará el lunes en Talavera de 
la Reina y se abordarán, entre 
otros asuntos, el denominado 
"efecto frontera", cuyos prime
ros análisis fueron realizados 
ayer.

El PSOE pedirá hoy en pleno mejoras en la 
iluminación y pavimentación del Pol^ono

La Tribuna

El portavoz del Grupo Muni
cipal Socialista, Antonio Guija
rro Rabadán, presentará hoy día 
21 de enero al pleno de la Junta 
Municipal de Distrito de Santa 
María de Benquerencia, una 
moción por la que propone que 
los servicios técnicos del Ayun
tamiento de Toledo procedan al 
estudio y posterior reparación de 
las deficiencias de la 
pavimentación e iluminación del 
Paseo peatonal Julián Besteiro 
en su tramo comprendido entre 
las calles Río Guajaraz y río 
Yedra, entre el Parque de la Luz 
y el Polideportivo cubierto.

Antonio Guijarro denunciará 
hoy en el pleno el progresivo 
deterioro en el tramo de estas 
calles, deterioro, que, a su juicio, 
se concreta tanto en el levanta

miento de alcorques y pavimen
to en general (losetas) como en 
la deficiente iluminación. Todo 
ello con las consiguientes moles
tias y peligro para vecinos que 
frecuentan la zona, especialmente 
mayores y niños, por lo que el 
Grupo Municipal Socialista en
tiende que dada su ubicación y 
lo frecuentado de esta zona por 
los vecinos, especialmente en 
verano, es ahora el momento más 
oportuno para subsanar estas 
deficiencias.

Iluminación

Por otro lado, otra de las pro
puestas que presentará Antonio 
Guijarro al pleno de la Junta 
Municipal de Distrito de Santa 
María de Benquerencia es la de 
instar al Ayuntamiento de Toledo 
a la urgente señalización e ilu

minación de la intersección de la 
Vía Tarpeya con la Avenida 
Boladiez, en el acceso al barrio 
de Santa María de Benquerencia 
desde el barrio de Santa 
Bárbara.El Grupo Municipal So
cialista realiza esta petición ya 
que al acceder a este barrio to
mando el desvío de la primera 
rotonda que enlaza con la Vía 
Tarpeya, la intersección de esta 
última con la Avenida Boladiez 
presenta un especial peligro so
bre todo por la noche, dada la mala 
señalización.

Otra de las mociones que 
presentará Guijarro contempla que 
los servicios técnicos del Ayun
tamiento estudien la solicitud pre
sentada por una comunidad de 
propietarios para la pavimentación 
de una pequeña parcela de pro
piedad pública, en la actualidad 
una zona terriza. La Junta Municipal dd Distrito dd Pohpoixi celebrará boy su pleno-

M.C.D.
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Guijarro pidió a la Justicia una mayor efectividad contra los malos tratos. M. SOTO Moro instó a una mayor coordinaciós para apocar d Plan de Clioqae dd tiobiemo. M. SOTO

La directora general de la Mujer acudió en apoyo del Colectivo de Mujeres de Toledo

La concentración contra la violencia 
doméstica reunió a más de cien mujeres

MarVAZOLTZ

La directora general de la 
Mujer de la Junta de Comunida
des de Castilla- La Mancha, 
Angela Sanroma, participó ayer 
en la primera concentración si
lenciosa organizada por el Colec
tivo de Mujeres de Toledo como 
muestra de repulsa hacia la vio
lencia doméstica.

Las concentraciones, que 
pemanecerán hasta finales de 
febrero, se realizarán todos los 
martes de ambos meses, entre las 
once y las once y media de la 
mañana.

Las más de cien mujeres que 
participaron en la manifestación 
de ayer iban tocadas con un pa
ñuelo de color malva en la cabe
za como símbolo del color feme
nino, y , según Sanroma "para de
mostrar que la solución está en 
la cabeza, por lo que si se consi
gue una mayor humanidad y una 
mayor reflexión se podría llegar 
a solucionar el problema".

A su juicio la causa fundamen- 
de los malos tratos a mujeres 

es la estructura de poder que existe 
en la sociedad, cifrada en la do
minación del hombre a la mujer, 
y en que "hemos crecido en des
igualdad y en la falta de respeto 
^las personas". Sanroma desta
có la importancia de continuar la 
^nsibilización en la opinión pú
blica, para que se apoye a la víc- 
bma y no se disculpe al agresor, 
además de cambiar la mentali
dad de la administración pública 
en el sentido de hacer que jue
ces y fiscales actúen de forma 
Jás rigurosa y preventiva, enten
diendo que "la violencia contra 

mujeres no es un tema priva
do, sino un delito".

Oenunciar y aplicar 
medidas concretas___________ _____________

Los datos que aportó la direc- 
^^ general de la Mujer, arrojan 

que la provincia de Toledo ha sido 
la más efectiva en cuanto a tra
mitación de denuncias, ya que de 
las 77 tramitadas durante el año 
pasado en toda la región, 70 se 
llevaron a trámite en Toledo.

También Toledo fue la provin
cia, que comparativamenie regis
tró un mayor número de denun
cias tipificadas, un total de 197 
entre delitos y faltas, cuya dife
rencia fundamental recogida en 
el Código Penal es la reiteración 
de las denuncias por malos tra
tos en el primer caso, y la prime
ra vez que se denuncian las agre
siones en el segundo.

Ahora bien, según Sanroma, 
que un delito de agresión sea ti
pificado como falta no significa 
que haya sido la primera vez que 
una mujer sufra malos tratos, sino 
que es la primera vez que se de
cide a denunciarlos, por lo que 
"habría que investigar si es cier
to que es la primera muestra de 
violencia doméstica y* si no lo es, 
actuar en consecuencia".

Entre las medidas propues
tas para completar las que san
cionó la Junta, Sanroma subra
yó la intención de ampliar la asis
tencia jurídica a las mujeres víc
timas de malos tratos que esté 
inmersas en un proceso civil y 
penal simultáneamente, el aseso
ramiento y asistencia jurídica por 
tumo de oficio en el caso de que 
la denuncia sea tipificada por falta, 
intentar establecer actuaciones 
que mejoren el recorrido de las 
víctimas y que todos los agentes 
que intervienen en el proceso 
actúen coordinadamente y con 
agilidad.

Continuó expresando el ma
lestar existente en la dirección 
general por no haber ten ido opor
tunidad de participar en el Plan 
de Choque aprobado por el Go
bierno en el último Consejo de 
Ministros, debido a que "el Insti
tuto de la Mujer no pidió colabo
ración, como se dijo en un prin-

AfW

A LOS MALOS 1 
RATOS A LAS MUJERESj

directora general de la Mujer, en el centro, dijo que Toledo fue la provincia más efectiva en el 97. M. SOTO

cipio en la conferencia Sectorial, 
donde se manifestó que todas las 
comunidades autónomas iban a 
participar en la elaboración de 
este Plan".

Credibilidad, seguridad y 
justicia

Por su parte, la portavoz del 
Colectivo de Mujeres de Toledo 
leyó el comunicado que expresa 
las exigencias del colectivo, re
sumidas en los términos "credi
bilidad. seguridad y justicia", en 
referencia a que se crea a la mujer 
que denuncia, se le ofrezca un 
lugar de refugio y se castigue jus
tamente a los agresores.

En aras de materializar estas 
peticiones, el Colectivo aseguró 
su comparecencia en Zocodover 
hasta finales de febrero.

Moro y Guijarro apoyaron la 
concentración

El delegado del gobierno, Carlos Moro, compareció en apoyo 
del Colectivo de Mujeres de Toledo, ofreciéndoles apoyo y 
ayuda en las iniciativas que tengan pensado llevar a cabo. 
Además. Moro expresó su interés en que comiencen a 
coordinarse las actuaciones que podrán en marcha el Plan de 
Choque recientemente aprobado por la administración central, 
con las administraciones autonómicas y los ayuntamientos, para 
hacerlas más efectivas.

Por su parte, el portavoz socialista, Antonio Guijarro hizo 
hincapié en la moción que presentó su grupo en relación a 
aumentar las medidas legislativas e instar al Fiscal General del 
Estado para que aconseje a todos los fiscales que lleven un caso 
de violencia doméstica que apliquen la ley con rigor.

Guijarro apoyó esta iniciativa porque "todo lo que sea 
sensibilizar a la gente sobre el problema, siempre es positivo".
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El incremento sitúa a la provincia por encima de la media nacional

Las matriculaciones en Toledo
aumentaron un 22% en el 97

Mónica ORMAECHEA

La provincia de Toledo se sitúa 
por encima de la media nacional 
en el aumento del número de 
matriculaciones registradas a lo 
largo de 1997 y que en el caso 
toledano fue de un 22,24%, tal y 
como reflejan los datos ofreci
dos por la Jefatura Provincial de 
Tráfico del mes de diciembre y 
que permiten realizar un balan
ce de las matriculaciones reali
zadas a lo largo de los meses de 
1997.

En el mes de diciembre de 
1997 fueron un total de 1.206 los 
vehículos que se matricularon en 
la provincia de Toledo, cifra que 
se traduce por un incremento del 
18.23% respecto ai mismo periodo 
del 96, en donde el número de ma
triculaciones fue de 1.020.

El jefe provincial de Tráfico 
de Toledo, Enrique Romero, in
formó ayer a LA TRIBL’NA que 
a lo largo de 1996 se matricula
ron en la provincia de Toledo 
10.767 vehículos y en 1997 el 
número de matriculaciones fue 
de 13.162. Enrique Romero ca
lificó de positivos estos resulta
dos para la provincia de Toledo 
y explicó que en estos posible
mente haya influido el ambiente 
de confianza económica que el 
país ha experimentado en 1997y 
que ha motivado el aumento de 
las ventas de vehículos.

Este aumento en un 22,24% 
del número de matriculaciones 
sitúa a la provincia de Toledo por 
encima de la media nacional ya

En d mes de diciembre se matricolaroi i 1 JM anevos ▼efaicnios.

que esta se sitúa en 1997 en tor
no al 10 y 12%.

La tónica general de los últi
mos años está dirigida al núme
ro de matriculaciooes de vehículos 
de la provincia de Toledo.

El mes de 1997 en el que se 
registraron un mayor número de 
matriculaciones fue el de julio con 
1.397, y, por el contrario, los me
ses en los que menos matricula
ciones se realizaron fueron el de 

agosto con 692 y septiembre con 
703 matriculaciones. Lo mismo 
ocurrió a lo largo de 1996,lasciffas 
más bajas se dieron en agosto y 
septiembre, con 931 y 922 ma
triculaciones, respectivamente.

Diariamente, en la Jefatura 
Provincial de Tráfico se registra 
una media de 62 matriculaciones 
de turismos, motocicletas, camio
nes y autobuses. En este senti
do, Enrique Juan Romero desta

có que en la Jefatura Provin
cial de Toledo se garantiza que 
las matriculaciones se realicen 
en el mismo día que son solici
tadas ya que el volumen de ma
triculaciones lo permite.

Asimismo, explicó que son 
los viernes y los últimos días de 
cada mes cuando la Jefatura 
Provincial de Toledo asimila el 
mayor número de rnatriculacio- 
nes.

Sacrifican 3.000 
cerdos 
procedentes de 
Toledo en dos 
granjas de Lleida

Efeagro-Lleida

1 El departamento de Agricul
tura de la Generalitat ha sacri
ficado 3.000 lechones en dos 
granjas de Sant Guim de 
Freixenet e Ivorra con síntomas 
de Peste Porcina Clásica (PPC), 
procedentes de una explotación 
ganadera de Toledo.

Se trata del primer sacrifi
cio preventivo que ordena el 
departamento de Agricultura de 
'la Generalitat en Lleida desde 

que el pasado 24 de diciembre 
se declarara el último brote de 
peste en las comarcas leridanas, 
concretamente en una granja del 
término municipal de Albesa.

Compromiso del sector de 
no comprar

Fuentes del departamento de 
Agricultura han indicado que 
"hemos conseguido el compro
miso del sector de que no com
prarán ninguna partida de cer
dos de provincias en las que se 
ha declarado algún brote de pes
te, ya que es la única forma de 

icontrolar al día la situación*.
1El departamento de Agricul

tura de la Generalitat procedió 
1asimismo ayer al sacrificio de 

240 cerdos de una granja de Al
menar.

Estos animales entraron la 
semana pasada sin las corres
pondientes guías sanitarias y de 
procedencia.

El propietario de estos cer- 
jdos sacrificados no cobrará nin- 
■ gún tipo de indemnización por 

los sacrificios y además deberá 
!hacer frente al expediente abier

to por la Generalitat de Catalu- 
!ña.

CGOO dejará de asistir a las reuniones con 
el director provincial de Educación

La Tribuna

El Sindicato de Enseñanza de 
CCOO de Toledo denuncia pú
blicamente la actitud política del 
director provincial de Toledo y 
coordinador regional del Minis
terio de Educación y Cultura. 
Amador Domingo y Escribano.

CCOO considera que la acti- 
ted, supuestamente negociado
ra dialogante y colaboradora del 
director provincial del MEC para 
con las organizaciones sindica
les, no es más que una estrategia 
9®e pretende vincular a éstas con 
® "desastrosa* gestión como res
ponsable político y entretenerias 

un permanente proceso de ne
gociaciones y mesas abiertas 
^aunque desprovistas de compe- 
^$ncias y de eficacia real) que no 
^*nen más fin que el entreteni

miento, la distracción y la simu
lación de un talante dialogante que, 
en realidad, no conduce a ningu
na parte.

Por todo ello, el Sindicato de 
Enseñanza de CCOO de Toledo, 
consciente de que "nada pode
mos conseguir de un director pro
vincial que no tiene ni voluntad 
ni valor para pactar acuerdos con 
los sindicatos, o para hacerlos 
cumplir una vez pactados", ha 
tomado la decisión de retirarse 
de las reuniones que se están 
celebrando entre la administra
ción provincial del MEC y las or
ganizaciones sindicales en tomo 
a las plantillas de Secundaria para 
el próximo curso.

Según este sindicato, "bien está 
perseguir el pacto y la negocia
ción cuando son posibles y supo
nen algún beneñcio para la co

munidad escolar. Pero sería ab
surda nuestra presencia en una 
negociación que no pretende otra 
cosa que empantanar a los sin
dicatos y restarles eficacia fren
te a otras posibles vías de actua
ción".

Añaden que "permanecer más 
tiempo fingiendo negociar, seria 
legitimar con nuestras siglas a un 
personaje que no merece tanto". 
"Incluso nos reservamos la posi
bilidad de hacer ver a los supe
riores políticos de nuestro direc
tor provincial del MEC en Toledo 
la incapacidad gestora de su su- 
bordin^o, así como la absoluta 
conveniencia de su sustitnción", 
agregan. Así. decepcionados por 
una actitud que no busca sino la 
dilaiación en el tíempo de la toma 
de decisiones de compromiso, 
más que la sohación de los pro

blemas educativos de nuestra 
provincia, denuncia el "engaño y 
la hipocresía" que la Dirección 
Provincial practica diariamente 
con las organizaciones sindica
les : "favoreciendo a unas y per
judicando a otras; estableciendo 
pactos no escritos que satisfacen 
el vano afán de notoriedad y 
protagonismo sindical de las que 
no buscan otra cosa que notorie

"No podemos conseguir nada de un 
director provincial de Educación 
que no tiene ni voluntad ni valor 

para pactar acuerdos con los 
sindicatos"

dad y protagonismo".
"Y entorpeciendo la labor de 

quienes sí están en condiciones 
de hacer aportaciones construc
tivas para la mejora de la Educa
ción y premiando, en cambio, a 
quienes "aceptan esa kafkiana 
persecución de acuerdos que. una 
vez firmados, la Administración 
incumple una y otra vez", conclu
yen.
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íMISCELAÑÉA

TOLEDO

MULTICINES NTCRISTINA
SALA 1: "T/TANlCPases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "ALLlMITE"Pases- .17,30;20,05 y 22,40
SALA 3: "ABRE LOS 0J0S"Pases: 17,30;20,05 y 22,40
SALA 4: "COSAS QUEDEJÉ EN LA HABANA"Pases: 17,30; 
20,05 y 22,40

AGENDA CULTURAL

MUSEOS

- La asociación cultu
ral ”Casa deMel¡lla”de 
Toledo celebrará el próxi- 
mo29 de enero a las seis 
y media de la tarde unagala 
benéfica a favor de los 
damnificados por la riada 
de Melilla. Intervendrán en 
el acto el cantante Manuel 
Gerena, la banda de mú
sica de la Academia de In
fantería, laTuna Universi
taria de Toledo, el grupo 
"Semillas del Arte", el coro 
"Nuestra Señora del Ro
cío", el humorista Carlos 
Catalino, el coro "Jacinto 
Guerrero" y el grupo de 
danza española "Olías Sur". 
La gala tendrá lugar en el 
salón de actos de Caja 
Castilla La Mancha, situa
do en la calle Talavera s/ 
n.

- La asociación cultu
ral ”Amigos del Café de 
Garcilaso” impartirá a 
partir del próximo mes de 
febrero, los miércoles y 
jueves, clases de baile 
para todos los niveles, de 
9 a 10 de la noche.

TALAVERA

- La sala de exposicio
nes del Ayuntamiento de 
Talavera acoge, hasta el 
próximolS de febrero la 
muestra”Los más raros 
insectos del mundo”. La 
exposición recoge 26 te
mas que comprenden una 
amplia variedad de cues
tiones y estudia multitud de 
especies de mariposas e 
insectos de formas, colo
res y tamaños inverosími
les.

OCAÑA

- La Asamblea Local de 
la Cruz Roja de esta lo
calidad hace un llama
miento a voluntarios, 
que posean el carné B-2, 
médicos, enfermeras y 
psicólogos para que cola
boren y ayuden a perso
nas de la tercera edad.

asa 600 650 700

89 \ M

88 89.4
COPE RADIOS 

Talavera

91 92

LaTUbuaa

C
IN

E
S MULTICINESMAYORAL

SALA A: "SE LO QUE HÍCISTEIS EL ULTIMO VERANO" 
SALA B: "LLAMANDO A LOS POETAS DEL CIELO" 
SALA C: "ATÓMICA"
SALA D: "GEORGE DE LA JUNGLA"
Pases: 17,50;20,05 y 22,40

TAI^ VERA. nE1^ REIPVA
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "TITANIO"Pases: 17,00 y 21,00
SALA 2: "SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO"
Pases: 17,00;20,00 y 22,30
SALA 3; "THEGAME"Pases: 17,00;20,00 y 22,30

TORR/JOS
MULTICINESBENIDORM
SALA A: "ALIEN RESURRECCIÓN" Pase: 21,00
SALA B: "DESPUÉS DE UNA NOCHE" Pase: 21,15

TET.EVISIONES

TELETOLEDO
15:30 La buena mesa
16:00 La Película

"Fuerzas especiales"

17:30 Dibujos animados
18:30 Corazón de diamante

19:15 TV SHOP
19:45 Documental
20:00 En forma
20:30 A campo abierto

21:30 Toledo al día
22:15 Turbo
22:45 Poldark

24:00 Toledo al día

24:45 Teleasenda

Canal 4 Toledo

CANAL

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Jesús TV
11:00 Audiencia de Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor
misericordioso de Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30 La alianza de amor
con la Virgen María
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Nuestra 
Señora de los Ángeles
15:00 Los salmos en la vida
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Santificados en la 
verdad
19:30 Tierra de la esperanza
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Un llamado a la 
misión
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán gallego
01:00 Pablo Caruso
presenta
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Familia: ¡Sé lo que 
eres^
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia^papal y
.Faith Matters
05:30 La misión del 
cristiano

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro.
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arufieeló&ico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno, 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 4101 I I)
MANASA-LBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

750 800 850* 900 950 1000

ONOA CERO Toledo 
1080

11^ ,| UM 1150

94 97 98 99 101
94.292.9 

SER 
Toledo

95.4 98 3 98 5 99 9
Radio ONOA CERO RADIO 5 

Santa Marla Talavera
40 PRINCIPALES CADENA DIAL

TOLEDO

Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las van
guardias". Hasta el 25 oe enero.

Archivo Histórico Provincial
- Exposición fotográfica de Sebastiao Salgado, titulada "Teira". 
De lunes a viernes de 10 a 14 y de 17 a 20. Sábados y festivos 
de 10 a 14. Hasta el 30 de enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Velázquez: exposición de óleos 
sobre relieve en barro de José María Bláquez "Pitu". Sala Picasso: 
exposición de óleos de Rafael de los Reyes. Ambas hasta el 
31 de enero.
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de 
Miwako Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
-Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta 
mayo de 1998.

1200 1250 1300

102
RADIO 1

03 { )04

103.3 103.9
SER RADIO 2

Talavera

105

El dial de Toledo

1350 1400
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'ontrapunto

Hombres y Mujeres

Es necesario recordar las palabras de M.
Kundera, entre otros, cuando nos habla de las 
fueza de los débiles

L
as modas van y vienen marcando actualidad o 
distancia, también en los temas noticiables, 
^unquesean propiciados por ciertos aconteci
mientos. La violencia dentro de la familia, en el ho

gar, no es algo nuevo como para que, de pronto, 
parezca que la hemos descubierto como realidad pre- 
ocupante y tema al que ha de referirse, necesaria

mente, cualquier político que se precie y quiera pa
recer sensible a los problemas que van surgiendo, o 
saliendo a la luz, aunque ya fuesen conocidos por to
dos en ese consenso de evidencia asumidacomo in
grediente cotidiano.

No estoy justificando, por ser parte de una reali
dad general, los hechos concretos de violencia que 
en estos días estamos conociendo y que, en algunos 
casos, se han sal
dado con la muer
te de una o varias 
mujeres; en abso
luto, lo que intento 
decir es que debe
mos ser, todos, 
menos hipócritas y 
no hacemos de 
nuevas, pues, con 
esto, sólo estamos 
aplicando una nue
va versión de la do
ble moral-compor
tamiento de lo pri
vado-público.

Siempre haexis
tido la violencia 
dentro de la fami
lia y la agresión fí
sica entre la pare
ja, más aunque no 
exclusivamente, en 
los núcleos con 
problemas de cul
tura y, especial
mente, económi
cos. No puedo ol
vidar a una familia 
que eran vecinos 
de casa, en el pue
blo, buena gente, y 
que se dedicaban a 
las tareas del cam
po. Todos los años, 
paracompiementar 
los escasos ingre
sos, arrendaban 
una tierra y sem
braban melones. 
Los años de buena 
cosecha la familia 

Siempre ha existido la violencia 
dentro de la familia y la agresión 

física entre la pareja, más aunque no 
exclusivamente, en los núcleos con 

problemas de cultura,y, especialmente 
económicos

era una balsa de aceite, por el contrario, cuando no 
había buen año, la casa se convertía en un infierno de 
voces y golpes. No quiero simplificar, pero sí esta
blecer una referencia, entre otras muchas posibles. 
Esto no excluye que entre los colectivos cultos y eco
nómicamente acomodados existan los mismos casos 
de agresiones, aunque suelen ser de otros modos y 
métodos, no menos contundentes y crueles, por su
puesto.

Aún corriendo el riesgo de ser descalificado por 
el condicionante que supone ser hombre e intentar 
desmitificar un análisis fácil, voy a decir algo diferen
te. Es cierto que el hombre, el macho en general, es 
más agresivo y violento que la mujer, pero creo que 
no es bueno caer en el tópico fácil que puede ilustrar 
algunos de los casos que hemos conocido en estos 

días en el que el problema, tal vez, no era el marido 
que maltrataba y terminó asesinando, o el padre que 
asediaba a la hija que tuvo que marcharse de casa, 
ahí, tal vez, el problema no era el marido o el padre, 
sino el hombre en concreto, con nombres y apellidos, 
que ya manifestaba sus inclinaciones desde los pri
meros momentos de la relación, incluso antes de la 
boda. ¿Por qué llegó a celebrarse ésta? ¿Cuánta vio
lencia psicológica se desarrolla para llegar a este punto 
o para evitarlo? ¿Cuánto se paga, en vitalidad, por 
no enfrentarse en el primer momento a las situacio
nes?...

Es terrible constatar los hechos concretos en los 
que cristalizan y manifiestan los problemas enquistados, 
pero cuando dan la cara, y se profundiza retrospec

tivamente en los 
mismos, existen mu
chas explicaciones, 
muchos indicios, 
que podría haber 
evitado esos desen
laces si se hubieran 
tomado, a tiempo, 
las medidas posi
bles, y no necesa
riamente heroicas. 
Siempre pierden los 
débiles, pero es po
sible que no sea tan 
fácil señalar cual es 
éste, salvo en la tra
gedia, pues, a ve
ces,es necesario re
cordar las palabras 
de M. Kundera, 
entre otros, cuando 
nos habla de la fuer
za de los débiles, de 
la terrible devasta
ción que pueden 
producir con el sólo 
hecho de ejercer 
como débil, crean
do dependencias, 
culpabilidades, 
sometimientos... 
Sé que es duro ha
cer estas afirmacio
nes en los momen
tos actuales, inclu
so puede resultar 
estridente o incon
veniente, pero los 
análisis que con
templan una sola 
vertiente de los pro
blemas suelen pro-

ducir resultados o conclusiones no siempre acerta
das, y la mayoría de las veces erróneos.Estas afirma
ciones no cuestionan en nada la condena de los he
chos concretos, -que deben ser perseguidos y cas
tigados con todo el peso de la ley, una ley receptiva, 
ágil y diligente en su aplicación-, lo inaceptable de la 
violencia, de las agresiones y sus resultados, pero in
tentan apuntar más allá de estos efectos, pues sólo 
atajando las causas podremos prevenirlos en el futu
ro, si no, continuaremos teniendo nuevas oportuni
dades para seguir lamentando las acciones aisladas, 
aunque continuas, generadas por un mal mucho más 
profundo en el que intervienen las situaciones de vio
lencia general en que vivimos, y que cada vez se van 
agravando, tanto en el ámbito personal, como en el 
familiar o social.
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Se han producido cuatro muertes cerebrales 
desde junio en Ciudad Real, de las que no se 
han extraído órganos por la oposición de los 
familiares de los fallecidos

En los últimos seis meses no se ha donado ni un sólo órgano en esta provincia Castilla-La
Mancha es la

Ciudad Real concienciada para 
donar sai^ pero no órganos
En los últimos seis meses no 
se ha donado ni un sólo ór
gano en la provincia de Ciu
dad Real y, entre 150 y 160 
personas esperan para reci
bir un transplante de 
riñón.Así de cruda es la rea
lidad que transmitió ayer, 
en rueda de prensa, el coor
dinador de la Unidad de 
Trasplantes del Complejo 
Hospitalario, Alfonso 
Ambrós, un servicio que fun
ciona desde hace seis meses.

Conchi SÁNCHEZ

Mientras que hay tal canti
dad de donantes de sangre en 
Ciudad Real que ésta se expor
ta a otras provincias, la cifra de 
donantes potenciales es muy baja 
-700 tienen el carné- y, lo que 
es más importante, desde que el 
junio pasado se constituyó la 
Unidad de Trasplantes en el 
Complejo Hospitalario, no se ha 
hecho ni una sola donación.

Ambrós, que llamó la aten
ción sobre esta paradoja, estu
vo acompañado por el presidente 
de la Asociación Para la Lucha 
Contra las Enfermedades Rena
les -ALCER-, Juan 
Villahermosa, y el presidente 
de la Asociación de Trasplan
tados de Corazón de Castilla-La 
Mancha, José Pérez Lanzarote, 
quienes mostraron su desconten
to por los resultados obtenidos 
hasta el momento por la Unidad 
de Trasplantes. Y es que se han 
producido cuatro muertes cere
brales desde junio en Ciudad 
Real, de las que no se han ex
traído órganos por la oposición 
de los familiares de los falleci
dos.

«Está claro que en Ciudad 
Real no hay ningún problema de 
altruismo, pero sí de informa
ción», como afirmó Ambrós.

implicación de la Iglesia

En este sentido, y para paliar 
esta posible falta de información, 
ALCER, la Asociación de Tras
plantados de C-LM y la propia 
Unidad de Trasplantes han co
menzado una labor de concien
ciación que podría implicar hasta 
a la propia Iglesia «porque lle
ga hasta más sitios que nosotros 
o los propios medios de comu
nicación», como señaló Ambrós.

La propuesta de esta colabo
ración se realizará en breve, en 
una reunión que mantendrán en 
breve con el obispo de la Dió-

^1 X-' 

V

Ambrós, Villanueva y Péi’ez Lanzarote, de izquierda a derecha. T. F

cesis de Ciudad Real, Rafael 
Torija.

Ambrós detalló que de las 
cuatro únicas muertes cerebra
les que se certificado en el Com
plejo, no se ha logrado ninguna 
donación por la oposición de sus 
familiares, mientras que de al
gunos traslados que se han he
cho en Madrid, tres sí han sido 
trasplantes -aunque ningún ór
gano ha llegado a Ciudad Real- 
y dos han recibido allí también 
la negativa de los familiares.

Como destacó Ambrós, en los 
casos de negativa por parte de 
familiares, se daba la circunstan
cia de su procedencia de zonas 

Más de 3.000 personas recibieron el pasado año un trasplante en 
hospitales españoles

Un total de 3.090 personas recibieron el pasado año un órgano trasplantado, según la memoria anual de trasplantes presentada 
ayer en rueda de prensa por el director del hospital «Juan Canalejo» de A Coruña, Jesús Caramés. Más de la mitad de los trasplantes 
(1.857) fueron renales, aunque hubo también 790 hepáticos, 318 cardiacos, 108 pulmonares y 17 de páncreas. El hospital «La Fe», 
Valencia, fue el centro hospitalario español que más trasplantes llevó a cabo el pasado año, con 237 intervenciones, seguido por el 
«Doce de Octubre», de Madrid, (232) y el «Juan Canalejo» (212). También superó las 200 intervenciones el «Clinic», de Barcelona, 
mientras que el resto se repartieron entre los 170 del «Valdecilla», de Santander, y los 103 del «Gregorio Marañón», de Madrid.

El hospital «Vall D’Hebrón» de Barcelona fue el único centro sanitario español que el pasado año realizó menos trasplantes (107) 
que durante el año anterior (112). Por su parte, el «Clinic» fue el único hospital de España en el que el pasado año se llevaron a cabo 
trasplantes de páncreas, con 17 intervenciones. El responsable de la Oficina de Coordinación de Trasplantes del hospital «Juan 
Canalejo» de Á Coruña, José García Buitrón, recordó que España «es líder mundial en trasplantes» y aseguró que los gallegos «son 
los ciudadanos del mundo que menos tiempo tienen que esperar para recibir un órgano para trasplante». García Buitrón explicó, en 
rueda de prensa, que la espera media es de un año y adelantó que en los próximos meses el hospital «Juan Canalejo» podría iniciar 
los trasplantes conjuntos de corazón y pulmón, un tipo de intervenciones quirúrgicas que actualmente no se están realizando en 
España. El responsable de la Oficina de Trasplantes del «Juan Canalejo» anunció también que en el plazo de un año será posible 
conocer las posibilidades reales de llevar a cabo en A Coruña operaciones de xenotrasplantes (utilizando órganos de animales para 
ser trasplantados a personas), una técnica que se encuentra en estos momentos en fase de investigación. EFE

rurales y de un nivel menor de 
formación cultural, mientras que 
en las donaciones positivas, se 
registraba un nivel cultural más 
alto.

Mantener los latidos del 
corazón

Ambrós explicó que la labor 
de la Unidad de Trasplantes es, 
una vez certificada la muerte 
cerebral, mantener latiendo el 
-corazón del cadáver, condición 
necesaria para que puedan ex
traerse los órganos que serán 
destinados a otros pacientes. En 
este momento, se respeta la lis

ta de espera y el equipo que rea
lizará el trasplante al paciente 
elegido, es el que se trasladaría 
a Ciudad Real para efectuar la 
extracción.

Esta operación sigue los trá
mites normales, como explicó 
el coordinador de la Unidad de 
Trasplantes, "pues los cuerpos 
se abren en el quirófano, con el 
equipo completo, incluido 
anestesista. Se les extraen las 
vísceras y se les hace un cierre 
cuidadoso".

Asimismo, y pese a que el 
tema es delicado, Ambrós qui
so quitar "hierro" al asunto y 
aseguró que "deberíamos tomar
nos los trasplantes como un 
servicio del Insalud, pues nos 
ofrece que no nos pudramos 
enteros después de morir".

Vivir en otras personas

Por su parte, Juan 
Villahermosa, que recibe 
diálisis desde hace 24 años, qui
so recordar que "cuando una per
sona está muerta, sus órganos 
no le valen para nada en la tum
ba, mientras sí que pueden vi
vir en los organismos de otras 
personas".

Por su parte, Pérez 
Lanzarote, que recibió un tras
plante de corazón hace cinco 
años, explicó la angustia de 
aquellas personas que están 
esperando un trasplante, "por
que los que esperan un corazón 
no pueden estar conectados a 
una máquina".

En definitiva, y utilizando el 
lema de ALCER, su presidente 
provincial, apostilló que "donar 
órganos es dinar vida".

región de España 
que menos 
Organos dona

C, S. H

España es el país del mundo 
que tiene la tasa más alta de 
donantes, 27 por cada millón de 
habitantes, llegándose en algu
nas regiones, como Canarias o 
Cantabria, que pasan de 30.Bien, 
pues Castilla-La Mancha, junto 
a La Rioja y Extremadura, se si
túa como "farolillo rojo" de la 
lista de comunidades donantes, 
con 5,7 porcada millón de habi
tantes, según cifras del año 96 .

En cuanto a la situación en
tre las provincias castellano- 
manchegas, como explicó ayer 
en rueda de prensa el coordina
dor de la Unidad de Trasplantes 
del Complejo Hospitalario, Al
fonso Ambrós, son las más pe
queñas de extensión y pobláción, 
las que, paradójicamente, donan 
una mayor cantidad de órganos, 
como es el caso de Cuenca y 
Guadalajara, frente a Ciudad 
Real y Albacete, que se colocan 
en el polo opuesto.

Ambrós no supo encontrar 
razones para este comportamien
to, aunque sí aventuró que 
Guadalajara, por ejemplo, está 
más cerca de Madrid, "lo que sig
nifica que ha podido perder cierto 
atavismo en su forma de pensar".

700 ciudadrealeños con el 
carné de donantes

En cuanto a los donantes 
potenciales, y pese a los cons
tantes esfuerzos de asociaciones 
como ALCER, sólo hay 700 ciu
dadrealeños con el carné de 
donante, frente a provincias 
como Murcia, donde hay más de 
10.000.

"El carné de donante -como 
explica el presidente provincial 
de ALCER, Juan Villanueva-, no 
implica directamente que lo seas. 
Los médicos tienen que consul
tar a los familiares, en cualquier 
caso, pero sí que hace más fácil 
el proceso".

M.C.D.202:



La Ttíbuna REGION Martes, 21 de enero de 1998 13

El delegado de 
Obras Públicas de 
Albacete critica el 
Plan de Vivienda 
del PP

Efe - Albacete

El delegado de Obras Públi
cas de Albacete, Angel Galán, 
afirmó ayer que el borrador del 
Plan General de la Vivienda para 
el cuatrienio 1998-2002diseñado 
por el Gobierno del PP no se 
ajusta a las necesidades de 
Castilla-La Mancha, ya que re
duce las inversión pública. «En 
Castilla-La Mancha entendemos 
que por cada peseta de ayuda 
pública se multiplica la acción 
de los promotores privados de 
la construcción», dijo Galán, 
quien justificó las 37 alegacio
nes que el Gobierno central ha 
presentado al borrador del Plan 
General de la Vivienda, que 
consta de 53 artículos.

Galán se reunió ayer con la 
Junta directiva de la Asociación 
de Promotores y Constructores 
de Albacete (APECA) para co
nocer las alegaciones que tam
bién presentará esta organiza
ción al citado borrador. El de
legado dijo que no se deben su
primir las subvenciones a fon
do perdido como pretende el PP 
ni tampoco fijar unos módulos 
de vivienda para toda España, 
sin diferenciar entre unas regio
nes y otras. «A comunidades 
como Castilla-La Mancha, que 
estamos por debajo de ese pre
cio base nos perjudica al tener 
que aumentar automáticamente 
el importe final de la vivienda», 
agregó. Por su parte, el presi
dente de APECA, Bienvenido 
Rosa, manifestó a los medios 
de comunicación su deseo de 
elegir como interlocutor a nivel 
nacional, en el debate de este Plan 
de Vivienda, a la Junta de Co
munidades, para exponer las 
alegaciones que también han 
realizado al borrador.

El acusado de un crimen en 
Albacete se declaró culpable

Efe - Albacete

Bernardo Rubio Segura, acu
sado de homicidio en el caso del 
«crimen del barrio San Pablo» 
cometido en Albacete en mayo 
de 1996, se declaró ayer culpa
ble de los hechos que se le im
putan, a la vez que manifestó su 
^epentimiento y su talante agre
sivo bajo los efectos del alcohol. 
Rubio Segura está acusado de 
golpear a Juan José Tomás 
Muñoz, que tenía 56 años cuando 
talleció, y provocarle la muerte 
por asfixia tras una discusión 
ocurrida en Albacete el 14 de 
uiayo de 1996.

En el intermedio deljuicio que 
Se celebró ayer en Albacete Ru
bio Segura aseguró a los perio
distas que no tenía nada en con
tra de Juan José Tomás Muñoz, 
^.quien conocía desde hace va
jeos años, «pero con los efectos 
del alcohol y por una provoca
ción yo respondí como lo hubiera

Blázquez adelantó ayer que se duplicará la actividad

Las Cortes abren en febrero 
el periodo de sesiones

Efe - Toledo

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, confirmó ayer que el 
periodo de sesiones del Parla
mento regional comenzará el 
próximo 1 de febrero y avanzó 
que en los próximos meses se du
plicará la actividad parlamen
taria.

Blázquez, en declaraciones 
a los periodistas, confió en que 
el mayor trabajo parlamentario 
redunde en beneficio de los ciu
dadanos de Castilla-La Mancha 
y precisó que el incremento de 
actividad no sólo se verá refle
jado en más plenos, sino tam
bién en muchas más comisiones.

Asimismo, destacó el hecho 
de que en 1998 -tras la reforma 
del Estatuto de Autonomía y del 
Reglamento de la Cámara- las 
Cortes iniciarán un periodo de 
actividad normalizado y muy 
similar al del resto de los parla
mentos autonómicos de España, 
con nueve meses de trabajo anual 
(hasta ahora eran cuatro meses).

Blázquez hizo estas declara
ciones tras recibir en la sede del 
Parlamento, el antiguo Convento 
de San Gil, al presidente del Con
sejo Consultivo de Castilla-La 
Mancha, José Sanroma, quien 
presentó la memoria de activi
dades de su departamento ante 
la Cámara regional.

Sanroma ha presentado el 
resumen de actividades del Con
sejo Consultivo durante 1997 y 
un par de volúmenes que con
tienen los dictámenes emitidos 

hecho otro en defensa propia». 
El acusado, que tiene un coefi
ciente intelectual normal-bajo 
que no le impide el claro discer
nimiento entre el bien y el mal, 
manifestó a preguntas del minis
terio fiscal y de su defensa que 
no recordaba haber estrangula
do a Juan José Tomás, aunque 
sí reconoció haberlo golpeado en 
distintos puntos de su cuerpo que 
no supo detallar. En cualquier 
caso añadió que su intención no 
era matarle. A la sesión de hoy 
acudieron 13 testigos que con
firmaron su dependencia del 
alcohol y su cambio de perso
nalidad.

Así lo hizo saber también su 
compañera sentimental. Cortes 
Játiva Martínez, quien manifestó 
a los miembros de la Sala el 
trastorno que padecía su mari
do cuando bebía en exceso y, 
aunque reconoció que nunca 
había sido violento con ella, sí 
modificaba su comportamiento.

Las Cortes incrementarán los plenos y las comisiones.

Tras la reforma del Estatuto de 
Autonomía, las Cortes iniciarán un 

periodo de actividad similar al resto 
de parlamentos autonómicos

por este órgano el pasado año. 
Blázquez destacó la importante 
y la cada vez más amplia labor 
del Consejo Consultivo de Casti
lla-La Mancha, ya que no sólo 
es el Gobierno el que le plantea 
cuestiones a este órgano, sino que 
los ayuntamientos también em
piezan a Utilizarlo. La presidenta

Lumbreras: los datos del PP 
sobre vivienda son "mentiras"

Efe -Toledo

El director general de Urba
nismo y Vivienda de la Junta, 
Tirso Lumbreras, negó ayer que 
la Consejería de Obras Públi
cas haya dejado sin ejecutar vi
viendas de promoción pública 
(VPP) entre 1995 y 1997, como 
aseguró el PP en rueda de pren
sa, al tiempo que calificó los 
datos ofrecidos por los conser
vadores como «mentiras». «Los 
datos que utiliza el PP son in
correctos, incompletos o buscan 
alguna finalidad», dijo Lum
breras, quien dijo sospechar que 
las afirmaciones de los «popu
lares» son una cortina de humo 
para desviar la atención de la 
rebaja inversora que pretende 
plasmare! Gobierno central en 
su Plan de Vivienda.

Lumbreras dijo que la Conse
jería de Obras Públicas promo
vió entre 1995 y 1997 (fechas 
citadas por el PP) 3.294 vivien

del Parlamento regional valoró 
como «muy positiva» la actua
ción del Consejo y anunció que 
el próximo martes, día 27, se 
celebrará una reunión entre los 
miembros de este órgano y los 
portavoces parlamentarios para 
conocer las actividades que ha 
desarrollado durante 1997. 

das de promoción pública, a pe
sar de que las previsiones de este 
departamento eran sólo de 3.227 
VPP. El director general seña
ló también que Obras Públicas 
destinó a VPP en los años 1995, 
1996 y 1997 más de 14.000 
millones de pesetas.

Asimismo, Lumbreras indi
có que el consejero de Obras Pú
blicas, Emiliano García Page, 
comparecerá en las Cortes re
gionales cuando así se lo soli
cite la Cámara para saldar esta 
polémica, ya que los datos del 
PP «no se ajustan a la realidad».

El Partido Popular acusó 
ayer al Gobierno regional y en 
concreto a la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta de 
rebajar en cerca de un 60 por 
ciento el presupuesto destina
do por este departamento a la 
construcción de viviendas de 
promoción pública, ya que de 
las 1.809 VPP previstas sólo 
promovió 874.

El Consejo de 
Gobierno toma en 
consideración la 
Ley de Tasas y 
Control Sanitario

Efe - Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha decidió hoy 
tomar en consideración el ante
proyecto de Ley de Tasas por 
Inspeccionas y Controles Sani
tarios de Animales y sus Pro
ductos, así como remitir este 
texto al Consejo Económico y 
Social (CES) y al Consejo Con
sultivo para que emitan sus 
correspondientes dictámenes. 
Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno en una 
nota de prensa, esta futura Ley 
incorporará para la región di
versas tasas establecidas por una 
directiva de la UE, al tiempo que 
regulará las inspecciones y con
troles sanitarios procentes de 
matanzas domiciliarias y reses 
de lidia.

La directiva comunitaria 
pretende garantizar una protec
ción sanitaria uniforme del 
consumidor, mantener la libre 
circulación de productos den
tro de la UE y evitar distorsiones 
en la competencia de los distin
tos productos sometidos a las 
reglas de la organización co
mún del mercado.

Por otra parte y a propuesta 
de la Consejería de Industria y 
Trabajo, el Consejo dio el visto 
bueno a la firma de un convenio 
marco de colaboración con el 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, el Ayuntamiento de 
Cuenca y la Agrupación de 
Hostelería y Turismo, para el 
desarrollo del Plan de Dinami
zación Turística de Cuenca.

La finalidad de este conve
nio es favorecer el turismo de 
Cuenca con la preservación de 
los recursos naturales, patrimo
niales y sociales, la mejora de 
la calidad de núcleos urbanos, 
el desarrollo de nuevos produc
tos y servicios, el fortalecimiento 
del tejido empresarial y la im
plicación de los ciudadanos. El 
acuerdo marco establece la de
claración de Cuenca como zona 
piloto para la aplicación de este 
Plan de Dinamización Turísti
ca, para el que se prevén actua
ciones valoradas en 450 millo
nes de pesetas.

Los ganadores del 
ni Premio de 
Cabañeros se 
conocerán en 
febrero

Efe - Toledo

La primera semana de febrero 
se conocerán los galardonados 
del III Premio Nacional de Medio 
Ambiente "Cabañeros", dotado 
con un millón de pesetas y al que 
han concurrido este año doce 
trabajos de acuerdo con las bases 
establecidas en la Orden de 
convocatoria de la Consejería de 
Agricultura.

M.C.D.
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La cifra se incrementó en la resión durante 1997 un 2,55%,frente a un 3,95% que aumentó en el país

La región fiie la quinta donde menos 
aumentó la afiliación a la Seguridad Social

Efe - Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha ha sido la 
quinta comunidad autónoma don
de menos se incrementó la afilia
ción a la Seguridad Social en 1997, 
con un aumento del 2,55 por ciento 
respecto al año anterior, mientras 
que en el conjunto del país subió 
un 3,95 por ciento.

Según los datos facilitados a 
Efe por el Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales, el total de 
afiliados a la Seguridad Social en 
la región se situó el año pasado 
en 464.066 personas, 303.709 en 
el régimen general, 104.973 al 
especial de autónomos, y 55.384 
en otros sistemas.

Murcia, con el 7,07 por cien
to, y Canarias, con el 6,82 por 
ciento, son las comunidades en 
las que más se incrementó la 
afiliación a la Seguridad Social 
durante 1997, en tanto que Cata
luña es la autonomía que cuenta 
con mayor número de afiliados, 
en concreto, 2.393.989.

En el conjunto del país, la 
afiliación creció en el conjunto del 
país casi un 4 por ciento y se si
tuó a finales del pasado año en 
algo más de trece millones de tra
bajadores. Por encima de la media 
nacional también se incrementó 
la afiliación en la Comunidad Vd- 
lenciana (5,15 por ciento), Balea
res (4,60), La Rioja (4,58), Ca
taluña (4,39) y País Vasco (4,06 

por ciento), en tanto que subió 
menos en Cantabria, con un 1,82 
por ciento. Del total de afiliados 
a la Seguridad Social, 9,2 millo
nes lo están al régimen general; 
2,3 millones son autónomos y 1,4 
millones pertenecen a otros sis
temas, de los cuales 794.820 co
rresponden al régimen agrario por 
cuenta ajena y 368.726 por cuenta 
propia; 141.257 al de emplea
dos de hogar; 77.136 al del mar; 
y 24.759 al de la minería del 
carbón.

Tras Cataluña, Andalucía es 
la segunda común¡dad con mayor 
número de afiliados a la Seguri
dad Social, con poco más de dos 
millones; por delante de Madrid 
(1,9 millones) y de la Comunidad 
Valenciana ( 1,3 millones).

La región que cuenta con más 
afiliados al régimen especial 
agrario es Andalucía, con más de 
520.000; seguida de la Comuni
dad Valenciana, con unos 94.000; 
y de Extremadura y Galicia, con 
cerca de 87.000 en cada caso, si 
bien en esta última comunidad la 
mayoría (más de 80.000) lo es
tán por cuenta propia. Una bue
na parte de los afiliados al régi
men especial del mar son galle
gos, casi 30.000 de los 77.136 con
tabilizados por el Ministerio, y 
más de la mitad de los que perte
necen al de la minería del carbón, 
se localizan en Asturias, con 
13.061 de los 24.759 registrados.

Cataluña y Andalucía son las comunidades autónomas con mayor número de afiliados a la Seguridad Social.

El total de afiliados a la Seguridad Social en la región se 
situó el año pasado en 464.066 personas

López Carrasco: la Junta apoyará 
el tejido industrial para 1998

Efe - Madrid/Toledo

El vicepresidente regional. 
Femando López Carrasco, des
tacó el consenso y el afán por 
competir como dos de los facto
res que más han influido en el 
crecimiento económico de la re
gión dentro del ámbito del Pacto 
Industrial. Así mismo, avanzó las 
líneas generales del Ejecutivo 
autónomo en esta materia y pi
dió firmeza al Gobierno central 
para que los intereses de la co
munidad autónoma castellano- 
manchega no salgan perjudica
dos ante la futura negociación de 
la OCM del Vino y la 
redistribución de los fondos es
tructurales de la Unión Europea.

López Carrasco afirmó que 
el Gobierno regional continuará 
apoyando a los empresarios de 
la región. "Saben que cuentan con 
un Gobierno autónomo que no ha 
dudado, ni va a dudar, en apo
yar a un tejido empresarial cre

ciente como garantía del creci
miento económico y de la gene
ración de empleo", afirmó el 
responsable regional.

El vicepresidente regional 
señaló en Albacete el pasado lunes 
que el Ejecutivo castellano-man
chego se siente cómplice de aque
llos que "se esfuerzan y traba
jan", pues no en vano el dinamis
mo económico y social de 
Castilla-La Mancha le debe 
mucho a sus empresarios, que con 
su esfuerzo e ilusión han trans
formado una región que históri
camente estuvo relegada".

Durante la última década ha 
desaparecido la tendencia secu
lar que situaba a esta región como 
abastecedora de otras comunida
des. "Hoy -señaló López 
Carrasco- tanto los trabajadores 
como el ahorro de los castella
no-manchegos ya no contribuyen 
al desarrollo de otras regiones. 
Se quedan en la nuestra, de tal 
forma que nuestro saldo migra
torio es positivo por primera vez

López Carrasco felicitó a los empresarios por el esfuerzo en favor de CLM.

en cuarenta años". También apro
vechó el encuentro con los em
presarios albaceteños para seña

lar que una de las prioridades del 
Gobierno regional para 1998 será 
la promoción y el empleo.

Los autobuses 
urbanos de CLM 
recibieron 131.000 
viajeros menos en 
noviembre

Efe - Madrid/Toledo

El número de usuarios de au
tobuses urbanos descendió en to
das las comunidades autónomas, 
excepto en Cantabria, durante 
el pasado mes de noviembre, y 
en Castilla-La Mancha se redujo 
en 131.000 personas y pasó de 

j 1,894 millones de viajeros a 
j 1,763 millones.
'Según los datos del Instituto 
1 Nacional de Estadística (INE) 
|dados a conocer ayer, los via

jeros que utilizaron el autobús 
fueron en ese mes 159,027 mi
llones, en tanto que los que usa
ron el metro en Barcelona, Bil
bao y Madrid sumaron 67,868 
millones. En Madrid, la comu
nidad en la que fnás viajes en 
autobús se realizaron, se des
plazaron en autobús 53,162 mi- 

!llones de viajeros en noviem- 
'bre, frente a los 56,111 de octu- 
1 bre, mientras que en metro lo hi- 
i cieron 40,358, loque supone una 
1reducción de 2,176 millones 
Imenos que en octubre.
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El Consejo Social de la UCLM y el 
Consejo de Universidades son los 
órganos que decidirán sobre la 
adscripción del CEU de Talavera

Zambrana avanw que el coste será de "cientos de millones de pesetas''

El Gobierno regional ha solicitado a la Universidad de 
Castilla-La Mancha que articule un plan que permita la 
integración de los cuatro centros universitarios adscritos, 
el CEU de Talavera y otros tres en Albacete, Ciudad Real 
y Cuenca. Justo Zambrana cree que la adscripción podría 
comenzar el próximo octubre.

Los centros adscritos se unirán 
a la UCLM el próximo octubre

Carmen S. JARA

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, avanzó 
ayer en Talavera que ya ha puesto 
en conocimiento de los presiden
tes de los Patronatos Universi
tarios, de los que dependen aho
ra los cuatro centros adscritos, 
la iniciativa que se podría plas
mar el próximo octubre.

Se trata de un proceso que se 
extenderá en etapas durante va
rios años, a lo largo de los cua
les la UCLM incrementará su 
aportación financiera a los cen
tros en la medida en que se re
duzca la de los actuales patro
natos. Zambrana no quiso pre
cisar el coste de la adscripción 
, aunque si adelantó que serán 
"bastantes cientos de millones". 
En todo caso, aspira a que la 
UCLM acepte fórmulas transi
torias en el régimen del profe
sorado, para que esta cifra se 

pueda repartir en varios ejerci
cios.

Con respecto al cambio jurí
dico que experimentarán los cen
tros, Zambrana señaló que afecta 
fundamentalmente a las formas 
de contratación del profesorado, 
pero también "ahora van a ser 
universidad cien por cien".

La adscripción del CEU de 
Talavera a la universidad ha sido 
una petición recurrente del Pa
tronato Universitario de Toledo, 
como recordó ayer Zambrana, 
que precisó que es necesaria la 
aprobación del Consejo Social de 
la UCLM y del Consejo de Uni
versidades para hacer efectivo 
este paso. Ño obstante, el res
ponsable de Educación declaró 
que la adscripción no debe 
elminar la aportación que aho
ra hacen las instituciones inte
gradas en los patronatos al sos
tenimiento de la Universidad y 
mantuvo, en este sentido, que la

El CEU de Talavera se integrará en la UCLM en octubre.

colaboración se mantendrá a 
través de becas o programas de 
investigación.

Por otro lado, aseguró que el 
Consejo Social de la UCLM 
aprobará con toda seguridad las 
dos nuevas titulaciones de 
Logopedia y Educación Social 

que se impartirán en Talavera el 
próximo curso. Estaba previsto 
que el Consejo Social, que ya 
aprobó el resto de nuevas 
titulaciones , diera el visto bue
no el pasado lunes, aunque pro
ducirá hasta dentro de algunas 
semanas.

Conferencia 
sobre técnicas de 
codiseño, hoy, en 
Informática de 
Ciudad Real

La Tribuna

' La Escuela Universitaria de 
Informática del campus de Ciu
dad Real acogerá a las doce y 
media del mediodía de hoy una 
conferencia sobre "Técnicas de 
Codiseño Hardware-Software" 
que, impartida por Juan Carlos 
López López, tendrá lugar en 
el aula A21. Esta conferencia 
pretende dar una breve pano
rámica sobre modelos, técnicas 
y métodos orientados a abor
dar lo que ya se ha denomina
do como codiseño HW-SW,

El rector de de 
Salamanca pide 
coordinación de los 
futuros institutos 
de cáncer

Efe

El rector de la Universidad 
de Salamanca, Ignacio 
Berdugo, pidió ayer una ade
cuada coordinación entre el Ins
tituto del Cáncer de la Univer
sidad de Salamanca, cuya pri
mera piedra se coloca hoy, y el 
Centro de Investigaciones 
Oncológicas que proyecta el 
investigador Mariano Barbacid.

La Politécnica de Madrid La UCLM celebró ayer Junta de Gobierno
acogerá unas Jornadas para 
tratar la comercialización de 
proyectos universitarios

Un centenar de representan
tes de Universidades y del sec
tor empresarial estudiarán du
rante mañana, día 22 de enero, 
y el día 23 de enero en un «Se- 
minario sobre creación de em
presas tecnológicas» cómo con
vertir los proyectos e ideas que 
desarrollan los departamentos 
Universitarios en servicios 
comercializables.

El director general de Inves
tigación y Desarrollo, Fernan
do Aldana, y el rector de la 
Universidad Politécnica de 
Madrid (UPM), Saturnino de la 
Piaza, tienen previsto inaugurar 
^ste seminario, según un comu
nicado, que ha sido organizado 
por la UPM y Fundesco, bajo el 
patrocinio de la Comisión 
interministerial de Ciencia y

Tecnología (CICYT).

Analizarán experiencias

En las jornadas se analizarán 
experiencias desarrolladas en 
diferentes países, especialmente 
en Silicon Valley (EEUU), que 
muestran la viabilidad de que se 
emprendan negocios 
innovadores en tecnología por 
equipos surgidos del ámbito de 
la investigación universitaria.

También se profundizará, 
añade el comunicado, en el es
tudio de prácticas empleadas en 
algunos procesos de trasplante 
llevados a cabo por empresas 
italianas que, mediante fórmu
las innovadoras iniciaron su 
actividad en California y una vez 
alcanzado el tamaño suficiente 
se trasladaron a su país de ori
gen continuando desde allí su 
actividad.

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, y el gerente de la 
misma, José Luis González, infomnarán hoy en una rueda de prensa que podrá 
seguirse por videoconferencia en todos los campus, de los temas tratados en la Junta 
de Gobierno de la UCLM que tuvo lugar ayer desde las once de la mañana. T. F.

M.C.D.2022
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Sería iluso pensar que la presencia del Papa cambiará la 
situación política, económica y social cubana, pero de lo que 
no hay duda es de que las cosas en la isla ya no serán igual

Crónica política

El Papa en Cuba

P
ocas veces una visita del viajero Juan 
Pablo II ha suscitado tantas expectati 
vas como la que realizará estos días a 
BERTA Cuba, incluida la que realizó a su Polonia 

FERNANDEZ ^^^^^ ^ comunista. Todo un acontecimiento 
ante el cual muy pocos permanecen indife
rentes y en el que lo pastoral y espiritual 
ocupan, para bien o para mal, un segundo 
plano. La atención internacional se centra, 
sobre todo, en el indiscutible nivel político 
de la visita en sí y del encuentro entre estos 
dos personajes opuestos y tan singulares como 
son el Papa y Fidel Castro, excelentes 
comunicadores por añadidura y, como ya 
quedó demostrado en su primer encuentro, 
cuando el mandatario cubano visitó el Vati
cano hace un año, capaces de desempeñar 
como pocos el difícil arte de la diplomacia, 
por lo que sería demasiado aventurado es
perar que este nuevo encuentro, ahora en tie
rras cubanas, con la revolución castrista en 
fase terminal y ambos en el ocaso de sus vi
das, se convierta en una especie de pulso en 
el que cada una de las partes aspire a con
vertirse en ganadora.

Por otra parte, sería iluso pensar que la 
presencia del Papa cambiará la situación 
política, económica y social cubana, pero de 
lo que no hay duda es de que las cosas en la

isla ya no serán igual y que a la Iglesia católica 
se le ha abierto una posibilidad, hasta ahora 
impensable, de jugar su papel en esa transi
ción política que no llega. Sea como sea, es
tamos ante un encuentro que bien puede ser 
calificado de histórico. No extraño que el 
mundo tenga la mirada puesta estos días en 
Cuba y de manera muy especial los exiliados 
cubanos de Miani, que al tiempo que recelan 
de que la visita papal se utilizada a modo de 
balón de oxígeno por Castro y los suyos, ansian 
ver una puerta abierta para el desembarco.

Por el momento, y por encima de los gran
des expectativas políticas y de los postulados 
pastorales, la presencia de Juan Pablo II se ha 
convertido para cientos de cubanos en un buen 
negocio con el que ganar unos cuántos dóla
res sin necesidad de pasar por el férreo con
trol al que están tan acostumbrados, lo que 
supondrá, cuanto menos, un alivio en su de
teriorada economía doméstica que no sabe, 
en la inmensa mayoría de los casos, de los 
beneficios que deja el que hoy es el principal 
negocio de la isla: el turismo.

No deja de ser curioso, por otra parte, que 
mientras todo ésto sucede en Cuba, España 
continúe sin embajador en La Habana, y que 
el Gobierno español, más papista que el Papa, 
siga empeñado en no mover ficha . 

La evaluación

RAMON 
PASTRANA H

e escuchado tantas veces de boca 
de ministros de cuantos gobiernos 
han sido en España que iban a eva
luar el rendimiento de los funcionarios para 

poner orden y concierto en la administra
ción que, a estas alturas, me suena a gran

topicazo. Incluso cuando lo dice el actual 
titular de Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, con fama de no meterse 
en tinglados de los que no crea que va a 
salir con bien.

Veremos.

JOAQUIN ALMUNIA,secretario 
general del PSOE: «Aznar debe acla
rar cuál será el precio que pagará el 
Gobierno para mantener la estabilidad 
parlamentaria».

IGNACIO GORDILLO, teniente 
fiscal en funciones de la Audiencia 
Nacional: «La sanción que me han im
puesto se debe a una desviación de poder 
con claras finalidades políticas encu
biertas».

JOSE ANTONIO ARDANZA, 
Lehendakari del País Vasco: «El Go
bierno quiere apretar mayormente por 
el lado policial con respecto a ETA e 
intentarán solucionarlo por ese cami
no, a pesar de que luego dicen que no 
creen que por la vía policial se pueda 
resolver el problema».

RAUN GRANILLO OCAMPO, 
Ministro de Justicia de Argentina: «La 
desaparición de ciudadanos españoles 
y argentinos durante la dictadura mili
tar es un caso doloroso pero cerrado».

EMILIO MUÑOZ, procesado por 
el caso de Anabel Segura: «Cándido le 
puso la cuerda al cuello de la chica y yo 
le ayudé a tirar».

MONSEÑOR ROUCO VARELA, 
arzobispo de Madrid: «La conversión 
de Fidel Castro está en el aire, por así 
decirlo».

LUOIS VAN GAAL, entrenador del 
F.C. Barcelona: «Se ha hecho el ridí
culo, falta diálogo y los jugadores no 
toman responsabilidades».

PILAR 
CERNUDA
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E
l juicio a los asesinos de Anabel Se 
gura nos encoge a todos el alma, pero 
es aprovechado también por algunos 
de los que se llaman comunicadores para 

conseguir más audiencia para sus progra
mas o periódicos, regodeándose en los 
aspectos más tremendos del terrible asun
to.

No estamos ante el caso Alcasser, afor
tunadamente -entonces se alcanzaron las 
cotas máximas de mal gusto y mentiras- pero 
se está dando un trato informativo al juicio 
que atenta contra muchos principios, y 
abunda en lo que se ha dado en llamar 
Jelebasura. Con excepciones, por supues
to, aunque hay que recordar que la excep
ción confirma la regla.

No sólo hay que hacer responsables del 
desaguisado a los predicadores de escasa 
monta que están más pendientes del índice 
de audiencia que del respeto a los demás.

Basura
sino también a los directivos de determi
nadas cadenas de televisión, muchas de ellas 
cadenas públicas, que no dudan en dejar 
sus «prime time» a quienes escarban en las 
desgracias ajenas y pagan a supuestos tes
tigos que dicen cualquier cosa con tal de 
recibir un buen dinero. Y que saben per
fectamente que cuanto más lejos vayan en 
sus «testimonios», más grueso será el fajo 
de billetes que le entregan al salir del estu
dio.

Los romanos querían pan y circo, y en 
el franquismo había quien apostaba por el 
pan y fútbol. Ahora también el fútbol es 
motor de las más importantes operaciones 
empresariales e incluso políticas, y el em
peño del Barga en perder los partidos en el 
último minuto ha llevado a segundo plano 
todo lo demás. Pero aún así el juicio a los 
asesinos de la desgraciada Anabel ocupa 
los lugares de honor en los medios de co

municación, y con un tratamiento, en la 
mayoría de los casos, desaforado y excesi
vamente escabroso, con la intención indu
dable de vender más periódicos o ganar en 
la absurda guerra de los «share».

Son muchas las ocasiones en las que se 
acusa a esta España de fin de siglo de estar 
excesivamente politizada, y efectivamen
te la política preside hasta la exageración 
la convivencia de una gran parte de los 
ciudadanos, torpedeados por unos medios 
de comunicación que parecían empeñados 
en desmenuzar todas y cada una de las 
peripecias, mayores y menores, de todos y 
cada uno de los partidos y de los políticos.

Ahora, eso ya no parece suficiente para 
llamar la atención, y se acude a la crónica 
llamada rosa, tan abundante que llega a 
provocar hastío, o se acude a la crónica 
negra. Pero servida en un plato infumable, 
en el que no se ponen límites al morbo.
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Del uno al otro 98

L
a noche en el Valle se cubrió del manto 
de la helada. La hora de la amanecí 
da ha sido blanca: escarcha que parecía 
nieve. El sol comenzó tibio: como si quisiera 

mimar aquella blanca sábana. Pero, pronto 
impuso su dominio. Y derritió el agua blanca, 
como de flor de almendro. El Valle se despere
zó. El silencio de la noche, de pronto se llenó de 
ruidos animales. El gallo lanzó su grito del 
amanecer, llamando la atención. Su kirikí, era 
imperativo. Y poco a poco, todo fue esplendor 
y maravilla: la naturaleza se abrió, en una eclo
sión de belleza. Tanto verde, pradera de ovejas. 
Yerbas, tantas y tan altas. La mirada humana se 
elevó al Cielo azul puro, velazqueño. Y la paz, 
inundó espacios y almas: Dios estaba allí, en el 
canto natural de tierra abierta y espacio limpio. 
Los olivares lejanos, aledaños al pueblo, llaman 
al vareo.

El perro malamute, acurrucado en la noche 
fría, alejado del fuego, pronto saltó y retozó: 
nerviosismo del rabo. Orejas tendidas a la es
cucha. Mirada limpia, clara, demandando la 
caricia. Con la boca abierta, lame la mano: quiere 
jugar, desde la caricia que busca*. Acaricio al 
perro. Y descubro en sus pupilas, el fulgor aún 
de las brasas y ascuas, que, como imán, parali
zan y atraen: son como un fulgor embriagador: 
cuesta trabajo apartar la vista del chisporroteo 
del leño, que, dilata la pupila, acera refulgentes 
la mirada, como en rojo ardiente. El cuerpo 
ensimismado. Y el alma, a los recuerdos. El 
corazón sosegado, baña el ser. Tengo a mi de
recha, en el poyo, el Cántico de J. Guillén. Mien
tras leo a Azorín. Y preparo a Delibes. Quizá 
mañana repase Campos de Castilla, a D. Ma
nuel Corchado, a Víctor de la Serna, rematando 
con D. Antonio Machado y en los otros días.

Y es que, el perro, atento, quiere que haga 
monólogo sobre este 1998. Estoy agradecido a 
un gobierno que se dedica, con acierto, a mejo
rar el espacio social. Pero, más allá de resulta
dos y aciertos, está este 98, que, se convulsio
na, ante el terrorismo, el paro, los nacionalis
mos: trilogía trágica, que amedantra, avasalla, 
hunde esperanzas y progreso. No puedo evitar 
mi condición de docente: y por un instante, surge 
el proyecto de Humanidades, como un latigazo 

doloroso, por la burla de su rechazo. Pero, como 
se anuncia la «negociación» aparto reflexión al
guna: al fin y al cabo el Decreto entrará en el abismo 
de la tercera llaga que señalo, como lacras de este 
98.

Y como se anuncia el centenario del otro 98, 
quiero encontrar alguna analogía entre ambos: 
aquel, tengo la impresión, pasó casi indiferente 
entre las gentes. Creo que estaban más pendien
tes de la rivalidad taurófona, que de la caída de 
los últimos restos de un Imperio: Este 98, se en
cuentra avasallado por el fútbol. ¿La historia es 
maestra de la vida?. Aquel 98, a través de la savia 
de sus grandes hombres, creó un estado de con
ciencia: que superó al lamento y a la indignación. 
Creó un sentido de España. Aquellos extraordi
narios escritores, cuando clamaban: España, Es
paña, solamente alejan toda semiblería, todo 
derrotismo, para sentir: sentir el dolor profundo 
de la España rota. Dolor que, pocos años después, 
se acrecentó con una guerra fraticida. ¿Qué que
da de aquella generación del 98?. La egregia 
herencia de su espiritualidad y de su literatura. 
Para el sentido de la historia, hay que beber en 
esas fuentes: la crítica constructiva, las lecciones 
del pasado, las ideas del regeneracionismo, los 
proyectos de educación, el sentido de libertad, bus
car el «torso creador de la cultura española de este 
siglo» -J. Marias-. Y su grito de libertad: ejem
plos a seguir.

Este 98, nos invita, ante el terrorismo, el paro 
y la voracidad de ciertos nacionalismos, a unir
nos en un proyecto común y coherente de: auto
ridad, orden, eficacia, junto a nuestros máximos 
gobernantes, para juntar ilusión, con esperanza: 
realidades con futuro, ritmo del espíritu, como esen
cia, ornamentación y temperamento del delirio 
creador. Que reclama el rechazo de las prácticas 
viciosas de nuestra política, de corruptelas, in
competencias, nepotismo, maximalismo, fanatis
mo, sectarismo y manipulación del discurso gran
dilocuente, de las promesas vacías, de los alardes 
de dominio para ofrecer la ola humilde de unas 
pocas palabras verdaderas. Es necesario y urgen
te, revisar el sistema educativo, para la época de 
los avances tecnológicos, como cuando el Réquiem 
de Mozart, unió al mundo, desde Madrid a Pekin, 
en un mismo latido de belleza. Preparando al hom-
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bre para que domine las técnicas y no sea escla
vo de ellas. Preparando al hombre, para que sepa 
«ser». Preparando al hombre para la conviven
cia, la solidaridad, la tolerancia, para la libertad 
bien ejercida. Preparando al hombre, para que 
conduzca su inteligencia hacia la verdad. Su 
voluntad hacia el bien. Su sensibilidad hacia la 
belleza. Preparando al hombre para cualquier 
reto que se le presente. Preparando al hombre 
para el trabajo responsable, la obra bien hecha, 
la búsqueda constante de la identidad propia para 
alcanzar la patria. Y así, ser emperadores de sí 
mismos. Y reyes de su situación social. Ense
ñanza y educación: desafió trascendente. Y, 
después, todo lo demás. Iluminar el tiempo de 
cada uno, con la esperanza cierta, de que los go
bernantes, lograrán poco a poco, una economía, 
que haga justicia retributiva. Una real política 
de empleo. Una sanidad eficaz. El desterrar 
drogas, malversaciones morales, valores éticos, 
miedos terroristas, autonomías en sus sólidas 
diversidades, como partes integrantes de un todo. 
Para que el respeto a los demás se base en situa
ciones de bienestar social y familiar, que des- 
tierren, toda rebeldía de protesta ante la injus
ticia. Y podamos decir, con A. Camus: «No hice 
mal, al hombre, mi hermano». Y en la hora fi
nal, ante el examen de amor, la trascendencia 
sea nuestra recompensa.

Para que el cielo sea una saciedad sin hartu
ra. Y nuestro polvo enamorado, sean cenizas de 
rosas. Sabemos que todo lo que nace perfecto, 
nace muerto. Se avanza cuando se superan las 
dificultades. Es la hora de no palabras, si estre
llas deletrar, para iluminar el camino de cuán
tos se esfuercen por mejorar el horizonte espa
ñol, como la certe petite lumiére qui nous reste, 
como búsqueda constante de la propia identi
dad nacional, que es la herencia de aquel 98.

Cuando el sol nace en el Valle, y se irisa en 
las pizarras de la cumbre, dándoles reflejos de 
plata. Y el alma se embruja con ese sonido casi 
celestial del agua que cae, un verso de Borges 
termina con mis pensamientos:

De las generaciones de las rosas
que en el fondo del tiempo se han perdido, 
quiero que una se salve del olvido...
(la memoria histórica).

Drogas

D
roga: cualquier sustancia mineral o ve 
getal o aptitud medicamentosa de efecto 
estimular, deprimente o narcótico. Fig. 
Cosa desagradable o molesta.

Estas son dos de las definiciones que el dic
cionario español atribuye a la droga. Ambas son 
correctas a mi modo de ver y ambas son total
mente ciertas, pero visto lo visto en los últimos 
años y vista la proliferación de las sustancias 
alucionógenas en la sociedad actual, yo prefie
ro definir la droga como «cosa desagradable o 
molesta».

Las drogas y con este apelativo me quiero 
referir a cualquier tipo de drogas, duras o blan
das, cocaína o alcohol, en fin cualquier sustan
cia. Hace unas semanas conocimos los datos del 
Plan Municipal de Drogas, facilitados por el 
Ayuntamiento a los grupos políticos y a los 
medios de comunicación, y tras una exhaustiva 
valoración obtenemos una serie de valoracio
nes, pero la principal es una gran preocupación

JOSE ANTONIO MONTERO CAMACHO (*)

y alarma por el alto consumo de todo tipo de dro
gas en nuestra ciudad. Este consumo se acentúa 
en la población juvenil. El principal consumo de 
drogas entre la juventud es el de alcohol o tabaco. 
Si, por que estos hábitos tan comunes en todos 
nosotros son una droga y cada uno de ellos tienen 
sus efectos sobre la salud de cada persona.

No olvidemos que el tabaco es la causa prin
cipal de cáncer de pulmón, y ya ha sido recono
cida su relación con esta enfermedad, por las 
principales tabacaleras americanas (Ej: Phillip 
Morris).

El alcohol por su parte, puede producir toda 
una serie de enfermedades relacionadas con el 
hígado, los riñones, aparato digestivo, etc. Pues 
bien, pese a que todo esto es sabido por todo el 
mundo, cada día los jóvenes empiezan a beber y 
a fumar a una edad más temprana.

Ojo de las drogas que se están imponiendo en
tre la juventud de Puertollano y de todo el mun
do, son las drogas llamadas «de diseño» o de «sín

tesis».
Al principio introducidas en las discotecas y 

zonas de «marcha» bajo la falacia de la no adi
ción, se ha demostrado que es radicalmente fal
so y que por el contrario causan una serie de 
efectos muy perjudiciales para la salud.

Alarmante en la cifra que maneja el Plan Mu
nicipal de Drogas, sobre el porcentaje de jóve
nes que consumen «éxtasis» con regularidad, y 
el aumento sufrido en el consumo de este tipo 
de drogas durante los últimos tiempos.

Los jóvenes que son los principales implica
dos y, al mismo tiempo, los principales perju
dicados, son los que deben dar el primer paso 
para erradicar esta plaga de la sociedad. Como 
en la gran mayoría de los «spots» televisivos de 
la Fundación AntiDroga la solución pasa por decir 
NO.

* José Antonio Montero Camacho es pre
sidente local de NN.GG. de Puertollano.
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Aznar defendió en el Instituto 
Cervantes de Varsovia que haya un 
«refuerzo sólido» del estudio de 
humanidades

Pidió a sus socios nacionalistas «reforzar día a día» estabilidad para el prosreso

Aznar insiste en el diált^o con
el PNV contra el terrorismo
El presidente del Gobierno, José María Aznar, insistió ayer 
en la voluntad de su Ejecutivo de ^incentivar procesos de 
diálogo» en la lucha contra el terrorismo, y pidió a sus 
socios nacionalistas «reforzar día a día» la estabilidad  para 
favorecer el progreso de España.

D. S. P. ■ Varsovia

«Cuanto más solida sea (la 
estabilidad) tanto mejor será para 
seguir profundizando en ese pro
ceso de reformas como acicate 
y elemento de movilización de 
ese progreso activo, positivo, efi
caz y evidente que vive Espa
ña», afirmó Aznar en una rueda 
de prensajunto al primer minis
tro polaco, Jerzy Buzek.

Según el presidente del Go
bierno, «la estabilidad es un fac
tor muy positivo en sí mismo y 
mucho más cuando se pone de 
manifiesto para servir a una ac
ción política positiva y a un pro
greso económico y social mani
fiesto y evidente en nuestro país, 
que me hace ver el año 1998 de 
una manera muy optimista para 
España».

«Creo que vivimos un mo
mento de mucho optimismo», 
dijo Aznar, quien animó a «ha
cer lo posible por reforzar esta 
estabilidad día a día, porque 
cuanto más sólida sea, tanto me
jor será para seguir profundizan
do en ese proceso de reformas».

El presidente del Gobierno 
valoró su última entrevista con 
sus socios nacionalistas vascos, 
centrada básicamente en la polí
tica antiterrorista y, pese a afir
mar que no era el lugar adecua
do para hablar de estas cuestio
nes, indicó que «los diálogos sin

duda han sido muy positivos».
Sobre la propuesta del lehen

dakari, José Antonio Ardanza, 
para solucionar el problema del 
terrorismo teniendo en cuenta 
los puntos del Acuerdo de Ajuria 
Enea referidos a la legitimidad 
de las ideas defendidas demo
cráticamente, la reinserción de 
los presos que renuncien a la 
violencia y un final dialogado, 
Aznar respondió que «todo lo 
que sea incentivar procesos de 
dialogo es muy positivo».

«Yo creo que los diálogos sin 
duda han sido muy positivos con 
los partidos que forman la mayo
ría de Gobierno en España y es
pero que lo sean en el futuro», 
y «esa será la decisión del Go
bierno, mi voluntad y la prácti
ca que realizaremos», agregó.

Aznar, defendió en el Insti
tuto Cervantes de Varsovia que 
haya un «refuerzo sólido» del 
estudio de humanidades de for
ma «compatible» con el desa
rrollo de las enseñanzas y co
nocimientos prácticas y la inno
vación tecnológica.

«Si hay una prioridad exce
siva de los estudios prácticos y 
los trabajos inmediatos, se des
deña lo que debe ser una de las 
respuestas fundamentales que 
debe perseguir el ser humano 
desde el comienzo de la histo
ria: el sentido profundo de las 
cosas», explicó Aznar.

José María Aznar posa con el presidente de la República de Polonia. EFE
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Aullar dice a los polacos que 
entrar en la UE es positivo

El presidente del Gobierno español, José María Aznar, 
señaló ayer que la experiencia española demuestra que la 
entrada en la Unión Europea (UE) tiene efectos positivos para 
el país, y deseó que Polonia se integre «cuanto antes».

Así lo señaló en una rueda de prensa junto ai primer 
ministro polaco, Jerzy Buzek, tras la primera reunión 
mantenida entre ambos, que abrió la estancia oficial de Aznar 
en Polonia, y en la que ambos firmaron una Declaración 
Conjunta que compromete a sus respectivos gobiernos a 
reforzar sus contactos y su cooperación.

La jornada, que Aznar abrió haciendo deporte en el Parque 
de los Baños, junto a su residencia en Varsovia, comenzó con 
una primera reunión de los dos jefes de Gobierno, centrada en 
los esfuerzos de Polonia por entrar en la UE y en la OTAN.

Los soldados 
heridos en Bosnia, 
seguros de que la 
misión cambió la 
imagen de las FAS

Efe ■ Madrid

Los soldados españoles he
ridos en Bosnia y hospitalizados 
en el Gómez Ulla madrileño se 
mostraron convencidos de que 
la misión que llevan a cabo las 
tropas españolas en aquel país 
ha servido para «cambiar y me
jorar» la imagen de las Fuerzas 
Armadas.

«La población nos mira me
jor desde que participamos en 
misiones de paz y de carácter hu
manitario», dijo el capitán An
gel Vivancos, quien destacó 
además la «amabilidad y el buen 
trato» que reciben las tropas es
pañolas de parte de los civiles 
musulmanes, serbios y croatas.

El capitán Angel Vivancos, 
afincado en Zaragoza, sufrió un 
accidente de tráfico el pasado 22 
de diciembre en Bosnia-Herze- 
govina, cuando colisionó el vehí
culo ligero en el que viajaba con 
un blindado, sufrió una fractura 
«multifragmentaria» en su pier
na izquierda, y fue evacuado al 
Hospital Gómez Ulla de Madrid, 
donde fue intervenido y perma
nece ingresado.

Los soldados profesionales 
Luis Miguel Crespo, natural de 
Zaragoza, y Luis Ricardo Honti
yuelo, de Valladolid, resultaron 
gravemente heridos al salirse de 
la calzada el vehículo blindado 
en el que viajaban el pasado día 
2, accidente en el que perdió la 
vida el sargento del Ejército de 
Tierra Santiago Arranz.

Luis Miguel Crespo sufrió la 
amputación de su brazo izquier
do, y permanece ingresado en el 
Gómez Ulla, donde periódica
mente ingresa en el quirófano con 
el fin de curar las graves lesio
nes que sufrió en el brazo dere
cho, que los médicos confían en 
recuperar y evitar una segunda 
amputación.

Almunia pide a Pujol otra 
explicación de su apoyo al PP

Efe - Madrid
El secretario general del 

PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer al presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, que no busque 
«subterfugios» para justificar su 
apoyo al Gobierno, y que expli
que a su electorado las razones 
por las que se mantiene como 
socio del Ejecutivo.

Almunia, en los pasillos del 
Congreso, salía así al paso de las 
críticas vertidas el lunes por diri
gentes de CIU a los socialistas, 
en las que se apuntaba que el 
PSOE no es capaz de constituirse 
en alternativa democrática.

Tras afirmar que comprende

el respaldo de CIU al Ejecuti
vo, Almunia indicó que «lo que 
entiendo peor son los argumen
tos que a veces trata de ofrecer 
a su propio electorado para jus
tificar el apoyo que da al PP».

Según señaló, CiU seguirá 
junto al PP, y «tiene buenas ra
zones» para hacerlo, pero deben 
explicarías y no buscar «subter
fugios».

Tachó de «lamentable» la in
tervención del portavoz del por
tavoz del PNV, José Juan Gon
zález de Txábarri, durante la Di
putación Permanente, donde 
comparó al diputado del PSOE, 
José Barrionuevo con el ex dic
tador chileno, Augusto Pinochet.

Durán afirma que una mayoría absoluta 
del PP no tiene relación con el apoyo de CiU

C« L.L. - Lérida
El presidente del comité 

gobierno de UDC, Josep Antoni 
Duran Lleida, desvinculó ayer 
la renovación de la colaboración 
entre CiU y el Gobierno de José 
María Aznar con una futura ma
yoría absoluta del PP.

El líder democristiano se 
reunió ayer en Lleida con diri
gentes de Unió para explicarles 
los acuerdos alcanzados con el 
Gobierno del PP y preparar las 
negociaciones con CDC de cara 
a las próximas elecciones mu
nicipales.

Tras la reunión. Duran Lleida 
manifestó que «la estabilidad no

es un valor absoluto y nuestra 
voluntad es garantizar beneficios 
para el conjunto del Estado, por 
lo que no se puede interpretar 
nuestro apoyo al Gobierno como 
un apoyo a una posible futura ma
yoría absoluta del Partido Popu
lar».

La alternativa

A su juicio, si el PP consi
gue la mayoría absoluta en las 
próximas elecciones «será por 
culpa de quienes no han sabido 
articular una alternativa», en 
alusión al PSOE.

«Nosotros hemos sido deci
sivos en el pasado -afirmó Du

ran-, lo somos ahora y lo seguire
mos siendo y el día que no lo 
seamos, no serán necesarios los 
discursos».

En su opinión, la colabora
ción de CiU con el Gobierno de 
José María Aznar no está moti' 
vada ni por la defensa de los in
tereses del PP ni por la resigna
ción.

Según Duran, el apoyo al go
bierno del PP, recientemente 
renovado tras la reunión entre 
José María Aznar y Jordi Pujol, 
está motivado «por intereses le
gítimos y para obtener resulta
dos positivos para Convergen
cia i Unió, Cataluña y el resto 
del Estado».

.2022
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Hachuel pide la 
prescripción de 
la apropiación 
indehida en el 
caso Banesto

Efe - Madrid

El financiero Jacques Ha
chuel pidió la prescripción del 
delito de apropiación indebida 
del que se le acusa en el caso 
Banesto por haber actuado de 
intermediario en la operación 
Carburos Metálicos en 1990, 
pues no se le tomó declaración 
como imputado hasta seis años 
después de los hechos.

El abogabo de Hachuel, Luis 
Rodríguez Ramos, argumentó 
que, tras varias declaraciones 
como testigo, la primera vez que 
declaró como imputado fue en 
1996, con lo que habrían trans
currido los cinco años para que 
se aplique la prescripción en el 
delito de apropiación indebida.

Hachuel hizo de intermedia
rio entre Banesto y la multina
cional Air Products cuando esta 
compañía pagó 1.344 millones 
de pesetas por una opción de 
compra sobre 672.000 acciones 
de Carburos Metálicos que per
tenecían al banco. El dinero 
nunca ingresó en Banesto.

Varios acusados

Por esta operación están acu
sados de apropiación indebida, 
además de Hachuel, el ex presi
dente de Banesto, Mario Con
de, el ex vicepresidente Arturo 
Romaní, y el ex consejero Ra
fael Pérez Escolar.

La acusación de apropiación 
indebida la formularon el fis
cal, Luis López Sanz, el Fondo 
de Garantía de Depósitos y la 
asociación Ausbanc, mientras 
que el resto de acusaciones le 
atribuyeron otro tipo de delito, 
principalmente estafa.

La Diputación permante rechazo convocar el Pleno

El Congreso no se reunirá 
para tratar de los fiscales

A.S.E. - Madrid

La Diputación Permante del 
Congreso de los Diputados re
chazó ayer la propuesta socia
lista de convocar un pleno ex
traordinario para debatir el cese 

.del fiscal general de Estado, Je
sús Cardenal, y la remoción del 
fiscal jefe de la Audiencia Na
cional, Eduardo Fungairiño.

El grupo popular y los socios 
de Gobierno, catalanes, vascos 
y canarios rechazaron con 28 vo
tos en contra esta convocatoria 
de pleno -solicitada en relación 
con la pólemica de las causas 
instruidas en la Audiencia Na
cional de los desaparecidos en 
Argentina y Chile-, mientras que 
IU, el Bloque Nacionalista Gale
go, Nueva Izquierda y el PSOE 
dieron 23 votos a favor, sin que 
hubiera abstenciones.

El portavoz del grupo socia
lista en el debate, Juan Alberto 
Belloch, consideró que la tota
lidad de los grupos parlamen-, 
tarios, a excepción del popular, 
«comparten que es inadmisible» 
la postura de Fungairiño en su 
opinión sobre las dictaduras ar
gentina y chilena.

Añadió que, sin embargo, 
aludieron a requisitos procedi
mentales para denegar la urgen
cia del pleno extraordinario con
siderando que se puede tratar 
este asunto en uno ordinario.

Durante este debate el repre
sentante del PNV José Juan 
González de Txábarri compa-

Belloch defendió la propuesta socialista en la Diputación Permanente. EFE

Ui

ró al diputado socialista José 
Barrionuevo, procesado en el 
caso Gal, con el ex presidente 
chileno Augusto Pinochet, al de
cir que «se debe recurrir al de
recho comparado: cómo hacer 
aun ministro del Interior (en alu
sión a Barrionuevo) senador 
vitalicio» (como Pinochet).

González de Txábarri seña
ló que en Chile y Argentina «la 
gente se está riendo» cuando 
aquí se defiende investigar los 
crímenes de las dictaduras, ya 
que también en España existió 
una «guerra sucia» y se mantie
ne como diputado a Barrionue
vo, sobre el que pesa una peti

ción de pena de 23 años por pre
sunta implicación en los GAL.

Para Belloch, la reacción del 
PNV se debe a que está en una 
«postura muy incómoda» a cau
sa de su apoyo al Gobierno y 
por eso intenta «ir por otros ca
minos para desorientar», mien
tras que el portavoz popular, An
drés Ollero, no enjuició al dipu
tado vasco pero sí dijo que el 
PSOE se contradice, ya que 
«cuando se habla del GAL dice 
que la Audiencia Nacional hay 
que suprimiría y cuando se habla 
del caso argentino y chileno 
quiere convertiría en el Tribu
nal Internacional de La Haya».

Los partidos 
parlamentarios 
recibieron 2.186 
millones de 
subvenciones

Efe - Madrid

Las fuerzas políticas con re
presentación en el Congreso de 
los Diputados recibieron en el 
último trimestre del pasado año 
un total de 2.186 millones de 
pesetas en concepto de subven
ciones con cargo a los Presu
puestos Generales del Estado 
para 1997.

Del importe global, unos 
865 millones de pesetas corres
pondieron al PP, 734,1 millo
nes al PSOE, 132,6 al PSC y 
181,1 millones a Izquierda Uni
da, según el detalle de la dis
tribución de estas subvencio
nes que publicó ayer el Bole
tín Oficial del Estado (BOE).

Asimismo, CiU ingresó 
103,3 millones y el Partido Ara- 
gonés-PP 39,2 millones con 
cargo a estas subvenciones, que 
se abonan en 12 mensualida
des y que están destinadas a 
financiar gastos de manteni
miento ordinario, según lo es
tipulado en la Ley Orgánica 3/ 
1987.

En cumplimiento de esta 
Ley, que establece un reparto 
de las subvenciones en función 
de los resultados obtenidos en 
las últimas elecciones al Con
greso por cada una de las fuer
zas políticas, el PNV recibió 
29,6 millones de pesetas. Coa
lición Canaria 21,7 millones e 
IC-Els Verds 22,18 millones.

La distribución de estas can
tidades entre las fuerzas polí
ticas con representación parla
mentaria adjudicó asimismo 
17,5 millones de pesetas al 
BNG, 11,48 millones a UPN- 
PP, 11,9 a ERC y siete millo
nes a Unión Valenciana.

Goñi Tirapu 
niega que 
participara en 
una conversación 
grabada con Bayo

Efe - Madrid
El ex gobernador civil de 

Guipúzcoa José Ramón Goñi 
Tirapu negó ayer ante el juez 
haber participado en una con
versación telefónica con los ex 
guardias civiles Felipe Bayo y 
Enrique Dorado, encarcelados 
por el «caso Lasa-Zabala», y el 
capitán Angel Vaquero, graba
ba en la prisión de Alcalá-Meco.

Goñi Tirapu, que declaró 
como testigo ante el juez Javier 
Gómez de Liaño, que investi
ga los asesinatos de los presun
tos etarras José Manuel Lasa y 
■^osé Ignacio Zabala, dijo no re
conocer su voz en la cinta, gra
bada la pasada Semana Santa y 
Que fue aportada por Bayo al 
juez, según fuentes jurídicas.

En esta conversación, según 
estas fuentes, se anima a Bayo 
ya Dorado a que tengan pacien- 
t^ta y guarden silencio.

Los peritos dicen que la cuenta 
7MM era de Mariano Rubio

L.B. ■ Madrid

El ex gobernador del Banco 
de España Mariano Rubio man
tenía una cuenta «7MM» en el 
despacho del ex síndico de La 
Bolsa Manuel de la Concha, y 
en ella tenía un saldo a finales 
de 1986 de 121 millones de pe
setas, según consta en el infor
me pericial adscrito a la causa 
judicial que se sigue contra 
ambos.

El informe incorporado al 
denominado «caso Rubio» ela
borado por los peritos Federi
co Alvarez y Antonio del Cam
po, añade que la persona encar
gada de esta cuenta era Carlos 
Pittaluga, casado con María Te
resa Rubio, hermana del ex go
bernador del Banco de España.

Además, Pittaluga gestiona
ba otras cuatro cuentas, una de 
ellas a nombre de Carmen Posa
das, esposa de Rubio; otra a 
nombre de María Teresa Rubio, 
mientras que los titulares de las 

dos restantes eran «Schaff In- 
vestments SA» y Juan Antonio 
Méndez respectivamente.

El informe se remite al ex
tracto de la cuenta de Rubio y 
señala que se observan, además 
de movimientos en efectivo, 
anotaciones de compraventa de 
valores, gran parte de las cua
les fueron anotadas a nombre 
de la sociedad «Nalvi SA».

Tras destacar diversos apun
tes contables en la cuenta, a 
favor de Pittaluga entre otros, 
destaca que el 4 de noviembre 
de 1988 fue cancelado el saldo 
de la cuenta, con un talón a favor 
del Banco Ibercorp, que fue ob
jeto de una inspección cuyos re
sultados fueron aportados a la 
causa por la Comisión Nacio
nal del Mercado de Valores 
(CMNV).

Según el acta, ese último 
cargo, de 4.156.651 pesetas, fue 
cobrado en efectivo en el Ban
co Ibercorp, pero la persona que 
retiró el cobro, desconocida. 

sólo retiró las 156.651 pesetas, 
y los cuatro millones los ingresó 
en una cuenta «puente» del pro
pio banco, denominada «entre
gas en efectivo para formalizar 
Pagarés del Tesoro».

Los peritos destacan que esa 
cuenta está ligada con las que 
se denominan «Cesiones tem
porales de activos Pagarés del 
Tesoro», desglosadas por clien
tes, uno de los cuales es la so
ciedad «Nalvi».

El informe señala también 
que la cuenta abierta a nombre 
de Schaff Investments SA fue 
creada en febrero de 1988 y su 
último movimiento corresponde 
a marzo de 1990, antes del cual 
se transfirieron 150 millones de 
pesetas, en julio de 1989, a 
Ibercorp. De la investigación 
practicada, los peritos deducen 
que los destinos posibles de la 
cuenta de Rubio son la citada 
cuenta puente del Banco Iber- 
corp «y/o» la cuenta a nombre 
de «Schaff Investments».

De Grandes 
asegura que el 
PP será sensible 
a las peticiones 
de CC

Efe - Madrid
El portavoz del PP en el Con

greso, Luis de Grandes, aseguró 
ayer que su grupo será «sensi
ble» con las peticiones que 
pueda formular Coalición Ca
naria en sus relaciones con el 
Gobierno, ya que dijo que: «casi 
siempre las compartimos».

De Grandes consideró que 
el anuncio por parte del Con
sejo Político de Coalición Ca
naria de que llevará propues
tas sobre nuevos asuntos a la 
comisión de seguimiento del 
pacto con el PP es «la forma 
de trabajar» y reiteró que el PP 
está abierto a «aportaciones no
vedosas que faciliten la gober
nabilidad y la relación de recí
proca lealtad» con CC.

Recordó que en todas las 
reuniones de esta comisión se 
llegó a encontrar solución a 
cualquier discrepancia.
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Jáuregui afirma que Almunia es el candidato por excelencia del PSOE

Almunia teme que el PP opte por 
recortes sodales tras acceder al euro

Efe - Madrid

EI secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, mos
tró ayer su temor a que el Go
bierno del PP emprenda recor
tes sociales tras la entrada de Es
paña en la Unión Económica y 
Monetaria, que formalmente se 
decidirá en el mes de mayo.

Almunia, en declaraciones a 
los periodistas en el Congreso 
de los Diputados antes de reunir
se con la dirección del grupo 
parlamentario del PSOE, se re
fería así al nuevo informe de la 
OCDE que insiste en recomen
dar a España reformas «funda
mentales» en el sistema públi
co de pensiones y sanidad, e insta 
a «aumentar la competencia» en 
sectores que hasta ahora estaban 
dominados por empresas públi
cas.

«No se atreven a decirlo to
davía pero estoy seguro de que 
lo piensan», señaló el líder so
cialista respecto a los propósi
tos del Ejecutivo.

Criticó que, frente a ello, «se 
nos quiera engañar a los espa
ñoles hablándonos de una preten
dida rebajado impuestos», cuan
do en su opinión lo que realmente 
persigue el Gobierno es «bajar 
los impuestos a unos pocos su
biéndonos los impuestos a los 
demás».

Para Joaquín Almunia esa es 
la auténtica política económica 
de un Gobierno «que desaprove
cha una buena situación econó
mica» y la posibilidad de repar-

Almunia dialoga con Trillo antes de la Diputación Permanente de ayer. EFE

tir los resultados de la misma.
También el portavoz parla

mentario de los socialistas se re
firió al citado informe, del que 
destacó la advertencia de que re
sulta preciso aprovechar la época 
de bonanza económica para lle
var a cabo reformas estructura
les que permitan mantener el 
Estado del Bienestar y hacer 
frente a los compromisos que se
guirán a la entrada en el «euro».

Explicó que algunas de las 
cosas que señala la OCDE han 
sido puestas de manifiesto por 
los socialistas en numerosas oca
siones y, así, puso como ejem
plo la «escandalosa diferencia» 

entre la evolución de la inflación 
con carácter general y en los 
sectores protegidos de la com
petencia.

Al igual que el secretario ge
neral de su partido, Eguigaray 
se refirió a la reforma fiscal y 
señaló que las recomendaciones 
de la OCDE en este sentido equi
valen a advertir que «no se pue
den prometer rebajas incondicio
nales de impuestos si al mismo 
tiempo se quiere seguir finan
ciado todo el gasto social que 
existe en nuestro país».

El portavoz del PSOE en el 
Congreso, tras reafirmar la vo
luntad de los socialistas de se

guir financiando los actuales 
niveles de gasto social e inclu
so aumentarlos, se preguntó si 
el Gobierno del PP pretende 
recortarlos.

Por otra parte, el secretario 
de Política Autonómica del 
PSOE, Ramón Jáuregui, consi
deró ayer que Joaquín Almunia, 
actual secretario general del 
PSOE, es «el candidato por ex
celencia» del partido a la Presi
dencia del Gobierno, y estimó 
que la próxima primavera los so
cialistas elegirán candidato «por 
aclamación».

En declaraciones a Onda Cero 
Radio, afirmó que el proceso de 
elecciones primarias iniciado por 
los socialistas para designar a sus 
candidatos acabará, en el caso 
del candidato a la Presidencia del 
Gobierno, «concretado en una 
figura que representa como el , 
mejor al nuevo Partido Socia
lista, la alternativa al PP».

Respecto al papel de la Mesa, 
de Ajuria Enea ante el fenóme
no terrorista, Jáuregui afirmó que 
el Ejecutivo español «tendría que 
hacer bastante caso» a las refe
rencias que el conjunto de los 
partidos vascos le ofrezcan por 
medio del lehendakari, aunque 
reconoció que «aún mantenien
do la exigencia de máxima efi
cacia policial, además hay que 
hacer más cosas».

Entre los retos pendientes 
destacó la necesidad de plantear 
una política penitenciaria flexi
ble que facilite «una reclamación 
de paz desde los presos».

El CGPJ estudia 
la posible 
especialización de 
los jueces para 
presidir jurados

Efe ■ Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) remitirá al 
Gobierno y al Parlamento este 
año un nuevo informe con pro
puestas de reformas concretas 
del jurado, y estudiará la posi
bilidad de especializar a un ma
gistrado en cada Audiencia 
Provincial para presidir el Tri
bunal del Jurado.

Fuentes del órgano de Go
bierno de jueces y magistrados 
señalaron que el CGPJ decidió 
por iniciativa propia elaborar un 
informe en el que se analicen 
las causas por este procedimien
to dede el 31 de marzo pasado 
hasta la misma fecha de este año.

Este informe se sumará al 
que ya remitió el Consejo al Mi
nisterio de Justicia, en el que se 
analizaron las 76 causas conju
rado que se celebraron en Espa
ña desde su reinstauración hasta 
el pasado 31 de marzo.

Este primer informe fue ela
borado a petición del Ministe
rio de Justicia a raiz de una pro
posición de Ley del PP aproba
da por el Congreso de los Dipu
tados sobre la experiencia del 
jurado para valorar si es nece
sario reformarlo.

El último Pleno del CGPJ, 
celebrado el pasado día 14, 
aprobó el primer informe, en el 
que considera insatisfactorio el 
funcionamiento del jurado al 
año y medio de su reinstaura
ción, ya que en su breve anda
dura se detectaron algunas «dis
funciones» que habría que co
rregir.

El Consejo encargó el trabajo 
de campo del segundo examen 
a los magistrados Manuel Car
mona y José Manuel de Paúl.

El CGPJ hará un informe 
sobre los cambios legales 
ante el maltrato a mujeres

Esperanza Aguirre 
considera necesaria la 
reestructuración de la ESO

Efe - Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) elaborará 
próximamente un infome sobre 
modificaciones legislativas ne
cesarias para evitar la existen
cia de malos tratos en el ámbi
to familiar.

La Comisión de Estudios e 
Informes del órgano de Gobier
no de jueces y magistrados de
signó ayer a los vocales que se 
encargarán de redactar la ponen
cia del informe, Enrique Arnal
do y Esther Jiménez, que tienen 
la intención de someterlo a la 
consideración de esta comisión 
para finales del próximo mes de 
febrero.

Fuentes del CGPJ explica
ron que se trata de una iniciati
va que adoptó el Pleno del Con
sejo, que encargó a la Comisión 
de Estudios este informe sobre 
la posibilidad de reformas para 

evitar los malos tratos en el 
ámbito familiar.

Jornadas de estudio

Las mismas fuentes indica
ron que para el informe se ten
drán en cuenta las conclusiones 
de las jomadas celebradas el pa
sado mes de diciembre organi
zadas por el Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales y el pro
pio Consejo, en las que partici
paron jueces, policías, médicos 
forenses y psicólogos.

El informe abordará las po
sibles reformas de Derecho sus
tantivo, procesal y asistencial.

Además, la Comisión de Es
tudios conoció ayer el antepro
yecto de Ley de Enjuiciamien
to Civil elaborado por el Minis
terio de Justicia y designó a los 
vocales Elisa Veiga y Rubén Ji
ménez para que elaboren la po
nencia del informe oportuno.

Efe - Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, dijo 
ayer que la propuesta del MEC 
de reestructurar el segundo ci
clo de la ESO, de tal forma que 
los alumnos elijan algunas ma
terias según los estudios que 
vayan a realizar, «es una medi
da que se ha manifestado como 
necesaria».

Aguirre hizo estas declara
ciones tras inaugurar el Insti
tuto de Enseñanza Secundaria 
«Lázaro Cárdenas», en Colla
do Villalba, acompañada del 
embajador de México, Rodolfo 
Echeverría.

Según la ministra, «la aco
gida ha sido bastante favorable 
por parte de los sindicatos 
mayoritarios, tanto de CCOO 
como de UGT, y las dudas que 
se puedan suscitar tenemos que 
resolverías en la Mesa en la que 

se están tratando esas cuestio
nes».

Además, recordó que «en el 
artículo 20 de la LOGSE está 
previsto que en el segundo ci
clo de la ESO haya itinerarios 
diferentes y eso es lo que esta
mos tratando de hacer, de dar 
una respuesta prevista en la 
Ley».

Reacción sindical

El Ministerio de Educación 
y Cultura presentó reciente
mente a los sindicatos un avance 
de su propuesta, que fue aco
gida por CCOO como válida 
para iniciar las negociaciones, 
aunque no mostró su total acep
tación, mientras que la Confe
deración de Sindicatos de Tra
bajadores de la Enseñanza 
(STEs) dijo que la medida su
ponen la «segregación del 
alumnado».

El Gobierno cita 
a los ex ministros 
del PSOE para 
negar un intento 
golpista en 1985

Efe > Madrid

El Gobierno se remite a las 
declaraciones efectuadas en 
1991 por los entonces ministros 
socialistas José Luis Corcuera 
y Julián García Vargas para ne
gar un supuesto intento golpista 
en 1985 y que debía tener como 
escenario la celebración del Día 
de las Fuerzas Armadas en La 
Coruña.

En respuesta a la senadora 
de Eusko Alkartasuna, Inmacu
lada Boneta el Ejecutivo cita a 
Corcuera en su comparecencia 
del 24 de abril de 1 991 en la que 
dijo que: «de la información 
exhaustiva que he solicitado, he 
llegado a la conclusión de que 
no se tiene conocimiento de dato 
alguno relacionado con la su
puesta preparación de un aten
tado terrorista contra el Jefe del 
Estado».
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Los miembros de la delegación de 
la UE estaban en Argel cuando un 
nuevo atentado mató a una persona 
por la explosión de un autobús

3 Miércoles, 21 de enero de 1998 21

«9

Espera que aumenté la colaboración entre la Unión Europea y el país masrebí

La delegación de la «troika» europea que emprendió el 
lunes una visita de veinticuatro horas a Argelia terminó 
ayer su misión, calificada de beneficiosa, con la convicción 
de que el diálogo entre ese país árabe y la Unión Europea 
(UE) será más intenso a partir de ahora.

La ''troika' ' comunitaria vuelve 
de Aigelia con optimismo

S.K. - Argel

Dentro de ese ámbito de refor
zamiento del diálogo y la coope
ración, la «troika» invitó oficial
mente al titular argelino de Exte
riores, Ahmed Attaf, a reunirse 
de nuevo en Londres el mes 
próximo, informaron fuentes 
diplomáticas, que agregaron que 
el ministro, en principio, acep
tó la propuesta.

Las conversaciones de los 
emisarios europeos con repre
sentantes de la Administración, 
la oposición y la prensa argeli
nos estuvieron abiertas a todos 
los aspectos y cuestiones, subra
yó el secretario de Estado de Ex
teriores británico, Derek Fat- 
chett, en una rueda de prensa 
conjunta al término de la visita. 
Sin embargo, el principal asun
to tratado fue el del terrorismo 
y las matanzas de civiles, preci
só el jefe de la misión europea.

Ayer mismo, el terrorismo 
volvió a hacerse presente me
diante el estallido de una bom
ba en un autobús en Benaknoun, 
barrio de la periferia de Argel, 
con un resultado de al menos un 
muerto y veintidós heridos, se- - 
gún las últimas informaciones 
de los servicios de seguridad.

La UE «se opone y condena» 
el terrorismo en todas su formas, 
enfatizó Fatchett, que viajó a 
Argel acompañado por los se

cretarios de Estado de Exterio
res de Luxemburgo, Georges 
Wohlfart, y Austria, Benita 
Ferrero y el comisario europeo 
para el Mediterráneo, el espa
ñol Manuel Marín.

Asimismo, el diplomático 
británico recalcó que los «Quin
ce» esperan las propuestas de las 
autoridades argelinas en lo con
cerniente a ayuda antiterrorista.

Visita de la ONU

Fatchett insistió en que, de 
momento, no existen pruebas de 
que el régimen argelino esté im
plicado en las matanzas de civi
les, pero precisó que Argel debe 
aceptar la visita de un relator de 
Derechos Humanos de la ONU.

«Esta visita (del relator) y la 
labor que se podría realizar per
mitiría eliminartoda duda y toda 
sospecha, pero estamos since
ramente decepcionados y deso
lados porque el Gobierno argeli
no rehúsa esta gestión», decla
ró.

Añadió que las autoridades 
argelinas también siguen recha
zando todo auxilio humanitario 
a las víctimas de las matanzas, 
pero la UE mantendrá su oferta 
de ayuda en ese sentido.

Respecto a la visita que los 
emisarios de la «troika» desea
ban hacer al escenario de algu
na de esas matanzas, en espe-

Los miembros de la "troika" y Marín llegan a su rueda de prensa. efe

cial Sidi Hamed, donde más de 
cien personas fueron asesinadas 
atrozmente el pasado día 11, Fat
chett señaló que la delegación 
hubiese querido expresar su soli
daridad a los familiares de los 
fallecidos, pero no fue posible 
ese viaje.

El diplomático británico 
agregó que la UE exhortó a las 
autoridades argelinas a adoptar 
una postura más abierta y trans
parente en materia de derechos 
humanos.

Sobre la denuncia de Argel 
respecto a la implantación de 
grupos terroristas argelinos en 
Europa, en especial en Gran Bre
taña, Fatchett explicó que cada 
estado europeo trata ese proble
ma según sus propias normas po

líticas, pero hizo hincapié en que 
su país no se convertirá en una 
base para los extremistas.

Por otra parte, el jefe de la 
misión comunitaria anunció la 
inminente reapertura de la repre
sentación de la UE en Argelia, 
la cual reanudará sus activida
des en la medida en que se apli
quen las medidas de seguridad 
necesarias para ello.

Antes de la intervención del 
secretario de Estado británico, 
el ministro argelino de Asuntos 
Magrebíes, Lahcen Musaui, in
dicó que las autoridades argeli
nas habían informado a la «troi
ka» sobre cuestiones de terro
rismo y expresado su preocupa
ción sobre sus ramificaciones 
internacionales.

Clinton pidió una 
actitud positiva a 
Netanyahu al 
comienzo de su 
reunión

D.M. - Washington

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, pidió ayer «actitud po
sitiva» para afrontar la misión 
de restaurar el proceso de paz en 
Oriente Medio, cuando recibió 
en la Casa Blanca al primer 
ministro de Israel, Benjamín 
Netanyahu.

Clinton se reúnió ayer con 
Netahyahu, y mañana lo hará con 
el líder de la Autoridad Nacio
nal Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, pero los dos políticos no 
coincidirán en Washington.

«Creo que debemos tener una 
actitud positiva, creo que Israel 
quiere paz, y la resolución de 
esto, y creo que interesa a los 
palestinos y al señor Arafat in
tentar resolverlo, y trabajamos 
muy duro para lograrlo», djo 
Clinton al comienzo de la re
unión con Netanyahu en el Des
pacho Oval.

El problema más inmediato 
que se debe resolver es la cues
tión de la retirada israelí de Cis
jordania, que va retrasada y para 
cuya puesta en marcha Israel 
plantea cada vez nuevas condi
ciones, lo que irrita a Washing
ton y alarma a los palestinos,

Clinton pedirá a Netanyahu 
que se comprometa a una reti
rada sustancial y convincente, 
y a la parte palestina un mayor 
esfuerzo en cuestiones de segu
ridad.

Preguntado sobre sus inten
ciones, Netanayhu contestó: 
«Hemos tomado la decisión de 
avanzar hacia la paz. Esto es lo 
que caracteriza a este Gobierno 
(el israelí)».

«Estoy seguro de que puedo 
conseguir el apoyo necesario en 
mi Gobierno y la coalición para 
algo que haga avanzar el proce
so de paz y garantice fronteras 
seguras y defendibles», añadió.

Irak y la ONU acuerdan 
evaluar juntos el desarme

Londres pide un nuevo esfuerzo para 
evitar el fracaso de la paz en el Ulster

A. D. " Dubái

Bagdad y la ONU acordaron 
ayer celebrar a principios de fe
brero reuniones de expertos para 
la evaluación técnica del desar- 
•Tae de Irak, informó la agencia 
oficial iraquí INA.

La decisión de celebrar es- 
¡as reuniones se adoptó durante 
‘Asegunda ronda de con versacio- 
^^es entre el responsable del de
sarme iraquí de la ONU, Richard 
“Utler, y el viceprimer ministro 
Oel Gobierno de Bagdad, Tarek 
Aziz.

Las reuniones servirán para 
^Valuar el proceso de desarme 
oe Irak que supervisa la Comi

sión Especial de la ONU 
(UNSCOM) para el desarme no 
convencional de ese país.

Según INA, además de los 
iraquíes participarán en las reu
niones expertos de los cinco paí
ses miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad de Nacio
nes Unidas (EEUU, Rusia, Reino 
Unido, Francia y China), ade
más de Alemania e inspectores 
de la UNSCOM.

Blüler, que se encuentra des
de el pasado íúnes en Bagdad, 
espera celebrar una tercera ronda 
de conversaciones con Tarek 
Aziz para tratar de cerrar el 
conflicto que enfrenta a la ONU 
e Irak.

V. G. - Londres

El Gobierno británico quie
re que los partidos políticos en 
Irlanda del Norte redoblen sus 
esfuerzos para impedir que el 
aumento de la violencia secta
ria en la provincia lleve al fraca
so del proceso de paz.

La ministra británica para el 
Ulster, Mo Mowlam, admitió 
ayer que la situación en la pro
vincia es «seria», pero que los 
ataques sectarios no impedirán 
el fracaso del diálogo de paz.

«Afrontamos una situación 
seria, pero no se debe permitir 
que los responsables de estos ac
tos decidan la agenda. Debemos 

hacer esfuerzos para encontrar 
una forma de seguir adelante a 
través del actual proceso», de
claró Mowlam a la BBC.

La ministra consideró que las 
negociaciones multipartitas re
presentan la única «forma de 
afrontar las acciones de los ex
tremistas de ambos lados (protes
tantes y católicos)».

Si bien los partidos políticos 
se comprometieron a seguir en 
las conversaciones que se cele
bran en Belfast, el futuro del pro
ceso de paz se presentaba ayer 
incierto tras el asesinato la no
che anterior de un taxista cató
lico en las afuerzas de la capital 
norirlandesa.

Larry Brenan, de 52 años, di
rector de una compañía de taxis, 
fue asesinado por desconocidos 
que le dispararon cuatro tiros 
cuando se encontraba en el inte
rior de su taxi y de momento nin
gún grupo terrorista se ha res
ponsabilizado de la acción.

Las fuerzas de seguridad sos
pechan que el ataque fue perpe
trado por seguidores del grupo 
paramilitar protestante Fuerza 
de Voluntarios Lealistas (LVF), 
en represalia por la muerte el 
lunes del protestante Jim Guiney 
a manos del Ejército Nacional 
de Liberación Irlandés (INLA), 
grupo escindido del Ejército 
Republicano Irlandés (IRA).
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El Papa dedicó la jornada de ayer a descansar

Juan Pablo 11 podríaEfe - Pale (Bosnia)

pedir amnistía en Cuba
Miguel Angel AGEA
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Los "halcones” piden calma 
a los serbios de Bosnia

Los ultranacionalistas ser
bobosnios hicieron ayer un lla
mamiento a los ciudadanos para 
«contenerse» y evitar reaccio
nes violentas ante el nombra
miento de un primer ministro 
liberal para el ente serbio de 
Bosnia, que ellos boicotearon.

El contingente internacional 
destacado en Bosnia reforzó su 
presencia en puntos del territo
rio serbio como Pale, sede de los 
ultranacionalistas, y Banja Luka, 
centro de los moderados, en pre

CIUDAD REAL

90.7 E.M.
97.6 E.M.

|SI ,QUIERE INFORMACION.
CONTERTUUOSa INVITADOS,

PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas.

visión de eventuales protestas.
La dirección del ultranacio- 

nalista Partido Democrático 
(SDS), que persistió ayer en el 
rechazo al nombramiento de 
Milorad Dodik como primer mi
nistro, pidió a los serbobosnios 
que expresen su «desacuerdo 
por medios pacíficos y demo
cráticos». Dodik fue elegido en 
la madrugada del domingo con 
los votos de los moderados y los 
musulmanes, en una larga se
sión del Parlamento de la que 
se marcharon los diputados del 
SDS y sus aliados radicales.

Las autoridades vaticanas 
ultiman los preparativos del viaje 
del Papa a Cuba mientras extrao
ficialmente se apunta que Juan

Pablo II intervendrá ante Fidel 
Castro a favor de una amnistía 
para los presos de la isla.

Las fuentes vaticanas no 
agregaron ayer nada a las noti
cias que el lunes trascendieron 

I 
I

sobre la posible presentación de 
una petición de amnistía por 
parte de la Santa Sede, especial
mente de presos por razones 
políticas.

Mientras tanto, grupos de 
cubanos del exilio presentes en 
Roma siguen de cerca los acon
tecimientos y no se descarta que 
hagan llegar al Papa nuevas peti
ciones para que se interese por 
la situación de los presos polí
ticos en la isla.

Un grupo de cubanos católi
cos, entre los que figuran los di
rectores de los principales dia
rios de La Habana anteriores al 
régimen de Fidel Castro, entre
gó el lunes una misiva para el 
Papa en la que le piden que en 
su viaje a la isla «bendiga y 
consuele a quienes sufren pri
sión por oponerse a la tiranía».

Acerca de la actividad ponti
ficia, en vísperas de su viaje, 
durante la mañana de ayer no 
hubo ningún acto en el progra
ma del Papa, que la dedicó al des
canso, con vistas a un viaje que 
pondrá a prueba, en especial, su 
delicado estado de salud.

Los altibajos que experimenta 
Karol Wojkty la, que cumplirá 78 
años el próximo 18 de mayo, 
confunden a no pocas personas 
sobre su estado de salud. Si el 
domingo 11, durante la misa en 
la Capilla Sixtina, sufrió un li
gero desvanecimiento, el domin
go 18 se mostró en mejor for
ma, con voz clara, incluso con 
ganas de improvisar ante losjó- 
venes.

Anuncian 130 
muertos durante 
los combates en 
una ciudad de 
Sierra Leona

Unas 130 personas murieron 
en la batalla que libraron tropas 
gubernamentales y guerrilleros 
por el control de Tongo Field, 
principal ciudad diamantífera del 
sudeste de Sierra Leona, infor
maron ayer portavoces milita
res en Freetown.

Según las fuentes, los enfren
tamientos permitieron al Ejér
cito recuperar el pasado fin de 
semana esa localidad, que había 
sido ocupada por cazadores tra- 
dicionales kamajors, quienes 
luchan contra la junta golpista 
encabezada por el teniente co
ronel Johnny Paul Koroma.

Los guerrilleros, fieles al 
presidente derrocado, Ahmed 
Tejan Kabbah, entraron en la 
ciudad el pasado sábado, lo que 
suscitó una inmediata contrao
fensiva del Ejército.

M.C.D.2022
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jorque la PPC, aunque no afecta más que a 
os cerdos, es muy contagiosa y detrás de 

toda la explotación de porcino hay 
muchísimas familias que viven de eso" 5 OM

Considera «una barbaridad» la vacunación exisida por los sanaderos extremeños

La ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación, Loyola 
de Palacio, afirmó ayer que «gracias a la máxima colabo
ración con la Generalitat de Cataluña, el asunto de la peste 
porcina clásica, aunque grave, no se nos ha desbocado 
como en otros países».

De Palado: el asunto de la PPC, 
aunque grave, no se ha desbocado

Susana CUEVAS

Loyola De Palacio señaló 
ayer en el programa "Protago
nistas" de Onda Cero que las 
«competencias en sanidad ani
mal corresponden a las Comu
nidades Autónomas y son ellas 
las que tienen que enfrentarse a 
esta enfermedad». Aseguró, no 
obstante, que al salir la peste 
porcina clásica (PPC) de Cata
luña y afectar a otras autonomías 
«desde el Ministerio tenemos la 
obligación de coordinar un pro
grama de labor conjunta para 
presentar en Bruselas». .

«En cualquier caso» -añadió 
la ministra- «lo que tenemos que 
hacer es trabajar hombro con 
hombro porque la PPC, aunque 
no afecta más que a los cerdos, 
es muy contagiosa y detrás de 
toda la explotación de porcino 
hay muchísimas familias que 
viven de eso».

La titular de Agricultura no 
pudo confirmar si la enferme
dad afecta también al cerdo de 
pata negra, pero dijo que «lamen
tablemente eso no lo puedo de
cir, aunque esperemos que no

Portugal quiere extender a CLM la 
prohibición a la importación de porcino

Efeagro

Portugal tiene intención de 
^nipliar a Castilla-La Mancha la 
prohibición que recae sobre las 
exportaciones españolas de por- 
emo para evitar el contagio de 
*3peste clásica, informaron fuen
tes diplomáticas portuguesas.

El cierre unilateral decidido 
por ese país afecta porel momen
to a la totalidad de Cataluña, 
^.ragón y Castilla y León, me- 
^'da que criticó ayer la ministra

Agricultura, Loyola de Pala- 
^*0» ya que hasta ahora sólo se 
^íicuentran afectadas algunas 
comarcas de Lérida, Segovia, 
•Madrid y Toledo.

El Gobierno portugués, sin 
^pibargo, no sólo no tiene inten- 
^’<^n de levantar la prohibición. 

haya contagio y que las cosas no 
vayan más allá».

De Palacio confirmó que la 
cifra exacta de animales sacri
ficados es de «1,004 millones de 
cerdos, lo que significa sobre el 
conjunto de la cabaña española 
un 5 por ciento».

Explicó que estos sacrificios 
suponen un esfuerzo que hay que 
financiar con dinero de Bruse
las, de las Comunidades Autó
nomas, fundamentalmente hasta 
ahora de la Generalitat de Cata
luña, y del Ministerio de Agri
cultura, lo que ha representado 
entre ambas Administraciones 
un desembolso de casi 3.000 mi
llones de pesetas».

Añadió que el Ministerio tam
bién participa ayudando, entre 
otros, con personas y laborato
rios.

Consideró «una barbaridad» 
la vacunación exigida por los 
ganaderos extremeños, ya que 
«salvo que se pongan las cosas 
muy mal -y no estamos ahí- 
vacunar la cabaña supone que 
habría que poner inmediatamen
te la raya, que no podríamos ex
portar ese cerdo ibérico y que ac
tividades florecientes se verían 

sino que además quiere ampliar
ía, pues, según las mismas fuen
tes, la «peste en España se en
cuentra descontrolada».

España advirtió a Portugal 
que le denunciaría ante el Tri
bunal de Justicia de Luxembur
go de la Unión Europea (UE) si 
no retira la prohibición antes del 
martes de la semana próxima.

La ministra española Loyola 
de Palacio mantuvo un encuen
tro con su colega portugués 
Gomes da Silva durante el Con
sejo de Ministros de Agricultu
ra de la Unión Europea (UE) que 
se celebró ayer en Bruselas.

De Palacio consideró sufi
cientes las medidas adoptadas 
hasta ahora por las autoridades 
españolas para atajar la enfer
medad, que recibieron el visto

La ministra de Agricultura, ayer, en el Consejo de Ministros de la UE. EFE

interrumpidas».
De Palacio recordó que «la 

vacuna está prohibida en Euro
pa y no se puede vacunar de 
manera unilateral, porque 
unilateralmente te cierran todas 
las fronteras».

La ministra insistió en que el 
peligro de la enfermedad estri
ba en que «es enormemente con
tagiosa», por eso, indicó, «hay 
que contar con las Administra

bueno del Comité Veterinario 
Permanente de la UE.

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, criticó hoy, 
martes, el cierre decidido por 
Portugal a las importaciones de 
porcino procedentes de España 
para evitar el contagio de la peste 
clásica.

A la entrada al edificio del 
Consejo de Ministros de la Unión 
Europea (UE) que se celebró ayer 
en Bruselas, de Palacio señaló 
que esa medida «es contraria al 
Mercado Unico».

La ministra consideró injus
tificado el cierre aprobado por 
Portugal, ya que se están toman
do todas las medidas necesarias 
con la inmovilización de los ani
males de las zonas afectadas.

Las delegaciones española y

ciones y hace falta la colabora
ción de los ganaderos, para to
mar todas las medidas de preven
ción e higiene, y de la Guardia 
Civil, para controlar que no haya 
movimientos de animales en las 
zonas afectadas».

«Tienen que colaborar los 
ganaderos y toda la gente que está 
en el entorno de las explotacio
nes evitando ser portadores 
involuntarios», dijo. 

portuguesa mantuvieron ayer un 
encuentro para debatir la cues
tión, anunció la ministra.

De Palacio se mostró moles
ta por la decisión portuguesa y 
afirmó que «no está más sano 
Portugal que Galicia, por ejem
plo».

«El problema de la peste clá
sica no es español únicamente, 
ya que el origen de la enferme
dad en España son las importa
ciones procedentes de Holanda», 
indicó.

Por otra parte. Bélgica deci
dió ayer prohibir unilateralmente 
las importaciones de Alemania, 
tras la aparición de dos casos en 
ese país. Los envíos alemanes 
fueron la causa de la epidemia 
que afectó hace unos años a las 
granjas belgas.

La mayoría de la 
UE quiere cambios 
más radicales en el 
régimen del 
banano

Y. P.

Una mayoría de Estados 
miembros de la UE se pronun
ció ayer a favor de una modifi
cación más radical del régimen 
de importación de bananas pro
puesto por la Comisión Euro
pea para conformarse al dicta
men de la Organización Mun
dial del Comercio (OMC), in
formaron fuentes comunitarias.

España, Francia y Portugal 
fueron los únicos países que se 
situaron en el polo opuesto, ya 
que pidieron medidas más con
servadoras para proteger las 
producciones comunitarias de 
la competencia del banano la
tinoamericano. Gran Bretaña e 
Irlanda también mostraron, 
aunque en menor medida, su 
preocupación por el acceso al 
mercado comunitario de las 
banana procedentes de los paí
ses caribeños y africanos que 
comercian tradicionalmente 
con la UE. Los diez países res
tantes se pronunciaron en con
tra del régimen en vigor desde 
julio de 1993 y la mayoría pi
dió cambios más importantes 
que los previstos por el Ejecu
tivo europeo.

IBEX León 98 
reunirá más de 
300 pymes 
agroalimentarias 
de toda Europa

L, U. P.

El primer programa europeo 
IBEX (Feria Internacional de 
Compradores) sobre el sector 
agroalimentario se celebrará del 
28 al 31 de mayo en la ciudad 
de León y reunirá a más de 300 
pymes europeas y 30 multina
cionales, aunque ya son más de 
500 las solicitudes de partici
pación.

Manuel Flórez Valcárcel, 
presidente del Consorcio León 
con Futuro (organismo que 
impulsa y organiza este progra
ma del Fondo Europeo de De
sarrollo Regional (FEDER)) 
destacó las amplias posibilida
des de intercambios comercia
les entre las empresas que par
ticipen en este encuentro.

El presidente de la Comisión 
de Comercio Exterior de la 
Cámara Oficial de Comercio de 
Madrid, José María Coronado, 
indicó «que el futuro de la eco
nomía española está en manos 
de las pymes (pequeñas y me
dianas empresas) por lo que hay 
que potenciar su presencia en 
proyectos de cooperación inter
nacional para su acceso a otros 
mercados».
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Serán penalizadas con un recorte del 12% por los altos precios del mercado

ASAJA cree injustos los métodos 
de la UE para las ayudas al girasol

La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores de Castilla-La 
Mancha considera injusto el 
método de la Comisión Europea 
para fijar las ayudas a los pro
ductores de girasol, que serán 
penalizadas con un recorte del 
12 por ciento por los altos pre
cios registrados en el mercado, 
«que no se corresponden con la 
realidad de los precios pagados 
al agricultor».

A causa de esta penalización.

Castilla-La Mancha, con una 
superficie de girasol sembrada 
que ronda las 296.000 hectáreas, 
dejará de percibir más de 1.200 
millones de pesetas correspon
dientes al segundo plazo de sub
vención que se abonará a los 
agricultores en el mes de marzo, 
según informó ayer ASAJA.

Ajustar la realidad al 
método de la CE

Los responsables de la orga
nización agraria ASAJA insisten 

en la necesidad de ajustar a la 
realidad el método que utiliza 
la Comisión Europea para deter
minar las ayudas que correspon
den a cada sector y consideran 
una grave injusticia «que los pro
ductores de esta región, sin res
ponsabilidad alguna tengan que 
soportar esta nueva sanción por 
la incapacidad de la Unión Eu
ropea de fijar un precio de refe
rencia adecuado».

Para esta organización, resulta 
paradójico que el precio medio 
del girasol en Castilla-La Man

cha haya sido inferior a las 34 
pesetas por kilo y, sin embargo, 
se aplique una penalización en 
la ayuda; porque la Comisión 
sostiene que el precio en la Unión 
Europea ha sido superior, en un 
20 por ciento, al de referencia que 
este año se ha situado en 32,89 
pesetas por kilo.

ASAJA de Castilla-La Man
cha reitera su petición de que la 
Comisión Europea apruebe un re
glamento específico para el cul
tivo del girasol, que evite pena
lizaciones injustas debido al ele-

Las ayudas al girasol se han reducido.

vado nivel del precio del mer
cado comunitario, pues éste de
pende también de otros cultivos 
como la colza y la soja, cuya 
comercialización y precio pre
sentan otras características.

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE 
FORMACION

PARA AGRICULTORES
ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas^ OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Político Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Político Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rural.

Curso ’'a distancia" con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ASAJA

ASAJA pedirá un tratamiento 
específico del girasol español 
dentro de la Agenda 2000

ASAJA solicitará a la Comi
sión y al Consejo Europeo un tra
tamiento específico para el gi
rasol español dentro de la Agen
da 2000, según informan en nota 
de prensa. ASAJA considera que 
«la reforma de la PAC pretende 
equiparar los pagos 
compensatorios de las 
oleaginosas a los cereales, lo que 
afectará negativamente al gira
sol y provocará su práctica des
aparición en España».

Fuentes de la organización 
añaden que «hasta la fecha, este 
sector recibe una ayuda superior 
para mantener su competitividad, 
ya que sus rendimientos en Es
paña son notablemente inferio
res a la media comunitaria y es 
la única alternativa al cereal en 
numerosas regiones».

Para ASAJA, «resulta para
dójico que la Comisión preten
da igualar los pagos 
compensatorios de ambas pro
ducciones, a la vez que prevé un 
incremento considerable del 
déficit en las oleaginosas».

La propuesta de la Agenda 
2000 «implicaría que unas 
500.000 hectáreas de superficie 
de girasol pasarían a sembrarse 
de cereales o se dejarían en bar
becho, provocando una pérdida 
de 11.600 pesetas por hectárea 
para cada productor de girasol», 
según datos de ASAJA. España, 
que cultiva alrededor de 
1.100.000 hectáreas de semillas 
oleaginosas, la mayoría de gira
sol, recibe unas ayudas comuni
tarias por valor de 70.000 millo
nes anuales, «que, de aplicarse 
la propuesta recogida en la Agen
da 2000, caerían en un 30%»-

Tractorada en Galicia. La ministra de Agricultura, Loyola de 
Palacio afirmó ayer comprender «los problemas» de los producto
res gallegos de leche, pero dijo que «no tienen razón en hacer una 
tractorada». Los ganaderos sacaron ayer tractores a la calle pata 
bloquear algunas carreteras, de Santigo principalmente, como prp' 
testa por las insuficientes cuotas de producción asignadas a España 
por la UE y las multas que deben pagar por rebasar sus cupos.



Miércoles, 21 de enero de 1998 25
Rato reiteró que el Gobierno 
estudia establecer una fórmula que 
garantice ese mínimo vital del 
IRPF m

Afirma que la reforma del mercado laboral debe sesuir para reducir el paro

La OCDE calcula que la economía española crecerá este 
año un 3,6 por ciento, lo que eleva en dos décimas la 
previsión del Gobierno, en tanto que prevé que la creación 
de empleo sea del 2,3 por ciento, dos décimas menos que lo 
previsto por el Ejecutivo.

La OCDE espera que el PIB y 
el empleo crezcan un 3,6 y 23%

Efe - Madrid

El último informe elaborado 
por la OCDE sobre la situación 
de la economía española, difun
dido ayer por el Ministerio de 
Economía, destaca el crecimien
to «fuerte y solidamente asen
tado de la economía española, 
la creación de empleo rápida y ' 
la inflación baja», pero subraya 
que es «imprescindible una re
forma del mercado de trabajo».

Subrayaque «las rigidices del 
mercado de trabajo español son 
la causa fundamental de una tasa 
de paro tan exageradamente alta» 
y destaca que «los costes del 
despido son los principales res
ponsables de la excesiva propor
ción de contratos temporales».

La OCDE resalta que es «im
portante» evitar aumentos exce
sivos de precios y costes labo
rales que superen a los princi
pales socios comerciales de Es
paña, ya que «se erosionaría la 
fuerte posición competitiva 
anual de España y se perjudica
rían las perspectivas de empleo».

Esta organización aboga por- 
Qtie la próxima reforma fiscal, 
que prevé desarrollare! Gobier
no, reduzca las distorsiones del 
Sistema tributario conjugando 
nna disminución de los tipos 
marginales de la tarifa del IRPF 
cpn la eliminación de desgrava
ciones y mantenga la imposición 

media hasta lograr «una posición 
presupuestaria satisfactoria».

Para la OCDE, en España se 
dan las condiciones económicas 
para llevar a cabo «reformas más 
ambiciosas, especialmente en el 
mercado de trabajo», lo que en 
su opinión, aportaría a nuestro 
país «mejores opciones de tener 
éxito dentro de la UE y así como 
de lograr una convergencia real 
en renta por habitante con los 
países de la UE».

En opinión de la OCDE, da
das las perspectivas de estímu
lo monetario y de la pujanza de 
la economía «hubiera sido pru
dente lograr una orientación más 
restrictiva de la política presu
puestaria» para tener una posi
ción «más confortable».

Montoro apoya la reforma

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
manifestó que el informe de la 
OCDE, demuestra que «la recu
peración de la economía espa
ñola permitirá afrontar el proble
ma del paro» y «no plantea du
das sobre la entrada de España 
en la Unión Económica y Mo
netaria».

En rueda de prensa, Montoro 
coincidió con la OCDE en que 
hay que continuar con la refor
ma laboral y destacó que en opi
nión del Gobierno «lo más ade-

Montoro compareció ayer en rueda de prensa.

cuado es que sean los agentes so
ciales los que continúen con la 
reforma del mercado laboral, que 
es un proceso dinámico».

Montoro apuntó, al igual que 
la OCDE, que hay que continuar 
con el saneamiento presupues
tario, la reducción del déficit 
mediante el ahorro en el gasto 
público, así como en el proceso 
de privatizaciones.

Para el secretario de Estado 
de Economía, la evolución de los 
precios es la clave para soste
ner la recuperación de la econo
mía, por lo que, en su opinión, 
el objetivo de inflación para 1998 
(2,1 por ciento) es «alcanzable 
y realista, aunque ambicioso, ya 
que tiene su dificultad y hay que 
alcanzarlo a través de un com-

portamiento determinado».
Respecto a los tipos de inte

rés, Montoro aseguró qqe «la 
bajada es segura, lo que hay que 
ver es hasta donde llega, ya que 
el suelo lo marcan los países que 
tienen los tipos más bajos» y 
descartó que una bajada de los 
tipos suponga un aumento de la 
inflación.

El secretario de Estado de 
Economía reconoció que a mi
tad de año se producirá un 
repunte de los precios, «ya que 
no se volverá a repetir el com
portamiento que los alimentos 
tuvieron el año pasado», lo que 
producirá un juego estadístico, 
que no impedirá cumplir el 
objetivo previsto por el Gobier
no para final de año.

Los hombres y el 
sector servicios 
agruparon el 68% 
de los contratos 
indefínidos

Efe ■ Madrid

La contratación indefinida se 
concentró en el sector servicios, 
que acaparó el 68 por ciento de 
los contratos fijos formalizados 
en el último semestre de 1997, y 
entre los hombres, que absorbie
ron también el 68 por ciento de 
los contratos indefínidos de fo
mento de empleo.

Estos datos, recogidos en el 
informe de la Comisión Mixta 
de Seguimiento del Acuerdo 
Interconfederal para la Estabi
lidad en el Empleo, confirman 
que las mujeres únicamente con
siguieron el 32 por ciento de los 
contratos fijos, a pesar de que 
representan el 45 por ciento del 
colectivo de potenciales bene
ficiarios de la reforma laboral y 
su tasa de actividad está por 
debajo de la de los hombres.

Actualización de oficios

CCOO atribuye esta situación 
a que las mujeres tienen mayor 
peso en la contratación tempo
ral a tiempo parcial que los hom
bres. El sindicato, en un comu
nicado, insiste en la necesidad 
de acelerar la actualización de 
las profesiones y oficios en los 
que se considera que la mujer está 
subrepresentada.

Por sectores, recuerda la cen
tral, Servicios acumuló el mayor 
volumen de contratos de fomen
to, un 68 por ciento.

El informe de la Comisión de 
Seguimiento de la Reforma La
boral -elaborado por sindicatos 
y patronal- indica que el 70 por 
ciento de los contratos indefini
dos formalizados en los últimos 
seis meses de 1997 se acogieron 
a la nueva normativa laboral, 
mientras el 32 porciento restante 
fue contratación indefinida or
dinaria.

Rato dice que el "minimo vital” del 
IRPF beneficiará a las rentas bajas

Efe - Madrid

e

a 
a

a

. El establecimiento del deno- 
Jhjnado mínimo vital exento de 
•^DUtación en el futuro IRPF(los 
^^stos indispensables de una 
^’^ilia para vivir) beneficiará 

rentas más bajas, según el 
Vicepresidente segundo del Go- 

*®nio, Rodrigo Rato.
En declaraciones a Radio 

^Cional, Rato reiteró que el 
cbierno estudia establecer una 
’‘niula que garantice ese míni- 
^ vital que una familia nece

sita para cubrir sus necesidades, 
a través de conjugar los gastos 
indispensables en alimentación, 
ropa y sanidad con el número de 
hijos o las personas mayores a 
cargo en la unidad familiar.

El vicepresidente aseguró que 
lo que hay que discutir durante 
la próxima reforma del IRPF es 
el futuro de la situación finan
ciera de las familias españolas, 
la capacidad de ahorro que de
ben tener y la simplicidad de sus 
obligaciones fiscales.

En el aspecto macroeconó

mico, recordó que entre 1995 y 
1997 el déficit público pasó del 
6,7 por ciento del PIB al 2,8 por 
ciento, la inflación del 4 al 2 por 
ciento y la economía del 2 al 3,5 
por ciento.

Por otra parte, el secretario 
de Estado de Economía, Cris
tóbal Montoro, dijo que la refor
ma del IRPF, que el Gobierno 
presentará en el primer semes
tre de 1998, hará de éste un im
puesto «más equitativo, abara
tará la creación de empleo y me
jorará el tratamiento del ahorro».

Montoro manifestó en rue
da de prensa que el Gobierno 
favorecerá la contratación con 
la reforma del Impuesto sobre 
la Renta de las Personas Físi
cas (IRPF) ya que «facilitará los 
contratos a través del abarata
miento fiscal del empleo».

Agregó que la reforma del 
impuesto contribuirá a dismi
nuir los costes laborales, ya que 
«se reducirá la diferencia entre 
salario líquido y bruto, al dis
minuir el coste cuyo componen
te no es salarial sino fiscal».

La UE espera que 
el consumo 
privado crezca un 
3,1% en España

Efe - Madrid

La Comisión Europea prevé 
una acelaración en el ritmo del 
consumo privado durante 1998 
y que pasará entre un 3,1 por 
ciento y un 3,2 por ciento. Este 
aumento se debe a incrementos 
en empleo y renta real así como 
a mejoras en las expectativas, y 
augura que «en el futuro el con
sumo privado en España no cre
cerá, sin embargo, a ritmos su
periores a causa del estancamien
to y envejecimiento de la pobla
ción y del ahorro por previsión».

'22
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Los mercados domésticos
cuentan los días por 
récords históricos

La euforia bursátil que se está viviendo en nuestro país 
parece no tener fin. La excelente coyuntura por la que atraviesan 
los mercados ha llevado a los índices a recorrer buena parte del 
camino que las principales casas de valores habían augurado para 
todo el año. La relajación en la política monetaria de i Banco de 
España, el acceso a la UEM con el pelotón de cabeza y las 
recomendaciones positivas de las principales firmas internaciona
les han puesto de moda la renta variable doméstica.

La jomada de ayer se resolvió bajo los mismos parámetros 
3ue las anteriores, es decir, con la tranquilidad que supone el echo 

e que los mercados del sudeste asiático cerrasen con ganancias 
generalizadas y que Wall Street continuase en su línea ascendente. 
Todo ello sumado a la firmeza de la deuda y al buen hacer de la 
peseta dio lugar a una nueva sesión de máximos históricos.

El Ibex-35 tuvo el honor de superar al Dow Jones al cerrar 
en los 7.807’14 puntos (+0’97 por ciento) —algo que no sucedía 
desde 1994-. Igual subida presentó el IGBM que alcanzó los 
682’08 puntos. La euforia bursátil disparó la negociación hasta los 
162.000 ME con un nombre propio: Endesa. Lo cierto es que el 
sector eléctrico se está viendo favorecido por la entrada de dinero 
que, en buena parte, viene del grupo bancario.

La jomada en el mercado de deuda resultó aburrida donde 
la atención volvió a centrarse en el exterior. Y es que después de 
3ue el Ecofin respaldase los esfuerzos de Italia ahora surgen las 

isputas sobre los posibles futuros gestores del Banco Central 
Europeo.

Benito & Monjardín

7500 V

ANUAL (Comparativo)1W7 IMSIBEX-35
8500।------------

GENERAL IBEX-35
6X2.HS 

6,52

^^^ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oc íNov Ote

HOY DIF%

.Banco Simeón 4.285 14,88
El Aguila S.A. 750 9,49
Cortefiel 3.685 7,12

HOY dif%

Banco Herrero 8.400 -6,15

Cía. Gener, Invers, 178 -3,26

Filo 429 -2,94y

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC7PTAS
Vnliinn <>n % EreeVptas %

ELE 7.814.918 14,26 TEF 24.245.459.000 14,89
TEF 5.015.310 9,15 ELE 23.366.278.000 14,35
IBE 3.556.035 6,49 ARG 16.266.710.000 9,99
TUB 3.459.282 6,31 REP 12.029.665.000 7,39

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. LI.TIM. DIF.% VOI-LM.

Repsol S.A. 500 6.760 6.810 0,74 1,763.774
NOMLNAI. ANTER,L'I.TIM. DIF.% VOLIM.NOMINAI, ANTER,

166.7237.123.6853.440100Cortefiel
L’LTTM. DIF.% VOI.LM.

Finanzauto 350 1.390 1.400 0,72 12.376
Argentaría 500 9.570 9.980 4.28 1.656.840 Mapfre Vida 500 5.550 — —-
Banco Andalucía 500 26.400 26.300 -0.38 1.847 Picking Pack 25 144 152 5,56 3.343.286
Banco Atlántico 1.000 5.300 5.370 1,32 890 Pryca 100 2.655 2.650 -0,19 504.043

1.550.568
■CONSTRUCCION

300
SIDEROMETALURGICAS

Acerinox S.A. 1.000 23.200 22.850 -1.51 87.206

Amper 500 4.210 4.220 0,24 97.561
525 2.285 2.360 3.28 347.503
500 5.340 5.420 1.50 170.804

260 5.280 5.280
Banco Exterior 500 2.780 — — —
Banco Guipuzcoano 500 7.590 7.500 -1,19 1.155
Banco Herrero 500 8.950 8.400 -6.15 223
Banco Pastor 1.000 13.320 13.400 0.60 16.051
Banco Popular 125 11.210 11.310 0.89 553.932
Banco Santander 250 5.490 5.440 -0.91 1.728.201
Banco Simeón 1.000 3.730 4.285 14.88 250
Banco Vasconia 500 12.900 12.900 — 25
Banco Viloria 500 2.250 —
Banco Zaragozano 500 4.865 4.940 1.54 47.223
Banco de Alicante • 500 3.100 3.090 -0,32 5.542
Banco de Castilla 5.000 110.000 110.000 — 18
Banco de Galicia 500 21.400 21.200 -0,93 49
Banco de Valencia 500 3.635 3.565 -1.93 48.967
Banesto 400 1.660 1.695 2,11 1.871.251
Bankinter 500 9.200 9.150 -0.54 243.126
B. Crédito Balear 500 9.700 9.700 — 1.404
B.Central Hispano 250 3.790 3.755 -0,92 1.271.832
Commerzbank 5 5.750 5.600 -2.61 420

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 6.590 6.600 0.15 61.227
Cantábrico 1.000 6.640 6.750 1,66 72.067
Eléc. R. Zaragoza 500 5.980 6.100 2,01 36.068
Endesa 200 2.950 2.985 1.19 7.814.918
Enher 1.000 3.000 3.015 0.50 29.368
E. de Viesgo 1.250 5.500 5.500 — 2.825
Fecsa 1.000 1.270 1.295 1.97 499.153
Gas Natural SDG 500 7.400 7.590 2,57 292.346
Gas y Electricidad 1.000 11.300 11.310 0,09 21.238
Iberdrola 500 2.170 2.235 3,00 3.556.035
Saltos del Nansa 1.500 10.800 10.800 — 35
Sevillana 500 1.470 1.505 2.38 471.468
Unión Elec. Fenosa 500 1.515 1.570 3.63 3.139.176

ACS 250 3.865 3.880 0,39 78.849
Agromán 100 818 870 . 6,36 507.456
Bami S.A. 500 565 574 1,59 254.631
Cementos Portland 500 7.990 8.000 0,13 13.673
Construcciones Lain 100 323 321 -0.62 918.044
Cristalería Espafi. 1.000 12.260 12.130 -1,06 35.104
Dragados 500 3.660 3.730 1,91 279.966
Filo 500 442 429 -2.94 85.003
Financiera y Minera 500 2.650 2.780 4,91 72.727
Fomen. Cons. Conlr. 1.000 6.250 6.240 -0.16 87.427
Grupo Acciona 1.000 27.100 27.080 -0,07 34.494
Hisalba 1.000 2.090 2.055 -1,67 3.294
Huarte 500 715 765 6,99 1.526.268
Inmob. Zabálbuni 1.000 1.330 1.330 10.427

Asturiana del Zinc
Cía. Aux. Ferrocar.
Dimetal 100 178 178 ----- 4.795

Española del Zinc 500 1.360 1.390 2,21 96.576

Global Steel 400 328 324 -1,22 88.147

Indus. del Besós 500 2.320 2.400 3.45 1.535

Metal.Duro Felguera 500 1.735 1.790 3,17 347.324

Nicolás Correa 1.000 6.850 6.750 -1,46 494

Nueva Montaña 500 149 145 -2,68 860.534

Tubacex 100 417 435 4.32 3.459.282

Zardoya Otis 1.000 18.550 18.600 0,27 9.085

■AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 9.410 9.430 0.21 172

Tudor 500 816 817 0,12 1.334
LUrtois 500 1.750 1.800 2.86 373.297 Volkswagen ________________ 50 86.500 85.500 -1.16 _________ 66
Lafarge Coppee ____________ 25 _____ 9.300 9.300 — ________1.163 _
Metrovacesa_____________ 500 6.950 7.000 0.72 47.167 ■¿^¿ISP^COMl^ICA^CIOi^^^^^^^^^^^^^^

Obrascón _________________ 500 986 1.040 5.48 144.452 Autopistas _________________ 500 2.080 2.090 0.48 318.846
—.538

Prima Inmobiliaria 1.000 1.335 1.320 -1.12 97.953 Estación. Subter. 500 3.380 3.400 0,59 20.040

Sotogrande S.A. 100 373 373 — 175.719 Europistas 1.000 1.145 1.150 0,44 63.397

Uniland 1.000 9.180 9.060 -1,31 2.205 Iberpistas 300 3.250 3.250 ___ 2.491.
Uralita S.A. 440 1.710 1.755 2,63 1.018.355 Radiotrónica 500 2.240 2.205 -1,56 20.953
Urbas 500 212 — Telefónica 500 4.800 4.845 0.94 5.015.310

■alimentación

Valenciana Cementos 200 2.990 2.990 — 5.086
Vallehermoso 500 5.000 5.100 2.00 70.398
Vidrala 500 6.570 6.600 0,46 71.123

■inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 125 184 178 -3.26 86.016
Cofir 400 929 969 4,31 363.715
Corpor. Banesto 500 1.530 1.560 1,96 10.406
Dinamia 500 2.295 2.290 -0,22 56.546

■papeleras Y TEXTILES

■otros SERVICIOS __

Abengoa 500 7.590 7.700 1.45 16.816

Corpor. Finan. Alba 1.000 16.380 16.500 0,73 14.4^

Grupo Anaya 500 2.800 2.750 -1,79 5.900

Indo Intem. 1.000 6.300 6.400 1,59 8.594

Midesa 100 2.125 2.090 -1,65 68334

Prosegur 100 1.680 1.700 1,19 251.225

Sol Meliá 100 6.140 6.340 3,26 56.120

Tele Pizza, S.A. 100 14.560 15.190 4,33 36.390

■COMERCIO Y SEGUROS

Azucarera Españ. 500 8.300 8.320 0,24 1.777
Baron de Ley 100 3.560 3.570 0,28 40.722
Bodegas Riojanas 100 1.510 1.515 0.33 34.818
Bodegas y Bebidas 1.000 6.280 6.150 -2,07 756
Campofrío S.A. 500 8.290 8.300 0,12 6.135
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.305 4.395 2,09 6.928
Ebro Agrícolas 100 3.045 3.095 1,64 51.330
El Aguila S.A. 500 685 750 9.49 288.927
Koipc 1.000 10.500 10.650 1.43 4.033
Puleva-Uniasa 500 5.230 5.260 0,57 95.423
Tabacalera 500 14.050 14.200 1,07 192.177
Viscofán 100 4.430 4.555 2,82 120.501

Corp. Mapfre 500 4,160

AGF U. Fénix 100 1.785 1.840 3,08 38.426
Adolfo Domínguez 100 5.000 5.000 — 30.073
Aldeasa 200 3.700 3.720 0,54 140.137
Azkoyen 1,000 18.080 18.000 -0,44 6.611
Catalana Occ. 250 8.290 8.120 -2,05 2.802
Continente 100 3.170 3.125 -1,42 327.167

Empr. Nac.Celulosas 750 2.055 2.115 2.92 116.670
European Paper 500 91 91 — 99.757
Iberpapel 100 2.030 2.015 -0,74 28.957
Papelera Espafl. 500 83 —
Sarrió 500 635 643 1,26 296.582
Seda Barcelona 500 505 500 -0,99 53.485
Sniace 500 309 316 2,27 1.094.247
Tableros de Fibra 500 2.140 2.275 6J1 159.509
Tavex Algodonera 500 2.095 2.115 0,95 171.852
Unipapel 500 3.150 3.150 — 3.217

■químicas Y ENERGTAS

BP Oil España 1.625 8.140 8.090 -0,61 829
Bayer 5 5.590 5.590 20
Carburos Metálicos 1.000 7.160 7.500 4,75 193
Cepsa 500 4.650 4.745 2,04 267.098
Ercros 60 169 166 -1,78 1.282.887
E. I. Aragonesas 500 1.000 1.000 »»— » 101.228
Faes 350 7.720 7.950 2,98 72.903
Grupo Fosforera 1.000 255 252 -1,18 46.665
Miquel y Costas 500 6.300 6.250 -0,79 2.456

DIVISAS
Compra ____________________

1 CORONA DANESA _______________ 22,217 ______________
1 CORONA NORUEGA ___________________20.558
1 CORONA SUECA _______________________ 19.328
1 CHELIN AUSTRIACO __________________ 12^030
1 DOLAR AUSTRALIANO ______________ 103,999
1 DOLAR CANADIENSE ________________108.529
1 DOLAR USA ___________________________155.804
1 DRACMA GRIEGO ______________________ 0.538
1 ESCUDO PORTUGAL ___________________ 0.828
1 E.C.U___________________________________167,458
1 FLORIN HOLANDES ___________________ 75.105
1 FRANCO BELGA ________________________ 4,102
1 FRANCO FRANCES ____________________ 25.266
1 FRANCO SUIZO _______________________103.765
1 LIBRA ESTERLINA ___________________ 254.771
1 LIBRA IRLANDESA ___________________214.651
1 MARCO ALEMAN ______________________84.630
1 MARCO FINLANDES __________________ 28.038
1 YEN JAPONES___________________________ 1.208
100 LIRAS ITALIANAS 8,603

12jO^
ip4¿Pi 
108J42 
156jjé
0^ 
0¿29

167^ 
75^55

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
________________________________________________________________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h._________________________________________________________________________

ENCtCLOFeiNA 

BOLSA
y4utor^ ^ífs^ Jiamon CJan^ Jitco
Corredor de Comercio Colegiado 
JEditoriaZ Tecnos

LA PRIMERA ENCICLOPEDIA 
MULTIMEDIA DE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero
- Diccionario Financiero en tres idiomas
- Calculadora financiera y bursátil
- Programa de análisis y gráficos y 

gestión de carteras McBase, de fácil actualización.

M.C.D.
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BOLSAS EXTRANJERAS

7815

ilfiSA■oa^ 4ii>o.oe

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION

Naarden I. 1.000 3.2ÜÜ.(XJ 100.00
OMSA 250 763,00 —
Pascual Hnos 250 60,00 1,00

San Miguel 3.000 — __

United Dutch 500 __ __

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 —
■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 — — —

Alcázar 500 785.00 -10,00

Asland Catal 500 __ __

Ínmb. Valenc. 500 490.00 __

I. Del Sur 1.000 6.450.00 __

Max.Ccnt.Leisa 250 __ __

Obras y S.P. 500 __ __

Vías y Const. 1.000 __ __

■ INVERSION MOBILIARIA
B¿nsalibcr 750 7.855.(10 15,00

Banzano 500 __ __

Baseibar 1.000 8.000,00 __

BolshisMnia 1.000 __

Cariñosa 500 6.904.00 -66.00
Ceivasa 500 7.100,00 __

Cevasa A 1.000 __ __

Cha fisa 1.000 1.440.00
Fiponsa 500 6.910.00 __

Inverpastor 1.000 __ __

Inv.Hcrrero 500 6.770,00 -30,00
Inv.Val.Americ. 1.000 1.810.00 35.00
I. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 __ __

Norvasa 350 3.224.00 _ _

Renfila 500 __ __

Rentinver 1.000 2.935.00 5.00
Union Euroo. 1.000 13.800,00 - 100.00
•NAVEGACION Y PESCA

ieiamcntos-B 1.000 —

Pescartova 1.000 1.600.00 -40.00
Transmedir 500 __ __
■PAPELERAS Y TEXTILES

igp.Navarra___________ I.1.00

■químicas Y ENERGIAS
Esp (Jxigeno

Paes 500 __ __

Gassol 500 450.00 __

Nicas__________________ 155 —

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F 'OMENZO FJINAI, KVAS. ANTOAS. ANT. UIX

MONTE DE VA l5-dic-97 lS-ene-98 1 4 1.100,00 1.064,00

DIVIDENDOS
VAI.OR CONCEPTO BRUTO • NETO PAGO

TABACALERA A CUENTA 116.00 87.00 19/01/98
TELEFONICA A CUENTA 40.00 30,00 19/01/98
CEM.ALFA A CUENTA 100,00 75.00 20/01/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
—

Periodo TAE íBancos) TAE (Calis) Indie. CECA Reor Deuda P. Mftxir alio
Enero 97 7.753 8.255 9.000 6.738 5.491

Febrero 97 7.337 7.922 8.625 6387 5380
Marzo 97 7.216 7.568 8300 6.155 5.788

Abril 97 7.068 7355 8350 5.981 5.504

Mayo 97 6.971 7.266 8.000 5.815 5.170

Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101

Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125

Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5352 5311

Septiembre 97 6.463 6380 7.625 5.410 4.990

Octubre 97 6.384 6.662 7300 5382 4.985

Noviembre 97 6.252 6337 7375 5330 4.807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR \PjP1’ K•'. M \.\TMO MINIMO UIJIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 7.745,00 7.721,00 7.889,00 7.707,00 7.844,50 22.107
20 Mar. 1998 7.775.00 7.838,00 7.890,00 7.838,00 7.871,50 607
19 Jun. 1998 7.821.00 7.900.00 7.950.00 7.900.00 7.920.00 210

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTIíRIOR MAXIMO ULTWO C/NEG,

15 Mar. 98 107,60 — 107.83 • 107.58 107,62 60.577

MADRID (ConL)
NfíMIWI HOY DIF.

U.Reúnera 1.000 _ _
■ MINERAS

H.Coto Corte 200 ——

H.Vas.Leones. 500 995.00 5.00

M.Tormaleo 1.000 ___ ___

Ponferrada 25 13.00 1.00

■ SIDEROMETALURGICAS

Afórasa 500 4 600.00
Cobra 500 __ —

Iber. Frío 1.000 ___ ___

Metalogenia 500 ___ ___

Moulinex Esp 1.000 ___ ___

■ AUTOMOVIL

l-,!^a Renault___________________ 1.000

■ OTROS SERVICIOS
3.650.00 10.00

Inypsa 1.000 —
Prim S.A 500 1.060.00 ___

Vidr.Leonesa 1.000 2.600.00 ___

IMETALES
PtasAtr. Dif.

Oro Manufacturado 1.604,00 —

Plata Manufacturada 39,51 ____

Platino 2.799.00 —

Paladio 1.476,20 —

INTERBANCARIO 
<MIBOR)

, PLAZO TIIK) DIE

A un día 4.83 ____

A una semana 4.85 ____

A quince días 4.85 ____

A un mes 4.83 ____

A tres meses 4.67 ____

A seis’meses 4.50 ____

A un año 4.40 ____

FONDOS
UIJIMO DIE FIN/97 UIJIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Bdinero
Kutxarent 208.466.64 208.466.64 Fonpenedcs Mixto 1.407.05 ___ 1.392,98 Fonc recimicnto 130.86831 ___ 130.64639

Multif. B. Pastor 39.958.28 -4.65 39.834.24 Inversabadell 2.453.31 — . 2.419,68 Fnndmnw’rrio Din^r 178.7(M.65 178370.17

Altas F.l.A.M.M 175.155,93 174 836.87 Santander Tesorcri 222.768,00 66.86 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.198.64 7.47 1.17230
2 H

A-B. Dincrplus 202.543,32 61,33 202.11733 Su. Sant. FIAMM 228.20036 55.74 227.82236
■.MIXTO RENTA VARIABLE

Fopdoatlsntico_________

2.734.68 2.716.79
BRV riin««' Fond postal —
—H ’u\nci KCnid 
^BV Dinero

1 /44.ZO

270.61135

l30.0^,24 

270.068.63
■DIVISA EXTRANJERA Argentaría Global 1.468.98 1.44 1.454.28 Fondpostal Divisas 3.027.15 ___ 2.995.10

BBV Inversión 94 1.459.24 1.440.49^Mkpyme Fondval. 

SSisDiner

119 836,19

178.284.17

___ 119.623.00

177.975.20

BM Dine/divisa__________ 1.539.51 — 1.497.97 —
Fonpenedcs FIM 1.331.15 — 1.331,07

12,57
Madrid Divisa FIM______ 1.484.99 3030 1.448.85 Eurovalenc ia VCG 1.063.64 29.91 952,18

Fomenta Fija FIM 16.901.69 16.835.98
Eurovalor 4 FIM 29.01233 206.95 27.23832

«■ --
B±K.Fondo Monetar. 238.71336 238.377,08 ■ FONDTESOROS

Eurovalor I 485.75 2.52 46330 Fonsabadell 2.585.12 2.569.89
£91*3 Galicia Din. 

£a*aldiner

132.823.49 — 132.515,78
Ahorro Corp.Cuenta 187.04735 13.34 186.599.62 Fonbolsa 32.44 1.44 ___ 30.797.72 FonsabadeU B 2.393.78 2.379.69

219.580.84 323,74 219357.10
1.93334 -0.48 1.926.01 Fonfomento FIM_______ 14.737,87 14.618.89

^*vaJdincr Oro
136 880 95 259 55 1 36 621 40

Ahorro Corp.Deuda — Fon tesorería 10.823.88 — 10.805.15

Sítimoney BBV Activos-FIAMM 185.195.54 184.821.67 Fon patrimonio 21.487.96 20.92339
Hispadiner 3.018.19 3.000.67186.510.54 186.186.91

BBV Deuda Fondtes. 21.20130 Renta 4 Bolsa 1.977.02 2.14 1.89938
Suentafondo FIAMM

21317.06
204.148.76 203.642.07

BM Fondiesoro 1.918.53 1.911.15
Iberahorro 2.299.44 — 2.292.60

££Oro Bankinter ■ RENTA FIJA165.93234 ——— 165.697,64
Ciií*nfnfnnHn R^ntn 1 863.07 1.854,05 Ibercaja Futuro 1.289.55 ___ 1.283.46

££Pro 1 Bankint. 

^L&ner FIAMM
163.998.17 — 163.774,51

Dinermadrid-F1AMM 185.425.70 — 185.058.61 BBV Ahorro___________ 1.601.00 — 1.593.86 Interes Diario BCH 1.177,04 ___ 1.17535
167.465.08 167.I 5S,¿4

Fondeuda Ahorro________ 20.791.36 20.69531 BBV Fondvalencia 18.118.83 ___ 18.053,66
Madrid Premiere 1.657.01 -0.11 1.649365B_Diner_II__________

5inerBM FIAMM
122.50331 122377.85 BBV Interes 1.460.84 1.456.63Fondeuda Efectivo 201.788.18 — 201.380.67

2(M.8O637 — 204.280,23
168 030 64 167.757.85 BBV Renta 2.369,33 2.362.68 Renta 4 Ahorro 1.700,40 5.75 1.684.08

Ssjetaaivo
209.438.29 209.083.65

Invermadrid FIM_________

Míulnd OetidA Fondt

1.980.88

I 425.42

-0.04

-0.25

1 972 63 BBV Renta 91 1.567,70 1.562.54 Rentfondo 3.221,43 ___ 3.207.68
BiSgratlantico

211.737.76 — 211.415.49 1.418.02 BM Dinerbolsa 1.347,98 0.98 1.341.53 Rural Gijón deuda 15.02433 4.02 14 992,63
BsetcooD

161.253,15 160.988.71
Mapire Fondtesoro______ 1.847.62 1.84337 Credipas deuda 1.689.50 — 1.686.05

Santander Ahorro 2,289.46 0.76 2,285,98Sisernavarra
180.925.20 180.634.51 2.075.93 2.043.71Santander Dinero 182 590.18 64.83 182.260,60 Cuentafondo Ahorro —

§iSP*alor III
225.54 1.49 32.87 225.068.25 F.urovalof ii 869.82 -0.07 865.86

S. Sant. 2 FIM__________ 2.25236 0.70 2.25033

Esad^rclays Dine.
157.101,03 156.744.51

■.MIXTO RENTA FIJA
Fon banesto 2.266,19 2.256.63

Cadimo
253.50530 ___ 253.014,67 Ahorrofondo 6.094.58 -2.46 5.949.46 Foncaixa 10 2,032.73 ___ 2.025.06 ■RENTA VARIABLE

tSadirecto____________

Eaidni^nd
19135138 16.45 190.777.00 Alhambra F.I.M._________ 2.140.85 3.67 2.116.15 Foocaixa 11____________ 2.147.87 — 2.139.43

Cuentafondo Bolsa 1.556.61 4.87 1.501.71

222.690,62 — 222.272.73 BM Garantizado 1.47193 1.462.97 Foncaixa 2 2.833,48 2.822.94
Fonbanif 181630 1.726,48^2!19EPstaj Moncta.

256.370,40 2\s 95911 ’Foñc'enhis. F.I.M. 1.62537 Foncaixa 6 100,000.00 100.000.001.64 1.29

^SSggtedcs FIAMM 1.221.85 1.220.11 Fondejecutivos 194.82539 189.536.14 Foncaixa 8 1.94237 — 1.935.65 Foncaixa V_____________ 3.44638 — 3372.63

Escala Dinero______
224.186.95 223.818.29 FonpíXtor_________________ 2.875.12 2.842,73 Foncaixa 9 1.956.07 ___ 1.949.01 Fond hispano 2.534.53 ___ 2.450.06

Sunset Data Release - Conexión con Mercado Continuo y Renta Fija 
en tiempo real

Sistemas de Información Financiera - Páginas de Bolsa y Mercados Financieros
■ Tno. 96*384 64 36 - uiseno y Moniajes ae z>aias ae aoisa
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rasos
Los 8 españoles detenidos son miembros 
de una organización internacional de 
tráfico de hachís que opera desde las 
costas africanas a España y Europa

El abordaje al "Calíope HI" se realizó en Murcia por mandato de Gómez de Liaño

Se incautan de 5.0(10 kilos de 
hachís v detienen a 8 "narcos"
La Policía detiene a ocho 
españoles de una organiza
ción internacional de tráfi
co de hachís desde las cos
tas africanas a España y 
otros países de Europa, en 
una operación dirigida por 
el juez Javier Gómez de 
Liaño y en la que se han 
intervenido cinco mil kilos 
de esta droga.

Efe- Madrid

Según informa la Dirección 
General de la Policía, la droga 
fue aprehendida en la madruga
da del domingo pasado en un 
yate que intentó escapar del 
puerto de San Pedro del Pinatar 
(Murcia). Los dos tripulantes del 
yate y tres transportistas fueron 
detenidos en San Pedro del 
Pinatar y los otros tres, impli
cados en la financiación econó
mica de la operación, fueron 
arrestados en Barcelona, aun
que están previstas nuevas de
tenciones y registros relaciona
dos con los hechos investigados 
tanto en la Ciudad Condal como 
en otros puntos del territorio 
nacional.

Tras los registros efectuados 
hasta el momento se ha interve
nido importante documentación 
sobre la infraestructura econó
mica de la organización desar
ticulada y posibles actividades 
de blanqueo de dinero. Las in
vestigaciones comenzaron el 
pasado mes de julio, y se han 
centrado en una importante or
ganización delictiva dedicada al 
tráfico internacional de estupe-

Ayer se procedió a abrir los fardos en el puerto de San Pedro. efe

facientes desde las costas 
norteafricanas a España y su 
posterior distribución a distin
tos países de Europa. Los de
tenidos en Murcia son los tripu
lantes del yate M.F.L. y 
J.A.M.A.; y los transportistas 
R.S.E., A.N.M. y J.L.R.L., y en 
Barcelona A.R.L., hermano del 
anterior, R.M.S. y R.S.S.. 
M.F.L. y A.R.L., residentes en 
Barcelona y cabezas visibles de 
la organización, fueron relacio
nados desde el primer momen
to con la adquisición y patro- 
naje de las embarcaciones uti
lizadas por el grupo delictivo 
para el transporte de la droga 
desde distintos puntos de las 
costas norteafricanas. A partir 
de estas averiguaciones, la ac
tuación policial estuvo centra

da en los integrantes del grupo 
y en el control y vigilancia de 
un yate adquirido por los cita
dos M.F.L. y A.R.L.. La embar
cación permaneció amarrada 
desde el pasado verano en el 
puerto deportivo de Barcelona 
hasta el pasado día 16 de enero, 
fecha en que partió del mismo 
en dirección al puerto de 
Almerimar (Almería). Tras per
noctar y repostar en ese puerto, 
se hizo a la mar navegando hacia 
las costas marroquíes donde 
cargó el hachís, retomando hacia 
aguas territoriales españolas, 
donde estuvo sometido a conti
nua vigilancia por la Policía. La 
aprehensión del yate «Calíope 
III» se realizó en la madrugada 
del domingo pasado en el puer
to de San Pedro del Pinatar, tras 

solicitar la Policía el oportuno 
apoyo operativo al Servicio de 
Vigilancia Aduanera y a la 
Guardia Civil de dicha demar
cación.

En esta operación, la Guar- 
dia Civil, después de ser alertada 
por la Policía, detuvo a tres in
dividuos cuando procedían a 
descargar parte de la droga en 
el propio puerto de San Pedro 
del Pinatar, mientras que una 
patrulla del Servicio de Vigilan
cia Aduanera abordó el yate 
«Calíope III» cuando éste se daba 
a la fuga mar adentro, al perca
tarse de la intervención en tie
rra. Como consecuencia de 
ambas actuaciones, se logró el 
definitivo apresamiento del yate, 
en cuyo interior se localizaron 
unos 160 fardos que contenían 
resina de hachís con un peso 
aproximado de 5.000 kilos.

Los dos tripulantes de la em
barcación fueron detenidos, así 
como tres más que participaban 
en el desembarco de la droga. 
Los policías intervinieron dos 
vehículos, un turismo y un ca
mión Mercedes Benz, utilizados 
por la organización para el tras
lado de los delincuentes y el 
transporte de la droga. La Po
licía detuvo anteayer en Barce
lona a los tres individuos im
plicados en la,financiación eco
nómica de la operación. La mis
ma ha sido materializada por la 
Unidad Central de Estupefacien
tes de la Dirección General de 
la Policía y dirigida por el titu
lar del Juzgado Central de Ins
trucción número 1 de la Audien
cia Nacional, quien autorizó el 
abordaje y apresamiento del yate 
sospechoso y de sus ocupantes.

Apuñala en Avila 
a su ex novia y a 
otros dos jóvenes

Efe- Avila

Un joven de 22 años apuña
ló en la tarde de ayer en Avilaa 
su ex novia y a otras dos perso
nas que se encontraban con ella 
y luego se entregó a la Policía, 
informaron fuentes policiales.

Las víctimas de la agresión, 
la ex novia, su compañera de piso 
y otro joven, fueron ingresadas 
en el Hospital del Insalud Nues
tra Señora de Sonsoles, pero su 
estado no reviste gravedad.

Por el momento se descono
cen tanto la identidad de las 
víctimas como del agresor, quien 
declaró en la Comisaría de Po
licía.

Perú: acusan a un 
joven de 19 años 
del asesinato de 
siete policías

Efe- Lima

Un delincuente peruano de 19 
años ha sido acusado de haber 
asesinado a siete policías e in
tentado matar a otros tres en 
diferentes asaltos y robos a mano 
armada, informó ayer una fuen
te policial.

Mario Corahua Alvarez fue 
detenido hace unos días en una 
barriada del distrito limeño de 
Canto Grande después de haber 
sido sometido a un proceso de 
seguimiento destinado a identi
ficar a sus cómplices, agregó la 
fuente.

Corahua es acusado de haber 
intervenido en los asesinatos de 
los policías Fernando Padilla, 
Agapito Guerrero, Elías Huer
tas, Jean Mirabal, Lauro 
Pastrana, Benedicto Saldaña y 
Jhonny Morales, junto con otros 
delincuentes miembros de una 
banda conocida como «L®^ 
Malditos».

Las Palmas: la madre que 
lanzó por la ventana a su bebé 
permanece en el psiquiátrico

Detenidos em Madrid dos atracadores que 
tomaron rehenes para huir de la Policía

Efe-Las Palmas

La mujer que mató a su bebé 
de 13 días al arrojarlo por la 
ventana, al parecer como con
secuencia de una profunda ena
jenación mental, podría perma
necer varias semanas en la Uni
dad de Psiquiatría del Hospital 
de El Sabinal, donde anteayer fue 
ingresada tras ser detenida.

El caso, que ocupó ayer las 
primeras páginas de los diarios 
canarios y ha causado una gran 
impresión en Arucas, el muni

cipio donde ocurrieron los he
chos, y en toda la sociedad 
grancanaria, ha abierto todo tipo 
de conjeturas sobre las causas 
y factores que pudieron provo
car el infanticidio.

Las averiguaciones se cen
tran en el estado mental de la 
madre, identificada como 
Rafaela S.M., una profesora de 
inglés de la escuela de idiomas 
de Santa María de Guia, donde 
sus alumnos la definieron ayer 
como «muy agradable» y «en
rollada», según dijeron algunos 
de ellos.

Efe- Madrid

Dos individuos que atraca
ron un restaurante en el barrio 
madrileño de San Blas fueron 
detenidos en la noche del pasa
do lunes tras tomar como rehe
nes al propietario y una empleada 
del establecimiento para huir de 
la Policía.

Según informó ayer la Poli
cía Municipal, pasadas las 23;30 
horas del pasado lunes, dos in
dividuos encapuchados entraron 
en el restaurante, situado en el 
número 29 de la calle Valdeca
nillas, cuando el establecimiento 

estaba a punto de cerrar y ame
nazaron con una pistola, un cu
chillo de grandes dimensiones 
y un martillo a los tres clientes, 
el propietario y la empleada que 
se encontraban en su interior.

Los dos atracadores, Esteban 
A.M., de 30 años, y José G.O., 
de 45, se apropiaron de dinero, 
joyas y la recaudación del res
taurante, que ascendía a 794.000 
pesetas. Tras recibir una llamada 
de un testigo que vio entrar a los 
encapuchados en el restaurante, 
una patrulla policial que se 
encontraba en las cercanías acu
dió al lugar, ante lo que los 
atracadores tomaron como rehe

nes al propietario, Carlos F.B- 
a quien intimidaron con la Pj' 
tola, y a la empleada Pilar B-M- 
a la que amenazaron con an 
cuchillo en el cuello.,

Los agentes aprovecharon^ 
momento en el que y® 
atracadores intentaban abando
nar el establecimiento, qu¿ 
nía el cierre a medio echar, 
abalanzarse sobre los individuo 
y desarmarles..

El propietario del local, 
intentar ayudar a la Policía, ’U 
agredido por uno de los atrae 
dores con un arma blanca, P® 
lo que tuvo que ser atendidoP 
el Samur.
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Murcia: detenidos 
cinco ecuatorianos 
por explotar a 
niños de su país

Efe-Murcia

Efectivos de la Policía Na
cional detuvieron en Los Alcá
zares (Murcia) a cinco ecuato
rianos, de entre 20 y 43 años, 
por infracción de la ley de ex
tranjería y en relación con la 
explotación en mercadillos es
pañoles de niños de aquel país, 
informó ayer la Delegación del 
Gobierno.

Junto a los detenidos se en
contraban siete de estos niños 
ecuatorianos, de entre 14 y 17 
años, que dada su situación de 
desamparo fueron puestos a dis
posición de la Fiscalía de me
nores y conducidos al colegio 
Santo Angel de Murcia, depen
diente del Instituto de Servi
cios Sociales de la Comunidad 
murciana (ISSORM).

Los detenidos son José 
Calixto C.Y., de 26 años, Ma
ría Dolores Y.T., de 20; Rosa 
María T.B., de 20; Luis 
Humberto M.R., de 26, y Ce
lestina C.S,, de 43, todos ellos 
de nacionalidad ecuatoriana, y 
sobre los que está pendiente por 
determinar sus actividades en 
la región, por lo que la opera
ción queda abierta y ante la sos
pecha de que existen otros gru
pos dedicados a esta actividad.

Esta operación se produce 
dos meses después de otra si
milar llevada a cabo en Los Al
cázares, donde fueron detenidos 
dos ecuatorianos, E.C., de 26 
años, y L.R.G.R., de 19, que se 
dedicaban a la explotación de 
niños de entre 12 y 16 años de 
su misma nacionalidad. A las 
dos personas detenidas se les tra
mitó expediente de expulsión 
ya los siete niños se les puso a 
disposición de la Fiscalía de 
menores.

Cinco detenidos e mcauíados 21 kilos de cocam en Valencia

Duro golpe al tráfico de 
”coca” desde Colombia

Efe Alicante/Valencia

La Brigada Provincial de 
Policía Judicial de Alicante y 
Valencia han desarticulado un 
grupo organizado dedicado al 
tráfico de cocaína procedente de 
Colombia y ha intervenido cerca 
de 21 kilos de esta sustancia.

Según fuentes de la Comi
saria de Alicante, para transpor
tar la cocaína hasta España, este 
grupo utilizaba marineros de 
diversas nacionalidades que 
estaban enrolados en barcos 
mercantes, que realizaban escala 
en algún puerto español.

A estos marineros se les pa
gaba según el peso que trans
portaran, debiendo entregar la 
mercancía a otro miembro de 
esta banda en el puerto español 
designado, según las mismas 
fuentes.

El cabecilla de esta banda, 
que era investigada por la Poli
cía desde mediados del año 
pasado y cuya base de operacio
nes se encontraba en Madrid, era 
una súbdita colombiana.

El «modus operandi» de esta 
organización consistía en bus
car primero un comprador en 
España y posteriormente el com
pañero sentimental de la cabe
cilla se desplazaba hasta Colom
bia para contactar con los res
ponsables de la organización en 
aquel país.

Los detenidos son L.A.L.G., 
de 43 años, J.A.P.R., de 51, 
ambos de nacionalidad colom-

En la desarticulación de la red intervino la Policía de Valencia y Alicante.

biana; y M.P.B., de 32 años y 
marinero de nacionalidad 
filipina, J.M.A.F., de 32 años y 
A.J.C.C., de 41, presunto com
prador de la droga intervenida.

Control en el puerto de 
Valencia

Tras los correspondientes 
dispositivos de control de en
trada de barcos en el puerto de 
Valencia, se pudo averiguar que 
el barco con bandera alemana 
«Cielo de Livorno» tenía su 

entrada en el puerto valencia
no procedente de Colombia, lo 
que alertó a los funcionarios, 
sospechando que el marinero 
que transporta la cocaína pudie
ra encontrarse en este mercan
te.

En la madrugada del pasado 
viernes observaron como un 
marinero entregaba un macuto 
a una persona que conducía un 
vehículo Porche, matrícula de 
Madrid, momento en el que 
consiguieron detener a los 
miembros del grupo.

;Le arranca la oreja 
de un bocado 
durante una pelea 
en Cádiz

Efe- Cádiz

La Policía de Cádiz está 
buscando a un individuo que 
arrancó de un bocado una oreja 
a Miguel Castañeda Fernández, 
de 38 años, durante una pelea 
ocurrida en la barriada gaditana 
de La Paz, según informaron 
ayer familiares del agredido.

Los médicos han descarta
do reimplantarle la oreja por
que el cartílago está muy dete
riorado y desgarrado por el daño 
producido con los dientes, con 
los que también provocó heri
das en la frente que han necesi
tado puntos de sutura, añadie
ron las mismas fuentes.

Se quedará sin pabellón 
auditivo

Tras la agresión, que se pro
dujo el pasado domingo, perso
nal del Servicio Andaluz de 
Salud se desplazó desde Cádiz 
al Hospital Virgen del Rocío de 
Sevilla con el herido y la oreja 
metida en un frasco esteriliza
do.Sin embargo, y apesar de la 
rapidez en la actuación de los 
servicios sanitarios, el hombre 
se quedará sin pabellón auditi
vo porque la unidad plástica del 
Hospital asegura que no es via
ble hacer la reimplantación, 
lamentaron sus familiares.

El agresor, que aún no ha sido 
detenido, está siendo buscado 
por la Policía y la víctima le tiene 
identificado porque le conoce, 
según las mismas fuentes.

El agredido permanece con 
toda la cara vendada, tomando 
calmantes y antibióticos y du
rante los próximos días debe 
acudir al Hospital Puerta del Mar 
de Cádiz para que le hagan las 

1curas pertinentes.

El carguero holandés que encalló en 
Gandía fue reflotado sin problemas

Desarticulan una red de robos 
de coches y de empresas 
textiles en Barcelona

Efe- Gandía

El carguero holandés «Eras- 
•^usgrach», que embarrancó en 
^n banco de arena en la boca de 
Entrada al Puerto de Gandía 
(Valencia) sobre la 6.30 horas 
®®1pasado martes, pudo ser 
’^^flotado el mismo día a media- 
?oche por dos remolcadores, 
’^formó ayer la Sociedad Esta
ll de Salvamento y Seguridad 
'Marítima.

El buque, de 136 metros de 
^•°ra y un peso de unas once 

toneladas, quedó embarran- 
ado en un banco de arena mien
tas realizaba la maniobra de en
fada al Puerto de Gandía, aun- 

^ae no se produjeron daños per
enales ni el medio marino re- 

Itó contaminado. Aunque se 
esconocen por el momento las 

^^^ suceso, en principio 
g|earajó la posibilidad de que 
lo '^ j?"'°* ^^® llegó a alcanzar 
.^ 80 kilómetros por hora en 
ganos puntos de la Comuni-

Tres personas observan como es reflotado el carguero. EFE

dad Valenciana, pudo arrastrar 
el carguero hasta los bancos de 
arena. De inmediato, el Centro 
Regional de Coordinación de 
Salvamento Marítimo de Valen
cia movilizó los buques de Sal
vamento «Catalunya» y «Boluda 
Fos», de la Sociedad Estatal de

Salvamento, y equipos especia
lizados determinaron el modo 
más eficaz para reflotar el bu
que. Los trabajos de 
reflotamiento, según las fuentes, 
finalizaron con éxito y el car
guero pudo ser rescatado del 
banco de arena donde encalló.

Efe- Barcelona

La Guardia Civil ha desman
telado en Cataluña una banda 
dedicada a legalizar la documen
tación de coches que previamen
te había robado y que, durante 
los fines de semana, también 
desvalijaba empresas textiles 
para vender luego la ropa en 
mercadillos, informó ayer la De
legación del Gobierno.

La banda compraba vehícu
los en estado de semidesguace 
y luego robaba coches de la 
misma marca y modelo, a los que 
adjudicaba la documentación y 
el número de bastidor de los que 
había comprado legalmente y que 
posteriormente, con la documen
tación suplantada en regla, eran 
vendidos o entregados a otros 
delincuentes.

Las tres detenciones practi
cadas por el momento las lleva
ron a cabo agentes del servicio 
de información del destacamento 

de Tráfico de la Guardia Civil, 
que por el momento, han podi
do aclarar el robo de quince ve
hículos y localizar un local de 
Terrassa en el que los delincuen
tes guardaban las prendas roba
das y donde modificaban los 
bastidores de los coches.

Además de los coches y los 
objetos relacionados con el 
automóvil, los agentes locali
zaron también gran cantidad de 
ropa procedente de diversos 
robos en empresas textiles, 
modalidad a la que los delin
cuentes se dedicaban durante los 
fines de semana.

La ropa robada era distribui
da a otras personas, que la ven
dían en mercadillos callejeros 
a bajo precio.

Los detenidos son Pedro 
P.F., de 27 años, Francisco Ja
vier S.C., de 28, y Juan Ramón 
P.P., que fueron puestos a dis
posición judicial, según las 
mismas fuentes.
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La ministra dijo que le encantaría 
que se estrenase la ópera de Cano, a 
quien definió como «un compositor
de enorme éxito popular»

Aguirre alaba el trabajo de 
José M‘ ‘Cano con "Luna"

La ministra de Educación y 
Cultura. Esperanza Aguirre, re
conoció ayer que admira «mu
cho» a José María Cano y ha 
alabado el «enorme esfuerzo» que 
ha hecho en la composición de 
la ópera «Luna».

La ministra añadió que le 
encantaría que se estrenase la 
ópera de Cano, a quien definió 
como «un compositor de enorme 
éxito popular», aunque recono- 
'ció que la decisión de estrenar 

Luna la deben tomar los respon
sables de este asunto y no ella ni 

1el secretario de Estado de Cul- 
|tura.
iEn declaraciones a un grupo 
.de periodistas, tn*s la inaugura

ción de un instituto en la locali-
1dad madrileña de Collado Villal- 
iba, Aguirre afirmó que «la pro

moción de la música española y 
de los jóvenes autores españoles 
es una de nuestras prioridades y 
Cano, como otros muchos otros, 
goza de nuestras simpatías».

El lunes, tras entregarle a Cano 
un disco de platino por las 75.000 
copias vendidas de un discó con 
fragmentos de «Luna», el secre
tario de Estado de Cultura, Mi
guel Angel Cortés, destacó la 
«gran calidad» del trabajo del ex 
miembro de Mecano, cuyo estre
no en el Teatro Real dijo que 
apoyará.

Cortés denunció, asimismo, la 
«actitud arrogante» de quienes 
quieren imponer sus gustos mu
sicales, de quienes piensan que

«lo que no es de su gusto los 
demás no tienen derecho a co
nocerlo».

El gerente del Teatro Real 
de Madrid, Juan Cambreleng, 
se ha mostrado contrario al es
treno de «Luna» en el coliseo 
operístico, y ha dicho de la obra 
que no es una ópera, sino «una 
sucesión de pasodobles o algo 
por el estilo».

La programación del Teatro 
Real es responsabilidad de su 
director artístico-musical, Luis

Antonio García Navarro, si bien 
la aprobación corresponde al 
Patronato de la Fundación Tea
tro Lírico, que preside la minis
tra de Educación y Cultura y al 
que también pertenece Miguel 
Ángel Cortés.

Tras la última reunión del 
Patronato, en diciembre pasa
do, Miguel Angel Cortés no 
descartó que «Luna» pueda 
verse en el Teatro Real, pero 
fuera de su programación ofi
cial.

Montserrat Caballé 
será homenajeada hoy 
en el MIDEM (Cannes)

iLa soprano española Montserrat Caballé recibirá hoy 
un homenaje de la organización del MIDEM en Cannes 

jpor una vida entregada a la música y a la investigación 
imusical, durante la que ha interpretado 125 papeles ope- 
|rísticos distintos y ha grabado más de 120 discos.
ÍCaballé ofrecerá hoy un concierto en el Palacio de los 
iFestivales, acompañada por su hija, la .soprano Montse- 
1rrat Martí, y la Orquesta Regional de Cannes, dirigida 

por José Collado, en el que interpretará obras de Cilea, 
Puccini, Massenet, Charpentier, Délibes, Giménez, Bar
bieri, y estrenará, como comentó la cantante, «El rezo del 
mundo», «una pieza que compuso para nosotras Vange- 
lis». Montserrat Caballé dijo estar «muy orgullosa de re
cibir este homenaje, porque en Cannes en estos momen
tos está reunido todo el mundo de la música y que con
sideren que he dedicado toda mi vida al arte me llena de 
alegría. Además, es la primera vez que se premia mi fa
ceta de investigadora e intelectual, hasta ahora siempre 
se había reconocido la de cantante».

La soprano catalana desde siempre se ha dedicado a 
■rebuscar en bibliotecas y archivos piezas musicales y 

repertorios olvidados, «y cuando ves que estrenas una 
obra, que había permanecido escondida durante muchos 
años, y de pronto se convierte en parte del repertorio habitual 
de las salas musicales de todo el mundo, te hace sentirte 
muy bien».

, Detectado un nuevo virus informático, el 
7 i

Lady Di, que reproduce en las pantallas 
estrofas de ”Candle in de wind’’

Expertos españoles en antivirus informáticos han detectado un nuevo virus de ordenador, bau
tizado como Lady Di en homenaje a la princesa Diana de Gales, que infecta los documentos que| 
se archivan y reproduce en pantalla las dos primeras estrofas de la canción «Candle in de wind», de 
Elton John.

Desde el punto de vista técnico, el virus Lady Di es del tipo macro, es decir un pequeño programa 
o secuencia de instrucciónes que se esconde en los documentos de texto de uno de los programas 
,informáticos más difundidos, explicó a Efe el asesor técnico para virus de la oficina de Madrid de 

Panda Software, Femando de la Cuadra.
«Se trata -añadió de la Cuadra- de uno de los pocos virus simpáticos que hay en el mundo, en el 

sentido de que no rompe y no destroza nada, pero si se detecta que el ordenador ha sido infectado 
conviene eliminarlo del sistema».

La via de contagio más habitual del nuevo virus, que se detectó por primera vez el pasado jueves' 
15 en Bilbao, es mediante el correo electrónico en Internet, por lo que «sospechamos -dijo- que 
puede estar muy extendido por todo el mundo».

Según De la Cuadra, el virus Lady Di no parece que haya sido creado por informáticos españoles 
ya que además del texto de la canción de Elton John «Adios rosa de Inglaterra ...» incorpora la marra 
de un grupo de «hackers» (‘piratas informáticos'), el «Slam Virus Team», cuyo origen puede ser los 
EE.UV o Gran Bretaña. Actualmente se estima que hay censados más de 14.000 virus informá
ticos, cifra que se incrementa en casi un centenar cada roés, añadió.

Según la «Nacional Computer Association», el 80 por ciento de todas las infecciones que se 
producen hoy en día en los ordenadores tienen que ver los los «virus de macro» como el dedicado 
a Diana de Gales, dado que son fácilmente propagabies mediante correo electrónicos y descarga 
de aplicaciones de las páginas «Web» de Internet.

La revista de arquitectura del príncipe Garios de 
Inglaterra dejará de publicarse por las pérdidas

La revista de arquitectura del príncipe Carlos, here
dero de la corona británica, «Perspectives», dejará (fe 
publicarse debido a las pérdidas acumul^las en sus casi 
cuatro años de existencia, anunció la editora de la publi
cación. La revista, que comenzó a publicarse en abril de 
1994, ha acumulado pérdidas de 1,8 millones de libras 
(unos 2,9 millones de dólares).

.Los primeros discos salieron de una fábrica de 
teléfonos de Hannover (.Alemania!

El sello de grabación musical más antiguo, «Deutsche 
Grammophon (DGG)», celebra hoy los 100 años de s^J 
creación en un rincón de una vieja fábrica de teléfonos de 
Hannover (Alemania), de donde salieron los primeros 
discos del mundo.

La pequeña firma creada en 1898 por el inventor del 
gramófono y del disco, Emil Berimer. y so hermano. Josef- 
en so ciudad natal, está reconocida como la marca Uder 
mondial y so etiqueta amariUa se asocia con las mejores 
producciones de másica clásica.

M.C.D.2022
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La música latina contara con sus
propios ”Granmiys” en el 2000

La música latina contará 
con sus propios Grammys en 
el año 2000, según dijo a 
Mauricio Abaroa, presidente 
de la Academia Latina de las 
Artes y Ciencias de la Graba
ción (LARAS).

La Academia Nacional de 
Artes y Ciencias de la Graba
ción (NARAS) de Estados 
Unidos, reconocida 
intemacionalmente por la 
entrega de los premios 
Grammy, presentó en Cannes 
a la LARAS como «prueba de 

ísu expansión internacional y 
:debido al auge de la música 

latina en todo el mundo», afir
mó Abaroa.

La LARAS es una asocia
ción de miembros individua
les, como músicos, producto
res y todos los profesionales 
de la industria de la grabación 
que están dedicados a mejo
rar la calidad de vida y con
dición cultural de la música y 
sus realizadores. La Academia 
Latina está apradinada por 
músicos de la talla de Julio 
Iglesias, Gloria y Emilio 
Estefan y Jon Secada.

S

Las autoridades 
sanitarias de EEUU 
controlarán la clonación

Mientras los legisladores no se deciden a acometer la difícil 
tarea de regular la clonación, las autoridades sanitarias de 
Estados Unidos han asumido la responsabilidad de contro
lar este campo científico. Ante la falta de acción del lado 
político, la Oficina de Fármacos y Alimentos (FDA, siglas 
en inglés) ha decidido que tiene La autoridad legal para re
gular, controlar y evitar esas prácticas. «Tenemos la autori
dad (legal) para regular la clonación humana y estamos 
preparados para ejercer esa autoridad», señaló el adminis
trador en funciones de la FDA, Michael Friedman. en una 
entrevista que publica hoy, martes, el diario «The Washing
ton Post». Friedman aseguró que bajo la Ley de Alimentos, 
Fármacos y Cosméticos la clonación humana es una forma 
de terapia celular o genética que requiere la aprobación previa 
de la FDA antes de poder ser aplicada. Ello significaría que 
cualquier científico interesado en realizar la clonación de 
un ser humano tendría que presentar una solicitud formal 
ante esta poderosa agencia gubernamental, y con toda segu
ridad la petición sería rechazada.

Si alguien violara la prohibición de la FDA o actuara sin 
presentar una solicitud, cometería un delito federal, perseguible 
cn todo el país. Según Friedman. el tipo de manipulaciones 
que requiere la clonación harían que aplicar el proceso en el 
ser humano tendría «serios riesgo para la seguridad de la 
madre y del feto». El presidente BiU Climon decidió, en marzo 
pasado, prohibir la asignación de fondos federales para ex- 
pcrimentos científicos relacionados con embriones huma
nos, pero esa prohibición no afecta, por ahora, al án¿>iio 
priv^io. Clinton también ha propuesto una prohibición de 
i^ clonación durante cinco años, para estudiar con caima du- 
mnte ese período las consecuencias de este terreno cicntífi- 
^- El proyecto de ley no ha sido aprobado.

Otro proyecto de ley que prohíba esos experimentos a 
nivel nacional está atayAdo desde hace casi un amo en el 
^^greso, debido a la falta de acuerdo entre los legisladores 
^obre qué es clonación y qué experimentos con embriones 
P’ieden ser beneficiosos para la investigación médica sobre 
^ fertilidad u otros campos médicos.

Ray Charles y Ravi 
Shankar ganan el 
Premio Polar de 
Música 1998, 
concedido en Suecia

El Premio Polar de Música 1998 
ha sido concedido a los músicos 
estadounidense Ray Charles e in
dio Ravi Shankar, por sus impor
tantes aportaciones en el área 
musical, se informó ayer en la ca
pital sueca.

El cantante y pianista Ray Char
les, de 68 años, y que perdió la vista 
a los seis, se transformó a lo largo 
de su trayectoria musical en una 
leyenda de la música soul de Esta
dos Unidos, que ha logrado tras
pasar las barreras generacionales.

El músico indio Ravi Shankar, 
de 78 años, ha sido distinguido por 
su «su aportación a la música ar
tística de la India», según la justi
ficación del jurado del premio.

Shankar fue una figura desta
cada en el Festival de Woodstock, 
máximo acontecimiento de la 
música y estilo de vida hippie.

El Premio Polar de Música fue 
creado por el fallecido composi
tor y empresario discográfico sue
co Stikkan Andersson para «pre
miar a personas, grupos o institu
ciones independientemente del 
género que interpreten, que hayan 
creado algo relevante en el área 
musical». En este sentido, la direc
tora general del Premio Polar, 
Helene Adamsson, dijo hoy al 
anunciar los nombres de los galar-. 
donados que «continuamos por la 
senda de Stikkan Andersson y nos 
guían sus criterios sobre los desti
natarios del Premio». El galardón, 
que será entregado en una ceremo
nia en Estocolmo el I2 de mayo, 
consta de un diploma y una dota
ción en metálico.

Ecologistas piden la 
creación de un santuario„ 
de ballenas en el’ 
Mediterráneo

El Fondo Mundial para la Naturaleza WWT/Adena y )i 
«Europe Coiiscrvation* han pedido la creación de un «San-j 
tuario de Ballenas en el Mediterráneo» un área protegida 
en la que se garantice la coBservación de estos grandes 
mamUeros marinos. Por este motivo las organizaciones 
conservacionistas, iniciarán eldía 30, desde Italia, una 
canq?aña de concienciación dentro de so iniciativa <2000 
por un Planeta Vivo», ínformaróo ayer sos promotores

Dado que 1983 ha sido declarado por las naciones uni
das «Año Internacional de los Océanos» los ecologistas 
estiman que es el mejor momento para designar una zona 
de protección en el Mar Medherr^ieo.

En un comunicado remitido ayer, las ONG de defensa 
ambiental recuerdan que cada verano unas 2.000 ballenas ; 
y otros cetáceos se reúnen en el Mar de Uguria.

Los aseos de las 
estaciones de 
autobuses, trenes, 
aeropuertos y 
puertos, poco aptos

Los aseos de las estaciones de 
autobuses, trenes, aeropoertos y 
poertos marítimos están socios y 
cobran por so oso, según un estu
dio de la Unión de Consumidores 
de Esp^a (UCE).

La íii^iección de la UCE, que 
se ha hecho en 21 ciudades de 10 
Comunidades Antonómas, constató 
que en el 20 por ciento de las esta
ciones de autobuses hay que pagar 
25 pesetas para usar los aseos, y lo 
mismo ea el 47,82 por ciento de 
las de ferrocarril. Sobre la limpie
za de los aseos, los más sucios se 
han localizado ea las estaciones de 
antobús, y los más Iíiz^mos ca los - 
aeropoertos y poertos marítimos.

En cuanto a las estaciones de 
tren, el 40 por cieato poseen aseos 
no aptos y la estación de ferroca
rril de la Geaerafitat ea Barelona 
iK) coeata con servicio».

UCE cafificó de ^Kos todos los 
aseos ea los aeropoertos. donde w 
aso es gratuito, que han sido cali
ficados como boeaos o muy boc- 
oos ea cnanto a la lin^ñeza.

za y gratuidad no van unidos.

M.C.D.
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"La oscura raíz" 
abrió en Cáceres 
el programa de 
actos del 
centenario de 
Lorca

El espectáculo «La oscu
ra raíz», de Nuria Espert y 
Lluis Pascual, abrió en el Gran 
Teatro de Cáceres el progra
ma oficial de Qctos para la 
celebración del centenario del 
nacimiento de Federico 
García Lorca, organizado por 
el colectivo «Diálogos con la 
Luna». La representación, que 
contó con la asistencia de las 
principales autoridades polí
ticas de la región, el presidente 
de la Junta de Extremadura, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
el vicepresidente, Carlos 
Sánchez Polo, y el presiden
te de la Asamblea, Manuel 
Veiga, consistió en un reci
tal de textos del poeta grana
dino.

Un corto extremeño de 
dibujos animados gana un 
premio en Nueva York

El cortometraje de dibujos animados «Mis maravillosos 
vecinos los animales» ha ganado la Medalla de Bronce en el 
Festival de Televisión de Nueva York, en categoría de Espe
ciales para niños de 2 a 6 años, según informó hoy el director 
regional de Promoción Cultural de la Junta, Honorio Blasco.

El cortometraje participó en la 40 edición del Festival, al 
que se presentaron 2.324 programas de televisión de 39 paí
ses, y en el que el jurado dejó desierta la concesión de las 
medallas de Oro y Plata.

La cinta extremeña, realizado por la productora EXTRA 
por encargo de la Consejería de Cultura y Patrimonio, cuenta, 
según su directora, Maite Ruiz de Austria, la historia de una 
cigüeña histérica, desagradable y que está en paro porque ya 
nadie trae ya los niños de París y, un ratón, abandonado por 
su familia, que ha sido acogido por la cigüeña.

Esta, de nombre Catalina, y muy aficionada al cine, expli
ca al temeroso ratón que no tiene por qué tener miedo, ya que 
todos los animales son vecinos, todo ello mostrando la fauna 
de la región.

El cortometraje es el primer fruto de los profesionales 
formados en los cursos de animación promovidos por la Junta 
de Extremadura en la Universidad Popular de Cáceres y que 
han realizado prácticas en la citada productora.

La primera niñera de tamagotchis obtiene 
un gran éxito tras anunciarse en prensa

La primera niñera húngara de tamagotchis, Móna Gáspár, está obteniendo gran éxito en Budapest 
tras publicar su primer anuncio en la prensa ofreciéndose para cuidar a esas pequeñas mascotas 
electrónicas de los niños mientras éstos están en la escuela o se dedican a otras actividades. 
Móna, estudiante de 22 años, quien tiene un perro de carne y hueso, explicó a la prensa que 
surgió esta ¡dea cuando vio los problemas que causa a los niños de su círculo de amigos el 
cuidado de sus mascotas electrónicas de origen nipón.

La joven universitaria se ofrece a cuidar a los tamagotchis por 50 forintos la hora (unos 25 
centavos de dólar). El precio tan bajo se debe a que ha tenido en cuenta, según ella, «las redu
cidas posibilidades económicas de los niños». Móna ya tiene a su cargo varios tamagotchis, pero 
explicó que sólo recibe cinco mascotas por hora porque no cree que pueda «cuidar con respon
sabilidad a un número mayor». Móna se ofrece a ir a la escuela y recoger las mascotas electró
nicas antes de que los pequeños inicien sus clases, «a cambio de un recibo bien detallado donde 
se describe el tipo de cuidados que se le deben dar». La fiebre de las mascotas electrónicas está 
creciendo en Hungría, donde se vende sobre todo la versión más barata de fabricación china, 
«que es al mismo tiempo más resistente que la japonesa», según explicó Emoke, una niña de 13 
años que cuida con cariño a su animalito al que califica de «bueno y simpático».

Cinco mil niños tocaron 
sus tambores por las 
calles de San Sebastián

La Fundación 
Gala-Salvador 
Dalí retira los 
huevos que 
decoraban la 
Torre Galatea

La Fundación Gala-Sal
vador Dalí retiró con la 
ayuda de una grúa los enor
mes huevos que decoran la 
parte superior de la Torre 
Galatea de Figueras.

Uno de los huevos se 
desprendió de su base el 
pasado mes de diciembre 
y cayó a uno de los 
parterres de la cuesta del 
castillo, sin que se produ
jera ninguna desgracia 
personal, lo que hace su
poner que esta operación 
se efectúa para reforzar la 
sujeción de las piezas, a 
pesar del mutismo mante
nido desde un principio por 
la Fundación.

Más de cinco mil niños ataviados con trajes de la época 
napoleónica redoblaron ayer sus tambores y barriles por las 
calles céntricas de San Sebastián en la tradicional tamborrada 
infantil, principal acto de la fiesta patronal de la capital 
guipuzcoana. Los escolares donostiarras, agrupados en 50 
compañías, protagonizaron el acto más colorista de la fiesta 
de San Sebastián, en un día que amaneció nublado, pero que 
dejó paso al sol poco antes de que el general de la tamborrada 
infantil, David Malumbres, animase a sus soldados a tocar 
con fuerza durante la marcha. «Compañeros tamborreros, 
tocad con fuerza vuestros barriles y tambores para que el 
mundo entero sepa que hoy es nuestro gran día», reclamó el 
joven David.

Cuando los altavoces repartidos por toda la ciudad hicie
ron sonar la Marcha de San Sebastián, del compositor 
Raimundo Sarriegui, los niños empezaron a aporrear sus 
tambores y, los má^s pequeños, que participaban por primera 
vez en el desfile, fueron calmando poco a poco los nervios.

Retama y Enrique Bunbury 
presentan en Cannes sus 
últimos trabajos musicales

La fusión entre el flamenco, el blues, el jazz, el ritmo 
caribeño y el pop que ha caracterizado siempre al grupo Retama, 
y los aires electrónicos cuajados de influencias árabes de 
Enrique Bunbury, ex componente de la banda «Héroes del 
Silencio», llegan a Cannes para conquistar Europa.

Ketama y Enrique Bunbury presentaron el lunes, en el 
MIDEM’98, que se celebra en Cannes del 17 al 22 de enero, 
sus últimos trabajos discográficos «Konfusión» y «Radical 
sonora», respectivamente, en un intento por traspasar las 
fronteras españolas, en donde ya tienen sus carreras asenta
das.

Antonio, Juan y José Miguel Carmona, los Ketama, se alejan 
un poco en este «Konfusión» de los ritmos caribeños que les 
lanzaron a la fama con su anterior disco «De aquí a Ketama», 
del que vendieron medio millón de copias, y rebuscan entre 
las raíces árabes y andaluzas, sin abandonar el funky, el soul 
y el jazz.

Según comentaron los miembros de la familia Carmona, 
su segundo paso por el MIDEM, ya estuvieron presentes en 
el de 1992 acompañando a Paco de Lucía, «fue la presenta
ción, ahora pretendemos damos el palizón y recorrer Fran
cia, Alemania, Italia y una buena parte de América en marzo 
y abril».

«Konfusión» para Antonio Carmona, cantante del grupo, 
«no aspira a ser ni viejo ni nuevo flamenco, ni tan siquiera 
flamenco del siglo XXI, es sencillamente música popular del 
97».

Las influencias norteafricanas se aprecian en el primer 
álbum en solitario del ex líder de «Héroes del Silencio», Enrique 
Bunbury. Su disco «Radical sonora» es una mezcla entre los 
sonidos electrónicos llenos de textos individualistas sobre la 
mujer y los problemas de la calle, y los aires musicales del 
Magreb. El compositor zaragozano editó su primer sencillo 
en solitario «Salomé» el pasado 11 de agosto.
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AUTODEFINÍD CRUCIGRAMA
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Compuesto 
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N® romano 1
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1
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1
1

Ecunénia 
En el 
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1 Arañara 
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♦
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Poeta 
Interiección
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I

Se atreva 
Clases

I
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HORIZONTALES.-
1: Autoridad suprema del poder público.- 2: Juego de naipes.- 3: Símbolo químico. 

Recurso de apelación en lo gubernativo.- 4: Nombre de mujer. Al revés, planta medi
cinal. Moneda romana.- 5: Rey legendario de Creta. Al revés, deseo de venganza.- 
6. Personaje de la Biblia. Sorprended a uno en un descuido.- 7: Enfermedad. Me hice 
cargo.- 8: Al revés, nota musical. Matrícula de coche. Diosa griega.- 9: Excluís. 
Partícula inseparable.- 10: Al revés, ingresarélo.- 11: Cierto mono.

VERTICALES.-
1: Tardo y lento en las acciones.- 2: Insaciables. Artículo.- 3: Símbolo químico. 

Moneda indostánica (PI). Esencia.- 4: Ofidio. Sufijo que en física atómica forma nom
bres de partículas elementales. Medida de longitud.- 5: Al revés, concluya, ponga fin 
a una cosa. Cierto animal.- 6: Aplicase a un terciopelo no cortado en el telar. Al revés, 
playa que sirve de desembarcadero.- 7: Al revés, cierto envase. Reno salvaje del 
Canadá.- 8: Pronombre indefinido. Invicto. Al revés, isla griega.- 9: Vesania. Color 
heráldico. Símbolo químico.- 10: Vocales. Lengua semítica.- 11: Mineral volcánico.

^OF^SCOPO

NUMERICO W SOPA OE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori- 
^lal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ZYSTX = 26
XZSPY = 25
QPYZR = 20
RZ XYQ = 18
Y XZXP = 21
18 20 27 24 21 = 110
Letras clave R = 1; T = 6

TOLBRAETKUQOZXL 
SOYÜZPVTSADÜJIR 
MANÜARPIQADOPON 
AFLTI SMEANOMNAS 
EPIXOPCADDREQUI 
ATKOLNCIJRKTOSO 
OQAKATNATAOICIN 
DOFELIPEUSDACUI 
SZINAATITAOBCOS 
NDZBATRBPI.NaRAL 
ONARTOOOMBSZfiOL 
DANTIBOIZACARBX 
CSASOVOCDBSICUR 
PORTAIMODIPÜTS B

Buscar 10 
sinónimos de 
MENTECATO

RECORRIDO SILABICO
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•EN
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No 
"^ma"

CHA 
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CI
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PRO

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sila
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de un famoso general 
español.

1: Encanecimiento, insensibilización.- 2: 
Insistencia.- 3: Prendarse, enamorarse.- 4: 
Regularidad, asiduidad.- 5: Fulgurante, Ilameante.- 
6: Inflamabilidad.- 7: Objetivo fotográfico de mucha 
distancia focal.- 8: Destinado.- 9: Jerigonza.- 10: 
Verificaciones.

ARIES. Salud regular. En el ámbito 
laboral, congeniará mucho mejor 
que antes con sus superiores. 
Intente no presionar demasiado a su 
pareja
TAURO. Salud bastante bien. 
Ultimamente no sabe dónde 
tiene el norte ; trate de pararse a 
pensar en su futuro. Día aconsejable 
para descansar en casa
GÉMINIS. Salud excelente. En el 
trabajo las cosas no le pueden ir 
mejor: conseguirá lo que se propon
ga. Horas bajas en el amor

CÁNCER. Sería conveniente que se 
realizase unos análisis sanguíneos. 
Ahora mismo lo más importante es 
su trabajo. Amor regular

LEO. Salud bien. Jomada favorable 
para llegar a un acuerdo con su 
empresa en lo relacionado con su 
sueldo. Sorprenda al ser querido

VIRGO. Salud muy buena. Debe 
centrarse más en su trabajo y estar 
menos pendiente de los demás. 
Saque a cenar a su pareja y trate de 
contentaría

LIBRA. Su salud tenderá a mejorar. 
Día favorable para todo lo relacio
nado con los juegos de azar. 
Tranquilidad en el amor

ESCORPIO. Salud muy buena. En 
el trabajo las cosas comenzarán a 
volver a la normalidad. Su pareja y 
usted necesitan unas vacaciones

SAGITARIO. Salud regular. Sus 
compañeros de trabajo le apoyarán 
en esa difícil situación que se le 
puede presentar. Amor muy bien

CAPRICORNIO. Salud magnífica. 
Jomada en la que las cosas no le 
saldrán como usted desearía. 
Obsequie a su pareja con algún 
detalle caro
ACUARIO. Salud bastante buena. 
Día clave para que sus proyectos 
tomen el rumbo adecuaao. Amor 
regular

PISCIS. Salud regular. En el 
campo laboral, las cosas irán poco a 
poco tomando el punto en el cual 
usted comenzará a estar a gusto. 
Amor bien

|SOLUCiONES

OUO3N vwvuoionuo

o

- —BUBipisqo 
:h -BeuiBJv iv ;oi -bo jnzv bji ;6 -los 
sy epEN ;8 -nquEO -|Bje :¿ -ojeo oziy 
:9 -UBO sana -S -ejea uq boq ;v -Jes 
•SBuy so X -01 sopiAy :z -ooij^iuau :l 

-■S31V0I1U3A

•uv)n6uBJO :11 -'OoqjBjqto :oi -‘UV ’Sibobs 
:6 -beu jo S f:8 -iiunsv soi :¿ -pezeo 
U^PV :9 -iJB souiy^ ;g -sy yio© EAg :>

-EpEzjy El :e -ouBjiios rg -BiuEjeqoS 1
-■S3'IVlNOZIdOH

no 'AS 'AS •s¿ 
■±9 'dS ‘DV 'XE “ZZ ‘Ul

•03IH5MnN
VM33aOUd

0809 OlNOl
•03W3W ‘3130002

‘OIQNVS ‘ViOIQI
'oaidnis3 ■OI03N

‘ou3avrvw ‘3idwis

^SVUiai 30 VdOS

yTON.IdS3

-seuopeqoKluioo 
:0l -SBIIBUJIIB9 
:6 -'opBuiisapajd 
;8 -OAqatqoetai ’Í 
--pBpi|iq!isnquK>3 
:g --eiueps8pu8pui 
:S -pBppsxjpad :> 
-'88JBtX>MdB3U3 X 
-'BljeU03BU3Bn :2 
-■0iu9iuj|0ajnpu3 
: 1

:ooiaviis 
0aiUU033U



34 Miércoles, 21 de enero de 1998

ra NACION La
 Tr

ib
un

a «El campo lleno favorece al equipo, pero 
el Madrid va a ganar independientemente 
del ambiente que haya en el Bernabeu», 
dijo Heynckes

El Real Madrid sacará su once de sala en el partido de Copa contra el Alavés

Heynckes concentró ayer a sus 
jugadores a excepdón de Pedja
La derrota del Barcelona 
ante el Valencia y el ^(difícil 
compromiso» ante el Alavés 
llevó a Jupp Heynckes a con
centrar a todos los jugado
res de la plantilla a partir de 
las 20.00 horas de ayer a 
excepción de Pedja 
MijatoviCf que continúa con 
su recuperación.

Efe ■ Madrid

«Es un buen momento para 
estar todos juntos, y además 
Savio Bortolini y Raúl González 
tienen algún problemilla y con 
Christian Panucci tengo que ver 
si se ha recuperado tras el gran 
esfuerzo que hizo ante el 
Salamanca», comentó el entre
nador alemán.

De cualquier forma el Real 
Madrid va a sacar un once ini
cial ante el Alavés «competiti
vo, de altísimo nivel», y que 
podría ser el formado por Illgner, 
Panucci, Sanchis, Hierro, Robero 
Carlos, Redondo, Seedorf, 
Karembeu, Savio, Suker y Raúl.

Si Panucci y Savio finaiímente 
no pudieran actuar, casi con 
seguridad Jaime jugaría en el 
lateral derecho y Guti podría 
tener un hueco en el centro del 
campo.

La derrota del Barcelona fue 
ampliamente comentada por 
Heynckes.

«Para nosotros fue una sor
presa, máxime tras el 3-0 que 
llevaba el Barcelona. El fútbol 
es así, pero es increíble la remon
tada del Valencia. Con el primer 
gol valenciano encontraron alas

^ Aragonés: las confianzas en el
fútbol son malas consejeras

Efe - Sevilla

Luis Aragonés, técnico del 
Real Betis, dijo ayer que «las 
confianzas en el fútbol son malas 
consejeras y sobre todo en la 
Copa del Rey», en alusión al 
partido de vuelta de los octavos 
de final que les enfrentará ma
ñana a la Real Sociedad con un 
resultado favorable de 0-2 con
seguido en la ida.

«En el fútbol pueden pasar 
muchas cosas y esperamos que

El Real Madrid tiene una difícil prueba esta noche ante el Alavés .

tt

y volaron hacia la portería 
azulgrana».

Heynckes siguió sacando 
conclusiones. « Ya dije que esta 
temporada no iba a ser como las 
anteriores. Hay mucha igualdad 
y muchas competiciones. Por eso 
tenemos que sacar conclusiones 
positivas de nuestro partido ante 
el Salamanca. No jugamos bien, 
es cierto, pero sacamos los tres 
puntos y nuestra defensa funcio
nó mucho mejor y mantuvimos 
nuestra puerta a cero».

«Tenemos que seguir mejo

no nos ocurra a nosotros», dijo 
el técnico madrileño sobre la 
posibilidad de que la Real So
ciedad pueda superar la elimi
natoria en el estadio Benito 
Villamarín.

Aragonés reconoció el Betis 
tiene «una ventaja importante, 
pero el rival sabe jugar y para 
este partido no tiene otra solu
ción que salir al ataque».

«Lo más importante es el cero 
en nuestra portería. Llevamos 
dos partidos -en la ida de la Copa 

rando», continuó el entrenador 
del Real Madrid, «en la salida 
hacia arriba para crear más oca
siones y más goles, pero hemos 
mostrado una mejor cara, más 
consistencia, más convenci
miento».

Confiado en pasar

Aunque sabedor de las difi
cultades, Heynckes no duda del 
pase de su equipo a la siguiente 
ronda. «El Alavés es un equipo 
incómodo, fuerte, con oficio y 

y en el del pasado de liga ante el 
Athlétic de Bilbao- que lo he
mos conseguido», afirmó Ara
gonés.

El entrenador madrileño del 
Betis, dijo sobre la posibilidad 
de hacer muchos cambios en la 
alineación titular que se enfrente 
hoy al conjunto donostiarra, no 
quiso aclararlo a los medios de 
comunicación, aunque puntua
lizó que «se tratará de dosificar 
el esfuerzo para que recaiga entre 
toda la plantilla».

agresivo, pero somos capaces de 
superarle y pasar a la siguiente 
ronda. No vamos a preocupar
nos del adversario».

Respecto a la posibilidad de 
que el aficionado no acuda en 
gran número al Bernabéu, 
Heynckes manifestó: «Esto no 
debe preocupamos demasiado. 
El campo lleno favorece al equi
po, pero el Madrid va a ganar 
independientemente del ambien
te que haya. Es el equipo el que 
tiene que transmitir alegría a la 
grada».

Fiiiidi.

El Deportivo no 
contará con Abreu 
para enfrentarse 
en la Copa al 
Osasuna

Efe - La Coruña

El Deportivo no podrá ali
near hoy en el partido de vuelta 
de octavos de final de la Copa 
del Rey ante Osasuna, al delan
tero uruguayo Sebastián Abreu, 
que marcó en tres de los cuatro 
partidos que disputó desde que 
este mes se incorporó al club co
ruñés.

Abreu padece una sobrecar
ga muscular y su baja se unirá 
a las de Naybet, con gripe; y 
Armando, que continúa con la 
recuperación del esguince de 
tobillo que sufrió hace varias 
semanas.

El equipo titular del Depor
tivo será hoy probablemente el 
formado por Songó; Pinillos, 
Hélder, Paco, Bonnissel, Ramis, 
Mauro Silva, Djalminha, Fran, 
Bassir y Sergio «Manteca 
Martínez».

El técnico del Deportivo. 
José Manuel Corral, convocó 
también para este encuentro, que 
comenzará a las nueve menos 
cuarto de la noche en el estadio 
de Riazor, a Rufai, Flavio, 
Scaloni, Donato, Deus y David.

Aunque en el partido de ida 
el Deportivo ganó por 0-1, 
Corral advirtió hoy que la eli
minatoria «aún no está resuel
ta» y reclamó a sus hombres 
prudencia y trabajo para con
seguir pasar a cuartos de final.

Camacho cree que 
las críticas que 
recibe el equipo 
responden a un 
engaño

Efe - Barcelona

José Antonio Camacho, ío^; 
nico del Espanyol, considefí*i 
ayer que las críticas que ha re
cibido su equips tras las dos ul
timas derrotas consecutivasen 
la liga responden al «engañé" 
que supone calificar a la pl^ 
tilla catalana de aspirante^ 
clasificarse para la Copa de *2 
UEFA;

«Se ha creado tal presin’’ 
sobre los jugadores que cuan 
do pierden dos partidos ant 
rivales fuertes, todo parece u 
desastre», subrayó Camache*

Según el técnico, «se lee*^ 
ge mucho al Espanyol y 
trata de un equipo concebí 
para jugar la Copa de la í 
pero se está engañando a la 
desde que comenzó la tenip*^ 
rada». jj

El entrenador recordó 
condición de «modesto» 
conjunto españolista.
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El conjunto valencianista se verá de nuevo las caras con el Barcelona en al Copa

Claudio López: "El Barcelona es el 
favorito, porque tiene el gol a favor’’

Efe - Valencia

Claudio López, jugador ar
gentino del Valencia, dijoayer 
ante el partido de vuelta de Copa 
del Rey del próximo jueves en 
Mestalla ante el FC Barcelona 
que el favorito de la eliminato
ria es el equipo catalán al con
tar con un gol más debido al 2- 
1 del Nou Camp del pasado jue
ves.

El delantero argentino, autor 
de dos de los cuatro goles del 
Valencia en el partido de liga que 
también enfrentó a 
valencianistas y barcelonsitas el 
lunes en el Camp Nou, dijo que 
no considera a su equipo favo
rito y que lo único en los que 
deben pensar es en trabajar. 
«Lo que tenemos que hacer es 
aprovechar el apoyo de nuestro 
público», dijo Claudio López, 
quien insistió en este aspecto, ya 
aseguró que el Valencia siem
pre nota el apoyo de su afición, 
«además, el jueves será algo 
especial», añadió.

«En pequeños momentos 
como el de anoche en el aero
puerto -continuó-, uno se da 
cuenta de como está la gente con 
el equipo».

El circo

Sin perdón
Del 1-3 al 4-3, restando 

ocho minutos (Helmántico). 
Del 0-2 al 2-2, faltando siete 
minutos (Anoeta). Del 3-0 al 
3-4, cuando quedaban veinte 
para acabar (Camp Nou). Un 
punto conseguido sobre nue- 

que tenía en el morral, 
i^érdida del liderato. Carga de 
’’otura igual a cero. El pánico, 
^pejando un muelle compri
mido con ganas de saltar. 
Total, el Bar9a con hora en el 
psiquiatra, con el coco hecho 
^u lío, sin sustancia de reser- 

y metido de lleno en una 
Jsja atestada de escorpiones, 
‘•■úgil como la espuma de mar.

La pregunta es: ¿Toleraría 
cualquier defensa de Segun
da, incluso de Segunda B, tal 
uespropósito con secuencia 
^•■iplicada en un hipotético 
Jufrentamiento con losculés?^ 
^respuesta: Seguramente no. 
^cro el Barcelona es el único 
^uimal que tropieza tres ve- 

en la misma piedra. Olvi- 
pronto. Y también el úni- 

^?(con raciocinio) con memo- 
•^sde pez (tres segundos). Y,

Valencia y Barcelona disputaran mañana su pase a la siguiente ronda de la Copa.

Además, el internacional ar
gentino hizo hincapié en el he
cho de que la espectacular re
montada obtenida por el Valen
cia puede suponer un golpe psi
cológico «muy fuerte» para el 
Barcelona.

«Tenerlo todo a favor con un 

cierto, que la memoria abru
ma. Pero también olvidar lo 
malo es tener memoria... si se 
aprende de ello. ¿Y a quién hay 
que interrogar acerca de todo 
esto? ¿A Van Gaal? ¿A los 
jugadores que zozobran (re
cordemos, profesionales muy 
bien pagados) en el campo? 
¿A los que (quizá injustamen
te) se quedan en la grada? ¿Al 
esquema? ¿Al socio? ¿Al afi
cionado de a pie? ¿Al último 
mohicano? ¿Al miedo al últi
mo sexto de cada partido? ¿Al 
presidente? ¿A la directiva? 
¿A la prensa? ¿Al aliento del 
Real Madrid, de la camiseta 
blanca? ¿Al reloj, en defini
tiva, que pone a cada uno en 
su sitio? Lo terrorífico forma 
parte de la verdad. Y por 
mucho que uno se esfuerce en 
aparcar los errores, uno se ve 
asimismo, en este caso, en esa 
necesidad profiláctica de fu
migar y limpiar para no repe
tir caídas. Ante tanta pregun
ta sin respuesta (que las tie
nen), sólo cabe decir algo. 
Muy fuerte, muy alto y muy

3-0 a falta de veinte minutos y 
ver como el otro equipo levanta 
el partido es algo tremendo, pero 
hay que recordar que el Barce
lona sigue siendo un gran equi
po», añadió. El futbolista 
suramericamo dijo que la plan
tilla no ha tenido tiempo de 

claro: Sin perdón. Y a partir 
de ahí. Van Gaal (que creyó 
venir a España a colonizar) 
deberá comprar una libreta 
nueva. La antigua ya no vale, 
y tan sólo tiene un destino: el 
cubo de la basura.

Por su parte, el Real Ma
drid (flamante y alicaído líder) 
nunca abandona el teatro hasta 
que el telón ha caído. Pero se 
estrenó con mala obra. Mal 
escrita, mal dirigida, mal in
terpretada y con silbidos en la 
platea. Desde los tiempos de 
Arsenio, los de Chamartín no 
expresaban tan mal sus ideas 
(?) sobre un terreno de juego. 
Moviendo la pelota con ador
midera en el cerebro y anqui
losis en las extremidades, sin 
circulación de creatividad por 
las arterias, al equipo blanco 
(que celebraba la nominación 
por la FIFA como mejor con
junto de la historia, la presen
tación en sociedad de Savio y 
Karembeu) se le ha olvidado 
jugar al póker y caminó prac
ticando funambulismo por esa 
delgada línea que separa la luz 

disfrutar el triunfo alcanzado el 
lunes. «Yaestamos pensando en 
el partido del Jue ves, que es muy 
importante, aunque el resulta
do de ayer vendrá ‘bárbaro’ para 
nuestra moral para convencer
nos de que podemos llegar a ser 
un buen equipo», apostilló. 

ANTONIO
ENTRENAS

del caos. Sin embargo, sigue 
ganando timbas. Juega de fa
rol, pero continúa llevándose 
las manos.

El primer gol, a los con
juntos campeones, se lo dan 
los ángeles. Se ve que unos 
cuantos de éstos se pasaron el 
domingo por el Bernabéu para 
bendecir a Di Stéfano y, de 
paso, hacerle un favor a los de 
Heynckes. Mejorarán. Pero, 
mientras tanto, confinado en 
las torres del silencio, en la 
cámara para la producción de 
reflejos condicionados, el Real 
Madrid se halla perdido en la 
rosa de los vientos: a merced 
de la inoperancia de los con
trarios y de los dados.

Y como decíamos ayer (que 
es una forma de hablar en el 
tiempo), hay que dejar que el 
prójimo se destruya como 
mejor le parezca. Cierta tran
quilidad en el hormiguero.

A Real Sociedad y At. 
Madrid aún les quedan redes 
por recoger... Pero, me da la 
impresión de que, en esta liga, 
todo el pescado está vendido.

¡Irureta convoco a 
¡toda la plantilla 
'disponible para 

el partido de la 
Copa

Efe ■ Vigo

El entrenador del Celta, 
'Javier Irureta, convocó ayer a 

todos los jugadores de la plan
tilla, los veinte disponibles, para* 
afrontar mañana el partido de 
vuelta de la Copa del Rey fren- 

i te al Mallorca, y reclamó de ellos
«una gran concentración» para 

। superar la eliminatoria, dado que 
el club está muy interesado en 
esta competición y tiene en 
contra el gol encajado en el 
partido de ida.

El equipo que se opondrá a 
los mallorquinistas no ha sido 

! facilitado por el técnico, que sí 
confirmó que será de corte más 
ofensivo que en otras ocasiones, 
con lo que es previsible que la 
alineación sea la formada por: 

i Dutruel; Michel, Salinas, 
Djorovic, Berges; Sánchez, 
Mazinho, Karpin, Mostovoi; 
Moisés y Revivo,

Son novedades en la 1ista de 
convocados Geli y Cadete, res- 

1 tablecidos de sus respectivas 
lesiones, y el canterano Carlos, 
que es la primera vez que entra 
en la convocatoria tras ser dado 
de alta ante la federación.

Irureta dijo sobre el partido 
que éste tiene tres claves: «La 
primera, presionar mucho y 
permanecer muy concentrados; 
la segunda, no tener prisas aun- 
'que tengamos que marcar un 

tanto para igualar la eliminato
ria y, la tercera, que marquemos 
un gol más que el rival».

Según el técnico, el club tiene 
depositadas muchas esperanzas 
e i1USiones en esta Copa del Rey.

Cleber debutará 
con el Mérida en 
la Copa del Rey 
ante los 
vallisoletanos

1
! Efe - Mérida

El entrenador del Mérida 
CP, Jorge D’Alessandro, con- 

! firmó ayer que el brasileño 
Cleber Eduardo Arado, segun
do y último fichaje emeritense 
en el mercado de enero, será 

[titular mañana frente al Real Va
lladolid, con lo que debutará con 
los extremeños.

Cleber, procedente del Mogo 
Mirim brasileño, no había po
dido jugar hasta ahora por pro
blemas con el pase 
internacioinal y porque 
D’Alessandro, por decisión 
técnica, lo dejó en la grada el 
pasado domingo en Santiago de 
Compostela.

Al margen de la novedad del 
brasileño, el técnico hispano
argentino no podrá contar con 
la presencia de Mompaflet, le
sionado el domingo, mientras 
que su teórico sustituto. De 
Quintana, por un esguince de to
billo, será duda hasta última 
hora.
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Prost: este es el! 
coche de una\ 
serie que espero 
que sea larga y 
victoriosa

Efe - Barcelona \

El francés Alain Prost ex
presó su deseo de que el nuevo 
Prost-Peugeot APOl, 
presentadoayer, martes, en el 
circuito de Montmeló, sea el pri
mero de una serie que espera sea 
larga y victoriosa, con el obje
tivo de lograre! Campeonato del 
Mundo de Fórmula Uno, en el 
menor plazo posible y que será 
pilotado en la presente tempo
rada por el francés Olivier Panis 
y el italiano Jamo Trulli.

«El año pasado ha sido para 
nosotros un año de prepración, 
en el que hemos planificado y 
organizado la temporada 1998, 
por lo que hoy, con la presenta
ción del nuevo coche, primero 
de una serie que espero sea lar
ga, asistimos al verdadero de
but de la escudería Prost Grand 
Prix», ha manifestado el 
cuádruple campeón del mundo 
de Fórmula Uno.

«La colaboración de Peugeot 
ha sido decisiva para que el 
pasado año, el 14 de febrero, me 
decidiera a lanzarme en este 
proyecto, que une las volunta
des de trabajo y victoria de un 
equipo mayoritariamente fran
cés. Técnicamente los dos equi
pos trabajan en perfecta armo
nía y Peugeot nos ha prestado 
una importante ayuda en la 
construcción de la caja de cam
bios», ha explicado Prost en su 
alocución previa a la presenta
ción del nuevo APOl.

«Estoy convencido que el 
motor Peugeot es actualmente 
el mejor en la Fórmula Uno, por 
eso era para mí imprescindible 
poderío conseguir antes de lan
zarme a este proyecto, que tie
ne como objetivo el campeonato 
del mundo, aunque hay que ser 
realista y no poner plazos», 
comentó Prost, quien pasó re
vista a la evolución de su 
escudería.

«El equipo, ¡nicialmente 
formado por 68 empleados, 
cuenta ahora con 150 personas 
y este número continuará au
mentando a medida que las 
necesidades lo exijan», añadió.j

El madrileño sisue siendo primero después de la 2“etapa

Sainz, a 99,59 kilómetros 
de la victoria en su debut

Sergio ALVAREZ

El piloto español Carlos 
Sainz (Toyota Corolla WRC) 
ocupa la primera posición del 
Rally de Montecarlo, una vez 
completada la segunda jomada, 
y afrontará los 91,59 kilómetros 
cronometrados de la etapa final 
con una sólida ventaja que le 
otorga muchas opciones de pro
tagonizar unos de los estrenos 
más destacados al volante de un 
coche recién descubierto.

Sainz llegará al día decisi
vo con 55 segundos y tres déci
mas de ventaja sobre el segun
do clasificado, el finlandés Juha 
Kankkunen (Ford Escort WRC), 
11:58.8 sobre el tercero, el bri
tánico Richard Burns 
(Mitsubishi Carisma GT), y 
2:05.6 sobre el cuarto, el tam
bién británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC).

Carlos Sainz, dos veces cam
peón del mundo (1990 y 1992), 
alcanzó el liderato nada más 
empezar el día, beneficiado por 
el abandono del hasta entonces 
líder, el finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi Lancer 
Evolution IV), el piloto que se 
había exhibido durante la pri
mera jomada.

El coche se salió

El campeón del mundo las 
dos últimas temporadas perdió 
el control de su coche y se salió 
de la carretera durante el pri
mer tramo cronometrado, cu
bierto casi por completo de 
nieve. El coche cayó por una 
ladera de unos diez metros y le 
resultó imposible devolverlo a 
la carretera.

Sainz, autor del mejor tiempo 
en esa especial, se situó enton
ces en el liderato, con una ven
taja de más de un minuto sobre 
el segundo clasificado, Juha

Carlos Sainz se muestra intratable en Montecarlo.

Kankkunen, que aprovechó las 
delicadas condiciones de la pista 
para trepar hasta la segunda 
posición.

El piloto madrileño tuvo 
muchos problemas para mante
ner el coche sobre la pista en la 
segunda especial, debido a un 
avería en el intercomunicador 
que le impedía escuchar las 
instmcciones que le iba dando 
su copiloto, Luis Moya, que sólo 
podía expresarse por gestos. 
Esta situación les hizo llevarse 
por delante una señal de tráfi
co.

A medida que avanzaba la 
jomada los tramos dejaron de 
estar nevados y comenzaron a 
secarse, lo que permitió a los 
rivales de Sainz acercarse 
peligrosamente. El propio piloto 
madrileño reconocía entonces 
que al Corolla aún le falta me
jorar sobre asfalto seco y que 
bajo esas circunstancias a ve

ces le costaba trabajo gobemar- 
lo.

Pero el español mantuvo el 
tipo hasta el final, a pesar de un 
ligero problema de frenos, vol
vió a estirar las diferencias y 
afrontrará la jomada decisiva 
como sólido líder y con muchas 
posibilidades de protagonizar 
unos de los estrenos más sobre
salientes de un piloto al volan
te de un coche recién descubier
to.

En la lucha por la victoria en 
la categoría de 2 Litros -coches 
de tracción a un solo eje y motor 
atmosférico de un máximo de 
dos litros de cilindrada-, el 
dominio corresponde a los 
Peugeot 306 Maxi Kit Car de 
los franceses Gilles Panizzi y 
Francois Delecour, que han 
aprovechado las condiciones se
cas del piso en los tramos fina
les para marcar tiempos espec
taculares.

Arantxa Sánchez 
Vicario sigue en 
racha en el 
abierto de 
Australia

Efe - Australia

Arantxa Sánchez Vicario 
avanzó a la segunda ronda del 
Abierto de Australia junto con 
otros cuatro españoles más, en 
una jomada en la que dos fa
voritos, el austriaco Thomas 
Muster (8) y el croata Goran 
Ivanisevic (13) dijeron adiósa 
las pistas de Melbourne Park.

La actuación española en el 
segundo día de competición se 
saldó con las victorias de Al
berto Berasategui, Julián 
Alonso, Albert Costa (cabeza 
de serie 16), Cristina Torrens 
y Arantxa (7).

Hubo siete derrotas: Gala 
León, María Antonia Sánchez, 
Juan Antonio Marín, Jacobo 
Díaz, Javier Sánchez, Galo 
Blanco y Carlos Costa. Estos 
dos últimos, además, se tuvie
ron que retirar lesionados.

Después de dos días de lu
cha en el abierto australiano la 
nómina de españoles en 
Melbourne ha quedado redu
cida de 26 a 12 jugadores, sie
te en categoría masculina, y 
cinco en la femenina.

Arantxa cumplió con su 
papel de favorita contra la 
taiwanésa Janet Lee (85 del 
mundo). Su rival, de potente 
derecha, no fue capaz durante 
los nueve primeros juegos de 
aguantar la terrible seguridad 
de la española, lanzada desde 
que pisó suelo australiano e 
invicta tras su paso por la Copa 
Hopman y el torneo de Sydney, 
donde quedó campeona.

Arantxa se mostró intrata
ble en esta secuencia (6-0 y 3- 
0), pero luego tuvo un descuido 
que a punto estuvo de compli
carle el partido. Lee ganó cua
tro juegos pero la reacción de 
la catalana fue rápida y al final 
terminó imponiéndose por 6- 
0 y 6-4. Ahora se medirá con 
la rusa Elena Makarova.

Albert Costa, cuartofinalisW 
el pasado año en aquel trepi
dante partido contra Prí^ 
Sampras a cinco sets, también 
se mostró implacable contra e! 
alemán Tommy Haas.

FEB, ACB, AEEB y AERA, alertadas por la 
posible huelga de jugadores del baloncesto

La Vuelta a Murcia contará 
con Olano y Marco Pantani

Efe - Madrid

Cuatro de las cinco organi
zaciones que aglutinan a los di
ferentes estamentos del balonces
to español, la Federación Espa
ñola (FEB), la Asociación de 
Clubes (ACB), la de Arbitros 
(AEBA) y la de Entrenadores 
(AEEB), manifestaron, a través 
de un comunicado conjunto, su 
inquietud por una posible 
convoctoria de huelga entre los 
jugadores nacionales durante la 
Copa del Rey (Valladolid, de! 30 
de enero al 2 de febrero).

«Queremos mostrar pública

mente nuestra preocupación ante 
la posibilidad de que la Asocia
ción de Baloncestistas Profesio
nales (ABP) decida convocar una 
huelga de jugadores nacionales 
que impida la normal celebración 
de la Copa de Su Majestad el Rey 
en Valladolid, una medida que 
podría conllevar consecuencias 
muy negativas para el balonces
to español en general», indica la 
pota emitida por las cuatro or
ganizaciones. En la misma, las 
entidades firmantes reiteran su 
confianza en el foro de debate 
abierto el pasado viernes para 
analizar la situación y el futuro 

de! baloncesto «como la mejor 
plataforma para el diálogo en
tre las diferentes partes».

«Reconociendo el pleno 
derecho de cualquier estamen
to participante en este foro a 
buscar soluciones particulares 
a su problemática, estamos 
convencidos de que la continui
dad del debate determinará, en 
una próxima reunión ya prevista 
dentro de este primer trimestre, 
la adopción de medidas concre
tas para el baloncesto en gene
ral y para cada uno de los 
estamentos», asegura el comu
nicado.

Efe - Murcia

El guipuzcoano Abraham 
Olano (Banesto) y el italiano 
Marco Pantani (Mercatone 
Uno) serán dos de las princi
pales figuras de la XVIII Vuelta 
a Murcia, edición que se dis
putará de! 4 al 8 de marzo por 
un recorrido marcado por la 
montaña, señaló hoy en la pre
sentación la vicepresidenta de 
la organización, Carmen 
Guzmán,

La cuarta etapa se dividirá 
en dos sectores y en el primero 
de ellos se podría decidir el

ganador de la Vuelta a Mu^ 
cia’98, ya que la meta est^ 
ubicada en el alto del Morro’’ 
de Totana, de Primera categO" 
ría y situado a 1.600 metros de 
altitud, que cuenta con ramP^^ 
muy pronunciadas en el últ””^ 
kilómetro. La Vuelta, presen 
tada por Carmen Guzmán 
director general de Deporteso 
la Comunidad, Alcaraz, 
do a la ausencia por enfernn^ 
dad del organizador, 
contará con la participación 
Santi Blanco y Angel 
(Vitalicio) y los jefesíJe 
ONCE, Kelme y Estepona-

M.C.D.
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Los rojiblancos dijeron adiós a la Copa del Rey a pesar de sanar el partido

El Zaragoza elimina al Atlético con 
un gol a cinco minutos del final

At. Madrid 2

Zaragoza 1
ATLETICO DE MADRID: 
Jaro; Geli, Santi, Prodan; 
José Mari, Bejbl (Pantic, 
m.87). Caminero, Juninho, 
Lardín (Vizcaíno, m.81); Kiko, 
Vieri,

ZARAGOZA: Juanmi; 
Belsue, Aguado (Solana, 
m.63), Gilmar, Soler 
(Sundgren, m.46); Acuña, 
José Ignacio, Aragón, Marcos 
Vales: Radimov; Yordi 
(Jamelli, m.70).

Arbitro: José Luis Prados 
García (comité andaluz). 
Amonestó a Prodan (m.30), 
Vieri (m.33), Marcos Vales 
(m.39). Caminero (m.64), 
José Ignacio (m.75), Belsue 

* (m.82), Aragón (m.86), José 
Mari (m.87)

Goles: 1-0: m.30: Juninho 
recoge un rechace de Juanmi 
a un disparo de Caminero. 2- 
0: m.38: Kiko, en vaselina tras 
un gran pase de Vieri. 2-1: 
m.85: José Ignacio se ade
lanta a la defensa y marca tras 
un pase de Acuña.

Efe-Madrid

Un gol en el último momen
to de José Ignacio Sáenz revi
vió al Zaragoza cuando menos 
lo esperaba y acabó con la par-

El Atlético Kiko pugna con el zaragocista Gilmar.

ticipación del Atlético en la 
Copa, incapaz de levantar una 
eliminatoria que comenzó a per
der en La Romareda y que no 
supo encarrilar en un encuentro 
que tuvo de cara.

El Atlético hizo el esfuerzo, 
llegó al descanso con la elimi
natoria igualada y volvió a mal
decir su desgracia a última hora, 
cuando el Zaragoza acertó en una 
de sus escasas ocasiones.

Hasta ese momento, el con
junto de Radomir Antic pareció 
estar en condiciones de sobre
vivir. Forzado por la desespera
ción, Radomir Antic alineó a 

todos sus talentos. Siete jugado
res acostumbrados a correr casi 
únicamente en dirección al mar
co contrario y tres defensas.

EI Atlético recuperó frescu
ra, Kiko Narváez jugó más có
modo que en otras ocasiones, el 
resto del equipo acabó contagia
do de su genio y antes del des
canso igualó la eliminatoria.

El Zaragoza también favore
ció la reacción atlética. Comenzó 
con una actitud decidida, pero 
fue dando pasos atrás conforme 
avanzó el primer tiempo.

Tuvo la primera buena oca
sión, en un remate de cabeza de

Yordi que despejó con apuros 
Pedro Jaro, y el descanso le sal
vó de un decalabro mayor.

El Atlético no encontraba 
acomodo en el campo, pero al 
conjunto de Luis Costa le asus
tó el repertorio de Kiko, que a 
los 20 minutos avisó con un dis
paro al larguero. El equipo maño 
retrocedió al borde del área y se 
expuso a que un rebote relanzara 
las esperanzas atléticas, lo que 
ocurrió a la media hora, al apro
vechar Juninho un rechace de 
Juanmi.

El gol desató el vendaval 
atlético. Un minuto después, el 
brasileño Gilmar sacó bajo pa
los una chilena de Kiko y el 
delantero gaditano puso el bro
che, con una vaselina que supu
so el segundo tanto tras un pre
cioso pase del italiano Christian 
Vieri (m.38). El Zaragoza bus
có aprovecharse, tras el descan
so, de la euforia del rival y guiado 
por el paraguayo Roberto Acu
ña mantuvo viva la eliminatoria 
al contragolpe. Vieri, en un par 
de ocasiones, y José Mari, solo 
ante Juanmi pudieron la elimi
natoria en franquía para los lo
cales, pero no lo aprovecharon 
y el Atlético terminó por mal
decir su tradicional desgracia.

Uno de los escasos ataques • 
zaragocistas supuso el final de 
su trayectoria en la Copa. José 
Ignacio Sáenz, que en Zaragoza 
comenzó a encarrilar la elimi
natoria, temjinó la faena en el 
minuto 85.

Butragueño no 
cree positivo que 
España sea una 
de las favoritas 
en el Mundial

Efe-México

El futbolista español Emilio 
Butragueño, que juega en el 
Atlético Celaya de México, 
declaró que «es malo que hagan 
a España favorita porque siem
pre que ha pasado de ese modo 
las cosas no salieron bien en las 
Copas del Mundo, pero los 
números hacen el respaldo de 
esa opinión, hay que ver qué 
suecede en el mundial...».

El ex jugador del Real Ma
drid considera a «Brasil, Ale
mania, Francia o algún equipo 
africano, en especial Nigeria» 
las selecciones favoritas para el 
Mundial de Francia’98, en de
claraciones al diario deportivo 
«ESTO».

«España tiene ya un estilo de 
jugar», agregó Butragueño, 
«que puede o no recibir críti
cas, pero no pierde y se man
tiene siempre dentro de lo que 
es el fútbol en estos momentos, 
en el que no hay tiempo para 
hacer cosas bonitas».

Butragueño, al referirse a la 
participación de México en 
Francia’98, señaló que «al igual 
que España, México tiene con 
qué, aunque sus rivales son 
difíciles y complicados como los 
hay en todos los grupos...».

España participará en dicha 
Copa en el Grupo D junto con 
Nigeria, Paraguay y Bulgaria; 
mientras que México lo hará en 
el Grupo E con Holanda, Bél
gica y Corea del Sur.

En el Torneo de Verano 
1998, que comenzó hace tres 
jomadas, Butragueño ha meti
do dos goles.

El Cáceres rozó el pase a la 
siguiente ronda

El Joventud controló el 
partido y pasa a octavos

Efe-Cáceres

83 - Cáceres (35+48): 
Bernabé (7), Fernández (16), 
Paraíso (11), Morales (27), 
^ackey (20) -cinco inicial-, 
''icario (-) y Bucero (2).

53 - KK Zagreb (26+27): 
•^ilacic (10), Sesar (13), Stojic 

Zadrajev (17), Maroney (9) 
^^•'’co inicial-, Mindoljevic (2), 
^oniasevic (1) y Nickelson (1). 
.Arbitros: Warnick (ISR) y 

Keyser (BEL). Excluyeron 
por personales a Zadrajev 
'ai.27) y Sesar (m.34).

Comentario: El Cáceres 
’^ozó la clasificación para los 
^íavos de final de la Copa de 
aropa en un partido pletórico 

^^todo su equipo, pleno de garra 
'atensidad, pero pese a ganar 

Por treinta puntos le faltaron 
!aco para levantar la diferen- 

o^seguida por el KK Zagreb 
o13 ida.

No obstante, al término del 
co^'J^^^ro, el entrenador del 
oajunto extremeño, Manel

Comas, declaró que, cuando a 
los 38 minutos el marcadpr re
flejaba 32 puntos de diferencia 
(82-50) para su equipo y pidió 
tiempo muerto, tenía claro que 
no debía ganar la eliminatoria 
porque «hubiese sido cavar un 
poco más la fosa en la ACB».

La figura del KK Zagreb, el 
internacional Josip Sesar, fue 
perfectamente anulada por 
Juanjo Bernabé, que le dejó en 
seis puntos durante la primera 
parte con unos flojos porcenta
jes y privó al bloque de Bosko 
Bozic de su mejor argumento 
ofensivo.

Con todas las opciones de 
clasificación abiertas para el 
Cáceres, Bernabé, falló un tiro 
libre que puso la posesión en 
manos croatas, pero los hombres 
de Comas no cometieron per
sonal hasta que sólo faltaban 
cinco segundos por disputarse, 
cuando ya era imposible enju
gar la mínima distancia que les 
separaba de la próxima elimi
natoria.

Efe-Badalona

87 - Festina Joventut (ESP) 
(44+43): Garcia (12), Beard 
(21), Turner (10), Biuota (19), 
Espinosa (8) -cinco inicial-. 
Corrales (2), Sanmartín (8), 
Murcia (7), Mumbrú y Pacreu.

72 - Fenerbahce (TUR) 
(34+38): Enden (6), Turner 
(13), Kutluay (10), Comegys 
(16), Topsakal (12) -cinco ini
cial-. Kanan (7), Apaydin (5), 
Kosan (3) y Hoz.

Arbitros: Bichon (FRA) e 
Iliffe (GBR), que eliminaron a 
Kosan (m.35) y Comegys 
(m.33).

Comentario: El Festina 
Joventut volvió a vivir una 
nueva jornada histórica en 
Europa, después de algunos 
años, al eliminara! Fenerbahce 
después de superar claramente 
la renta de tres puntos (78-75) 
que traían los turcos de la ida.

El equipo badalonés se en
frentará en los octavos de final 
al Villeurbanne francés.

El Joventut planteó un par
tido que le salió perfecto, con
trolando a su rival de principio 
a fin. El encuentro estuvo igua
lado en los nueve primeros 
minutos con 17-16, pero el 
extraordinario acierto de Biota 
significó el despegue del equi
po badalonés que en el minuto 
15 ya ganaba de 35-23.

El equipo que dirige Alfred 
Julbe supo parar a los dos tira
dores turcos, Kutluay y Turner, 
y eso lo notó mucho el conjun
to turco, que anduvo perdido por 
la pista. Con diez puntos de 
ventaja para el Joventut (44-34) 
y la eliminatoria prácticamen
te sentenciada se llegó al des
canso. El buen inicio de los 
turcos en el segundo tiempo (44- 
40) hizo estremecer a los afi
cionados badaloneses, pero tras 
un parcial de 8-Oel Joventut vol
vió a marcar diferencias (52- 
40). Los últimos cinco minu
tos fueron un festival en el que 
los badaloneses remataron la la
bor ganando por 87-72.

El Valencia no 
contempla una 
sanción para el 
argentino Ariel 
Ortega

Efe-Valencia

Jaime Ortí, vicepresidente 
primero del Valencia, señaló 
después de la reunión manteni
da ayerpor el Consejo que no 
se prevé sancionara! jugador ar
gentino Ariel Ortega por las 
declraciones que éste vertió la 
pasada semana contra el técni
co del equipo, Claudio Ranieri.

El portavoz del Consejo de 
Administración indicó, sin 
embargo, que el asunto tampo
co se ha tratado a fondo, ya que 
han estado ausentes varios de 
los consejeros del club.

«El jugador demostró gallar
día, ya que dio un paso adelan
te y pidió perdón públicamen
te. Nosotros pretendemos ser 
diplomáticos y prácticos», apun
tó Ortí sobre Ortega, autor el 
lunes del gol que culminaba la 
espectacular remonatada del 
Valencia en el campo del Bar
celona (3-4).

M.C.D.
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En la sesión de entrenamiento deI 
ayer, Villalvilla no entrenó por una 1' 
distensión en el tobillo y Benito I] 
por una sobrecarga muscular1

Villalvilla y Benito no entrenaron ayer por problemas físicos leves

José Aurelio Gay: ''La 
mentalidad del equipo es otra''
Gay está muy satisfecho de 

cómo le están iendo las co
sas, a él y al Toledo. Asume 
su condición de jugador im
portante en el equipo que 
parece abanderar la recupe
ración en la segunda vuel
ta, y admite que está apor
tando su granito de arena. 
Pero es cauto: ”Si no gana
mos al Hércules no habre
mos hecho nada”.

Ramón DE JUAN

Estaba contento era José 
Aurelio Gay, que parece aban
derar la recuperación del Toledo. 
Para Gay, la mentalidad es otra 
y se está recuperando la confianza 
con que el Toledo inició la liga. 
Personalmente está muy satis
fecho de la recuperación de la 
operación tras tanto tiempo sin 
jugar.

A pesar de todo es cauto y 
advierte: "Si no ganamos al Hér
cules no habremos hecho nada".

Asume su condición de juga
dor importante en el Toledo que 
ha iniciado el año con buen pie: 
"Se me fichó aprovechar mi ex
periencia en Primera División; 
me siento como el más joven del 
equipo por las ganas que tengo 
tras tanto tiempo de inactividad".

Reconoce que su experiencia 
puede ser muy importante sobre 
todo para "ayudar a los compa
ñeros en situaciones difíciles 
como esta, convenciéndoles de 
que las cosas cambian, de que 
hay que seguir insistiendo y así 
recuperar el juego de los prime-

Gay cree que el equipo va a continuar con los buenos resultados de la segunda vuelta. MOISES SOTO

ros partidos, que creo que fue muy 
bueno".

Y lo mejor es que cree que 
este objetivo se está logrando, que 
está aportando su granito de arena 
a la recuperación. El buen inicio 
de la segunda vuelta lo explica 
"como un cóctel de todo, de re
cuperación de jugadores y del 
acierto en el cambio táctico".

Por lo demás, las aguas co
rren tranquilas en el CD Toledo. 
Ayer hubo sesión de entrenamien
to matinal en el Salto del Caba

llo, larga como suelen ser las 
últimas, y en la que los jugado
res se emplearon bien a fondo. 
Jurado, José Luis y Pedro Cor
dero ya entrenaron con sus 
compañeros.

Sólo hubo dos ausencias; Ja
cinto Villalvilla no se ejercitó ya 
que durante el entrenamiento 
del lunes sufrió una distensión 
en el tobillo, y Egea prefirió darle 
dos descansos, el de ayer y el 
de hoy, que es general para toda 
la plantilla.

La segunda fue la de Benito, 
que a poco de iniciar la sesión se 
retiró por precaución con una 
sobrecarga muscular.

Según informó el secretario 
técnico del club, Luis Jaime 
Puebla, parece que no va a ha
ber problemas para que estos dos 
jugadores se reincorporen al 
entrenamiento de mañana, que 
será a las once de la mañana en 
la Escuela de Gimnasia. El vier
nes la sesió regresará al salto 
del Caballo.

Justo Zambrana. M.SOTO

Hoy se dan a 
conocer los 
nominados a los 
gremios al Mérito 

•eportivo
La Tribuna

El consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Justo Zambrana, y el Director 
General de Deportes, Francisco 
Javier Martín del Burgo, dan hoy 
una rueda de prensa para dar a 
conocer los nominados a los dis
tintos premios y distinciones al 
Mérito Deportivo en nuestra 
comunidad.

La entrega de los premios será 
el próximo 6 de febrero en los 
salones del hotel Beatriz.

La rueda de prensa tiene lu
gar en la sala de reuniones de la 
Consejería de Educación y Cul
tura, que va a acoger el acto por 
el cual se van a dar conocer los 
nominados para recibir estos 
importantes premios, que deci
den quiénes son los deportistas 
más destacados en la comunidad 
de Castilla-La Mancha cada año, 
sea cual sea la especialidad en la 
que despunten, atendiendo a sus 
méritos.

Escribano visitará la 
provincia el fin de semana

La Tribuna

El presidente de la Federación 
castellano-manchega de fútbol, 
Antonio Escribano, visitará la 
provincia este fin de semana. En 
esta visita Escribano va a estar 
acompañado por el vicepresidente 
para Asuntos económicos de la 
Federación, Antonio González; el 
tesorero, Antonio Mayoral; el 
secretario de la Junta Directiva, 
Juan Palencia; el vocal de la Junta 
Directiva, Pedro Cambero; y el

Delegado Provincial de Toledo, 
José María Jiménez.

Partido Juvenil

El sábado, a las cuatro de la 
tarde. Escribano estará en 
Bargas para presenciar el en
cuentro de categoría juvenil na
cional entre la EMF Bargas y el 
Gimnástico de Alcázar.

El domingo a las doce horas 
el presidente de la Federación irá 
al campo del Arroyo de Toledo 

para ver el encuentro de Prime
ra Autonómica que enfrentará a 
los equipos Toledo Imperial - San 
Prudencio.

El mismo día, a las cuatro de 
la tarde, el presidente de la Fe
deración castellano-manchega de 
fútbol presenciará el encuentro 
de Tercera División que dispu
tarán en la localidad de Consuegra 
el Atlético Consuegra y el Cuen
ca. El objetivo de la visita es 
"conocer los problema del fútbol 
provincial". El presidente de la Federación verá el Bargas-Alcázar.

M.C.D.2022
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El entrenador del CLM duda si va a poder sesuir ayudando al brasileño

El técnico Tino Pérez desaconseja 
dejar que Alemao viaje a Brasil

Raquel JIMENEZ

El jugador brasi leño del CLM 
Talavera, Alemao, pidió permi
so al club para viajar a Brasil 
durante los días de vacaciones 
de la plantilla, decisión que no 
comparte el entrenador, Tino 
Pérez: "La excusa que nos pone 
para viajar no va a solucionar sus 
asuntos, alegando causas perso
nales".

"Hay otros jugadores en la 
plantilla que también podrían 
querer ir a Brasil, pero nuestra 
disciplina no está montada de esa 
manera. Me ha comentado que 
tenía muchas ganas de ir a Bra
sil porque lo añoraba, y de algu
na manera en estos días lo iba a 
arreglar, pero es como dice el 
refrán: Pan para hoy hambre para 
mañana, porque dentro de cua
tro o cinco meses volveremos a 
estar en la misma tesitura", dijo 
Tino,

Y es que Alemao llegó vein
te días tarde durante la 
pretemporada, y durante esté 
campeonato liguero su rendi
miento ha estado muy por deba
jo de sus posibilidades, y eso que 
según el entrenador, "todo el 
mundo le está apoyando, y no 
creo que ir a Brasil le vaya a 
ayudar en demasía; si está pen
sando en Brasil tendrá que to
mar otro tipo de decisión", dijo.

Agregó que "lo que está cla
ro es que el equipo le necesita y 
tiene que tener las ideas claras. 
Si está aquí físicamente pero su 
cabeza está en Brasil, es algo que

El Madridejos no pudo con el 
Tomelloso en un choque igualado

Tomelloso - Efe

29 - BM Tomelloso 
J^2+17): Pérez (1), Donoso (2), 
^niz (3), Pedroche (3), Belló, 
Riguel Angel Huertas, Juan 
Ramón (8), Jesús (8), Villalta 

Pedro, Gigante ( 1) y Olmedo.
26 - BM Madridejos 

'*4+12): Ramón, Pedro (6), 
^ntonio (4). Mata, Juan José (2), 

(8), Sánchez (1), Javier (5) 
^Ignacio.

Marcador cada cinco mi
jitos: 1-2, 3-5, 4-8, 6-10, 10- 

*2-14, descanso; 14-18, 17- 
'^’2O-21 ,24-22,27-25 y 29-26. 
j .Arbitros: Huerta Romero y 

®* Prado Taravilla, de Cuen- 
^-Amonestaron a los locales 

y Plaza, y a los visitantes 
edro y Luis. Excluyeron por 

p°s minutos a los tomelloseros 
®^ez, Miguel Angel Huertas,

■3

A Faustino Pérez le preocupa la poca claridad de ideas de Alemao.

tiene que pensar y decidir".
Sobre el caso Alemao se 

celebró una reunión entre el pre
sidente Vicente Nieto y el pre
parador físico, J. Antonio Díaz, 
para decidir sobre su petición, 
algo que el técnico desaconse
ja.

"Mi punto de vista es que no 
es muy corriente: si el jugador 
necesita unas vacaciones o un 
descanso como los demás, yo lo

Pedroche (2) y Gigante (2), y a 
los madridejenses Pedro, Mata 
y Javier (2). Fueron expulsados 
el local Gigante y el visitante Ja
vier.

Incidencias: Partido de la 
décima jornada de Segunda 
Autonómica Masculina,jugado 
en el Pabellón San José, ante unas 
150 personas.

Comentario:
El duelo de colistas concluyó 

con el triunfo del BM Tomelloso, 
el primero del campeonato, al su
perar al BM Madridejos en un 
partido emocionante, muy dispu
tado, entre dos equipos jóvenes 
y de un nivel de juego parecido.

Comenzó bien el cuadro to
ledano, que llegó a disponer de 
cuatro goles de ventaja merced 
a la buena labor de Luis Fernández 
y del central Javier, pero el equipo 
local no se desanimó.

entendería, pero él en un princi
pio ha llegado más tarde que 
ninguno, ha entrenado menos que 
ninguno, con lo que sus vacacio
nes son un poco entre comillas. 
El descanso -continuó Pérez- es 
para toda la plantilla, pero hay 
casos como los de los brasile
ños que tenemos, que por unas 
circunstancias o por otras, como 
el de Alemao, no han entrenado 
igual que sus compañeros".

O
I

ÍCf’ U^^^
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Los dos equipos tienen un parecido nivel de juego. MOISES SOTO

La Liga de 
Fútbol Sala 
decide hoy la 
ciudad sede de la 
Copa de la Liga

La Tribuna

Hoy se reúne la Liga Nacio
nal de Fútbol Sala a partir de las 
12 de la mañana para decidir 
acerca de la ciudad que va a 
acoger la décima edición de la 
Copa de la Liga de este depor
te.

Sobre la mesa de los dirigen
tes de este deporte a nivel na
cional hay cuatro propuestas de 
otras tantas ciudades: Talavera, 
Segovia, Torrejón y Granada.

Se da la circunstancia de que 
las tres primeras opciones cuen
tan con equipos implicados en 
esta competición, mientras que 
Granada no, por lo que tenien
do en cuenta este factor, se 
reducen las posibilidades de que 
esta ciudad andaluza acoja la ce- 
lebración de la Copa de la Liga. 
Las ofertas se presentan en 
sobre cerrado.

Acoger el evento costará sie
te millones a los organizadores 
en el caso de que el taquillaje 
vaya para la Liga Nacional de 
Fútbol Sala, y trece en el caso 
de que vaya para la ciudad, pero 
estas cantidades son suscepti
bles de cambios dependiendo de 
la ciudad elegida.

MOISES SOTO

Para el entrenador, la deci
sión de Alemao no es espontá
nea. Hace dos semanas tenía el 
plazo abierto para hacer la peti
ción pero no la hizo. En opinión 
de Tino, Alemao es un jugador 
muy joven al que le está pesan
do la responsabilidad de jugar en 
un club como el CLM.

Tino se pregunta si, cuando 
deje de tener lesionados, va a 
poder seguir ayudando a Alemao.

La selección de 
fútbol sala llega 
hoy a Toledo y 
mañana juega un 
amistoso

La Tribuna

La expedición de la Selec
ción Española de fútbol sala está 
citada hoy en los locales de la 
Federación Española do Fútbol 
a las 12.00 horas para iniciar viaje 
con destino al Hotel Mayoral de 
Toledo.

Esta tarde los jugadores harán 
una sesión de entrenamiento y 
mañana disputarán un partido de 
ensayo frente a un combinado 
local. La selección llegará a 
Oporto el viernes.

Javier Lozano, seleccionador 
español, ha convocado a los 
doce jugadores que disputarán 
el fin de semana en Oporto un 
torneo internacional amistoso, 
en el que España se enfrentará 
en semifinales a la selección uni
versitaria de Portugal y, si 1lega 
a la final, se verá las caras con 
el ganador del partido Portugal- 
selección de Oporto.

El programa del torneo, que 
se disputará en el pabellón Rosa 
Mota de Oporto, es el siguien
te: sábado 24 de enero: 18.00, 
España-Selección Universitaria 
de Portugal. 20.00, Portugal-Se- 
lección de Oporto. Domingo 25 
de enero: 9.00, tercer y cuarto 
puestos. 11.00. Final.

Luis Amado (Caja Segovia), 
Isco (Caja San Fernando) y 
Quique (Yumas Valencia) de
butarán en este torneo.
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El entrenador, Rafael Sierra, destaca la progresión de los jóvenes

El CEI P. Artevi aprende a ganar 
con los jugadores de la cantera

Ramón DE JUAN

El entrenador del CEI P. 
Artevi, Rafael Sierra, extrajo una 
conclusión muy positiva de la 
última victoria de su equipo (23- 
19) frente a Bizcaibus: "Los ju
gadores jóvenes se han demos
trado a sí mismos que pueden 
sacar los partidos adelante aun
que haya bajas sensibles en la 
primera línea".

Y es que Espinosa volvió a 
romperse: a los siete minutos se 
le repitió la rotura de fibras en el 
gemelo, y va a estar de baja dos 
meses. Sierra está muy satisfe
cho de la progresión de los jóve
nes que provienen de la cantera 
de Toledo, "que son los que van 
a hacer posible que siga habien
do balonmano en Toledo en el 
futuro".

La cantera

El entrenador los cita uno a 
uno: Carlos Atalaya -capitán-, 
Antonio Daza, Carlos Evange
lio, Quique Pérez, Alberto 
Toboso, Romero...

Sierra hace un análisis del 
partido contra Bizcaibus. Según 
él, cuando las cosas se pusieron 
difíciles para los de Toledo, la 
defensa que hicieron sus juga
dores fue básica para que la vic
toria se quedara en casa. Una 
victoria que el entrenador lo tie
ne muy claro: era fundamental 
desde el punto de vista psicoló
gico para elevar la moral de los 
jugadores tras los últimos resul-

El Hellín-CEI estuvo marcado 
por un arbitraje muy polémico

R. D, J.

El entrenador del CEIToledo, 
de la Segunda División, Ricardo 
Alba, estaba indignado por el 
arbitraje del Hellín - CEI, que 
acabó 82-74 para los locales. Y 
no es que diga que vayan en contra 
de su equipo, sino que "es que 
sencillamente los árbitros de esta 
categoría son muy malos".

A Pablo Díaz lo sentaron en 
el banco por las personales, 
"cuando nunca le ha ocurrido algo 
así". El CEI tuvo que jugar los 
últimos instantes con cinco ba
ses, con lo que el rebote toleda
no se quedó en nada.

Y Alba no quiere justificar las 
derrotas por los arbitrajes 
polémicos, ya que "en la Roda 
me arbitró el mismo colegiado 
que el de Hellín y, aunque aque
lla vez gané de veinte puntos, fui

f^iamoí cerc

El CEI P. Artevi obtuvo en su pista una victoria que le mantiene en lo alto de la tabla. MOISES SOTO

tados adversos.
"Hay momentos en que lo 

importante, lo primero, es ganar, 
y el sábado era uno de esos 
momentos". Sierra dijo que los 
fallos del CEI en ataque se de
bieron al excesivo interés de los 
toledanos en ganar y convencer.

"Mis jugadores querían arra
sar y cayeron en precipitacio
nes". Fue un partido duro "por la 
forma de jugar de los vascos, que 

para él y le dije que lo había hecho 
muy mal".

De la Cruz está escayolado 
a consecuencia de la dureza del 
partido contra los hellineros, pero 
parece que sólo tiene un esguin
ce. También Fábregas sufre un 
esguince, y supone la segunda 
baja sensible en el CEI (4”) para 
recibir el sábado al Almagro (5°) 
a las 18’30 del sábado en el CEI.

El Almagro es un rival direc
to del CEI para jugar una hipo
tética fase de ascenso, rival al 
que ya ganaron los toledanos en 
la ida. Al CEI se le escapó la 
victoria contra el Hellín al final 
del encuentro, ya que a falta de 
1:40 el conjunto toledano gana
ba de cuatro. De ahí al final el 
Hellín remontó doce puntos.

En esos momentos la falta de 
rebote por parte del CEI Toledo 
fue la clave.

tienen una complexión muy fuer
te".

Táctica visitante

En su opinión, los árbitros 
permitieron choques demasiado 
duros a los jugadores visitantes, 
que además propiciaron un total 
de ocho penaltis a favor de los 
visitantes. Como esta táctica les 
iba bien, la repitieron durante todo

1

El CEI es cuarto en la clasifícación. MOISES SOTO

el partido.
Mientras, al CEI sólo le pita

ron un penalti a favor durante todo 
el encuentro. El entrenador des
tacó la defensa que hizo su equipo, 
así como el trabajo de Mario, "un 
gran portero".Al final, acabó muy 
satisfecho por la importancia de 
la victoria frente al equipo vas
co, que pone fin a una mala ra
cha para el conjunto toledano, el 
CEI P. Artevi.

Javier Lozano 
apoya la liga de 
futbol sala de 
Santa María de 
Benquerencia

La Tribuna

Urban Joven, a través de "Tu 
Cen tro Jo ven ",organiza la I Liga 
de Fútbol Sala "Urban Joven" 
de fútbol sala en el barrio de Santa 
María de Benquerencia, desde 
noviembre y hasta el próximo 
verano.

Esta competición cuenta con 
la colaboración de Javier Loza
no, seleccionador nacional de 
fútbol sala, y es una de las ac
tividades desarrolladas por los 
educadores de calle de "Tu 
Centro Joven".

La primera Liga de fútbol sala 
Urban Joven tiene lugar en las 
pistas exteriores de fútbol sala 
cedidas por el Patronato Muni
cipal de Deportes. Los equipos 
constan de un mínimo de ocho 
participantes y un máximo de 
diez, habiéndose apuntado has
ta el momento 120 chicos y 
chicas distribuidos en doce equi
pos.

Al acabar la liga, y coinci
diendo con las Fiestas de Pri
mavera de Santa María de 
Benquerencia, se efectuará la 
entrega de premios donados {wr 
empresas del barrio o relacio
nadas con él, así como un diplo
ma acreditativo de su clasifica
ción en la liga.

El premio para los cuatro 
equipos semifinalistas consisti
rá en pasar una jomada con la 
Selección Nacional de Fútbol 
Sala, pudiendo presenciar un 
partido en alguna ciudad espa
ñola. El premio está subvencio
nado por la Federación Territo
rial de Fútbol Sala y por una 
empresa.

Amigos del 
Atletismo premia 
a los colegios con 
más presencia en 
la San Silvestre

LaTríbiyí

La asociación benéfico-áo- 
portiva "Amigos del AtletiS' 
mo" entrega hoy a las I 1'00^ 
los salones de Caja Rural 1^ 
premios a los colegios con 
participantes en la última c^i' 
ción de la San Silvestre, ^1^^ 
organizó, como todos los añub
la citada asociación.,

El colegio Alfonso VI 
que más participantes tuvo,®®' 
después fue el Ciudad de Na^ 
con 52; tercero, Carmelitas,c®"

Los organizadores esp^^ 
contar con la presencia del 
cejal de Deportes del Ayu”^ 
miento de Toledo, Manuel^ 
cardo Espinosa, y la dipu^ 
provincial de esta misma ai® 
Sagrario Gutiérrez.

La última edición de lar 
pular carrera San Silvestre 
Toledo volvió a ser un año^^ 
un éxito de participación-
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas 
3.- Agradecimientos 
4.- Varios

BoIsajáeJbdProgieda^

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

La Tribuna '
de Toledo

Tino: 25.68,00
Fax! 25.70.89

Bolsa de 
Servidos

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPH, Diplomados y Licen

ciados. Infórmate 223151

ADMINISTRATIVOS^ 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insaiud, Hacien-

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insaiud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral; Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito cer

tificado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. 
Infórmate 22 31 51

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 31 51

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 31 51

¿TE GUSTAN los ani

males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3* Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 3I51

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 

una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años.

COMPRUEBE LA 
EFICACIA DE LOS
ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE LA
TRIBUNA DE 
TOLEDO. Tfno: 
25.68.00.

SE NECESITA 
DEPENDIENTE

Para pequeña tienda 
de regalos y 

souvenir.
Enviar o entregar en 

mano currículum 
vitae con fotografía, 

en la tienda del 
Hotel Beatriz.
Carretera de 

Toledo-Avila, antes 
del 27 de enero.

INGRESOS EX
TRAS. PARA MAS
INFORMACION:
929-36 64 17.

Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

BUSCO 5 PERSONAS
SERIAS.908/85.52.23

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección. entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
edo

DURIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DURIO INDEPENDIENTE

tKW»*****^

Oaog 
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(Preguntar por Srta. Lucía)
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(Preguntar por Srta. Lucía)
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El presupuesto estimado de las obras 
de peatonalización podría rebasar los 
500 millones de pesetas, según 
comentó Carriches a los comerciantes

Unos 40comerciantes respaldan el proyecto delAyuntamiento

Los comeraos de La Trinidad 
aceptan la peatonalización
Casi por unanimidad han respaldado los comerciantes de 
la calle Trinidad el proyecto para hacer peatonal esta 
calle. Unos cuarenta comerciantes participaron en la no
che del lunes en una reunión en la que el alcalde les 
expuso el proyecto que contempla unir las calles Trinidad 
y San Francisco, dejando para ello bajo el nivel del suelo 
el trazado de la Nacional V.

*rr

Carmen S. JARA

Con escasas reservas e in
cluso con entusiasmo fue reci
bido por los comerciantes afec
tados el proyecto de peatona
lización, cuyo coste, según les 
anunció el alcalde, rondaría e 
incluso podría sobrepasar los 500 
millones de pesetas. Hace sólo 
unos días, Carriches había ba
rajado la cifra de 350 millones 
de pesetas como coste estima
do del proyecto.

A partir de la calle Capitán 
Velarde. La Trinidad quedaría 
reservada al tránsito de peato
nes, con una zona reservada para 
el paso de vehículos que acce
derían a los garajes de la zona y 
al aparcamiento que se prevé 
construir en la plaza de La Tri
nidad. No obstante, la velocidad 
del tráfico estaría muy limitada 
y no se permitiría el estaciona
miento de vehículos, en lo que 
Carriches ha definido como un

El Ayuntamiento designa el tribunal 
que elegirá a su nuevo secretario

La Comisión de Gobierno 
abordará en su reunión de hoy la 
composición del tribunal que se 
encargará de valorar los méritos 
de los aspirantes a secretario 
general del Ayuntamiento de 
Talavera.

El nuevo Secretario ocupará 
la plaza que está cubierta de for

sistema mixto de peatonalización.
El alcalde avanzó que tam

bién se podría incluir en el pro
yecto la calle San Isidro, dado 
que quedaría sin la salida que 
actualmente tiene en la calle que 
se pretende hacer peatonal. Las 
calles Mesones, Ramón y Cajal, 
varios callejones perpendicula
res a estas y la plaza Juan de 
Herrera también se verían libe
radas de tráfico, ya que consti
tuyen la primera fase del proyec
to de peatonalización del entor
no de San Francisco, inicialmente 
incluida en los presupuestos de 
1997.

Carriches expuso a los comer
ciantes que no se descarta en el 
futuro incluir calles como Cere
ría y Sol entre las zonas peato
nales. Ver la posibilidad de in
cluir en el presupuesto este año 
el proyecto para unir La Trini
dad y San Francisco será el pri
mer paso que de el Ayuntamien
to, una vez que se ha comproba- 

ma accidental desde el momento 
en que el Ayuntamiento impuso 
la sanción disciplinaria a su an
terior titular.

Además de designar los miem
bros del tribunal, la Comisión de 
Gobierno tomará oficialmente co
nocimiento del fallo del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha en el que desestima 
el recurso interpuesto por el an

i

La calle Trinidad quedará reservada al paso de peatones. 0.S.M

do el interés de la mayoría de los 
comerciantes, unos sesenta en 
toda la calle. Carriches adelan
tó que las obras podrían dar co
mienzo en marzo o abril y que 
tendrían una duración de seis a 
ocho meses, con lo que tranqui
lizó en parte el recelo de algu
nos comerciantes, sobre la re
percusión que tendrían los tra
bajos sobre su actividad.

El planteamiento de 
Carriches, que mantiene que en 

terior Secretario General contra 
la suspensión que le impuso el 
Ayuntamiento.

Convenio del centro ocu
pacional

En otro orden de cosas, la 
Comisión municipal debatirá sobre 
la propuesta presentada por la 
concejala de Bienestar Social

»*

f* ir

todas las ciudades la 
peatonalización resulta un éxito, 
convenció a los comerciantes que 
consideran muy positivo el pro
yecto.

Algunos de ellos manifestó en 
la reunión que "eso sería la plaza 
emblemática de Talavera".

La actitud del Ministerio de 
Fomento, titular de la N-V, es una 
de las incógnitas que quedan por 
despejar para allanar el camino 
hacia este proyecto.

encaminada a la modificicación 
del convenio del centro ocupacio
nal de la localidad.

La elaboración de las bases del 
concurso del cartel anunciador de 
la Feria 1998 será otro de los 
puntos incluidos en el orden del 
día de la Comisión de la Corpo
ración talaverana, que se centra
rá en elección de los miembros 
del tribunal .

Educación ha 
invertido 1.500 
millones en 
Talavera en la 
actual legislatura

1
I c^^

El consejero de Educación) 
|Cultura, Justo Zambrana, recor

dó ayer en rueda de prensa que 
¡ su departamento ha invertido al- 
(rededor de 1.500 millones de 

pesetas en proyectos abordados 
ien Talavera a lo largo de la ac- 
■ tual legislatura.

Zambrana realizó este repa- 
j so como respuesta a la petición 

del Ayuntamiento de Talavera 
en relación con la financiación 

i de la segunda fase de la ciudad 
1 deportiva del municipio, 
lEn el transcurso de la rueda 

informativa que ofreció en 
Talavera, también señaló, al hile 

j de la petición municipal, que "los 
recursos no son ilimitados’) 

iúnicamente avanzó que "enb 
!medida que podamos" se segui

rán apoyando económicamente 
íeste tipo de actuaciones en b 

ciudad.
j Inversiones importantes cotí'
■ el aulario de la Puerta de Cuar- 
itos o el coste que supondrá b 
1integración del CEU en la estruc- 

tura de la Universidad de Castilb- 
¡ La Mancha, además de otras ifr 
i versiones desarrolladas en el are. 

de los deportes fueron los argir 
.mentos utilizados por el consí- 
1 jero de Educación y Cultura par- 

razonar que su departamentoese 
i haciendo "un gran esfuerzo" q® 

se mantendrá en la medida quí 
sea viable.

1
Declaración del casco

■ como conjunto histórico
1 Justo Zambrana se refina 

también a la solicitud realizaíi», 
! para que una parte del cas 

antiguo de la Talavera sea de
1 clarado conjunto histórico.

La Corporación municip^ 
hizó esta solicitud , en el misf*' 

| sentido porel lque lo ha conté®' 
piado en el Plan Especial de* 

।villa.
El consejero de Educación’ 

Cultura aseguró que la propn^ | 
■ ta se ha consultado con exp^ 'l 

tos y se examinará la petición*^ I 
Ayuntamiento, de nuevo. ^‘. i 

¡ seno de la Comisión Provincia V 
de Patrmonio, organo encargó 1 
do de dictaminar sobre la p?^^ | 

ible declaración de parte d^'^9 
co antiguo de la ciudad como<^ 
junto histórico.

ACOON* /Mcjwimia

HAMBRE 4
d ficraió 13 l’nq. 20004 Motikj 

711. (91)593 9000

9000 o
I ívorrolkí 1 iurnuno

Librería Espeoalmda - Másicas

Materias:
Salud 
Autoayuda 
Ecoio^a
Vida naWral
Nueva conciencia

Psicología
Sufismo
Música

(Etnicas, Nueva Era..)
Autorrealización

Plaza Santa Leocadia, 3 
Teff. y Fax: (952) 82 75 64 

45600 TALAVERA DE LA REINA (Toiedo)

EMPRESA DE COMUNICACION
Precisa COMERCIAL 

para zona de TALAVERA.
incentivos y comisiones.

Preguntar por Susana. Telf.: 90^ 74^



Miércoles^ 21 de enero de 1998 43La Consejería de Obras Públicas ha 
invertido casi 250 millones de pesetas 
la construcción de las viviendas, que 
concluirá en la primavera de este año

iwilb

El alquiler costará cerca de 15.000 pesetas y la compra 6 millones
JODO POR LA P\TRIA'

La Benemérita atendió a la mujer.
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Un total de 36 VPO para Urda, 
Mazarambroz v Albarreal
Desde hoy y hasta el 20 de febrero se podrán presentar las 
solicitudes para adquirir una de las 36 viviendas que la 
Consejería de Obras Públicas y Urbanismo ha construido 
en Mazarambroz^ Albarreal de Tajo y Urda. Los interesa
dos deberán presentarías en los respectivos ayuntamientos 
o en la Delegación de Obras Públicas de Toledo.

La Tribuna

♦ El plazo de presentación de 
las solicitudes para las promo
ciones de viviendas de protec
ción oficial construidas en Urda, 
Mazarambroz y Alberreal de 
Tajo, comienza hoy.

La semana pasada se reunió 
la Comisión Provincial de Vi
vienda para determinar el cita
do plazo, que durará hasta el 
próximo 20 de febrero, e iniciar 
asilos trámites de adjudicación 
de los 36 pisos construidos por 
la Conserjería de Obras Públi
cas, que ha invertido en este 
proyecto cerca de 250 millones 
de pesetas.

Las viviendas, en las tres 
localidades, estarán acabadas 
para la próxima primavera y los 
interesados deberán presentar las 
solicitudes en los respectivos 
ayuntamientos o en la Delega
ción de Obras Públicas en Tole

Mora construye un nuevo Centro de 
Día y amplía la Casa de la Cultura

Arsenio Ruiz

El Ayuntamiento de Mora ha 
^ntenzado la ampliación de dos 
‘Centros sociales importantes del 
'’^imicipio, impulsada por la de- 
®anda creciente de los vecinos.

E17 de enero inició la recons- 
^cción del Centro de Día, "para 
Proporcionar al jubilado el entre- 
^•limiento y los cuidados que 
^oesita", afirma el alcalde de 
‘''‘Ora, Leocadio Martín.
,Este nuevo hogar del jubila- 

c^otará con varias salas 
p'valentes, un salón para rea- 

las actividades, un restau- 
una biblioteca, y depen- 

!^¡as para la asistente social 
J^*® psicóloga del Ayuntamien-

'‘®^íízación de este Cen- 
Pde Día costará 41 millones, 
j^ ^Ociados a un 50% entre la 

y el Ayuntamiento
Lde las intervenciones que 

•Viciado el Consistorio de Mora

do. .
En Urda, la promoción de 

viviendas consta de 14 pisos, que 
ha supuesto un desembolso de 
cien millones de pesetas. Diez 
de las viviendas serán de 84 me
tros cuadrados y tendrán tres dor
mitorios, tres pisos contarán con 
cuatro dormitorios y 90 metros 
cuadrados, y uno estará prepa
rado para minusválidos y con una 
superficie de 85 metros cuadra
dos.

A estas viviendas se puede 
acceder de dos formas: en régi
men de alquiler o comprándolas. 
El precio de las mensualidades 
oscilará entre las 16.000 pese
tas, mientras que la adquisición 
rondará los seis millones y me
dio de pesetas.

El presupuesto de las diez 
viviendas levantadas en 
Mazarambroz suma 70 millones 
de pesetas. Ocho de los pisos 
serán de tres dormitorios y con 

es la de la ampliación de la Casa 
de la Cultura, cuyo coste ronda 
los 46 millones y está respalda
da por la Consejería de Cultura 
de la Junta de Comunidades.

Por otro lado. Leocadio Mar
tín afirma que la corporación 
municipal pretende instalar du
rante este año colectores de agua 
en la Plaza de la Constitución, la 
calle Manzanaque y la calle del 
Castillo. Para sanear esta zona 
y evitar que se abnegué necesi
tará 60 millones, sufragados con 
el apoyo económico del FRAM.

El ^cantarillado de las calles 
del centro de Mora también re
quieren la inmediata actuación 
municipal.

El Ayuntamiento y la Junta 
unirán esfuerzos para renovar las 
tuberías de las plazas de Casti
lla- La Mancha y Comuneros, y 
las calles Toledo, Sta. Lucía, 
Romero, Ancha, del Clavel, de 
las Marinas, de la Imagen y de

Las solicitud de las viviendas se realizará en los ayuntamientos.

81 metros cuadrados. El precio 
de compra será de cinco millo
nes y medio de pesetas y el al
quiler costará alrededor de 14.000 
pesetas al mes.

Los vecinos de Mazarambroz 
también podrán optar a otra vi
vienda de cuatro dormitorios, 89 
metros cuadrados, tasada en seis 
millones y medio si se compra y 
en 16.000 pesetas al mes si se 
alquila. La restante vivienda está 
diseñada para minusválidos, con

El Ayuntamiento de Mora ampliara los servicios de sos centros. m. SOTO

Leandro Navarro. El importe de 
las obras asciende a 106 millo
nes de pesetas.

un precio que ronda los seis mi
llones en caso de venta y 15.000 
pesetas al mes si se quiere al
quilar. '

Por último, en Albarreal de 
Tajo, se ha invertido 75 millones 
de pesetas en la construcción de 
doce viviendas. Todas las vivien
das, que serán de tres dormito
rios y 75 metros cuadrados, cos
tarán cinco millones y 13.000 
pesetas si se adquiere en régi
men de alquiler.

La Junta aportará 84 millones 
y el Ayuntamiento el resto.

Una mujer 
denuncia a su 
marido por 
malos tratos en 
Mocejón

La Tribuna

Sobre la una menos cuarto 
de la madrugada pasada, una 
mujer de 19 años, vecina de 
Mocejón, denunció ante la Guar- 
dia Civil malos tratos físicos y 
psíquicos recibidos por su es
poso.

Tras realizarse las diligen
cias oportunas, la mujer pidió ser 
acompañada a su domicilio para 
recoger ropa y pañales de un 
hijo de corta edad del matrimo
nio, ya que le daba miedo la 
posible reeacción de su marido 
por haber mantenido anterior
mente una discusión.

Intento de autolesión

La Guardia Civil acompañó 
a la mujer al domicilio conyu
gal, donde se encontraba su 
marido, R.C.G.F., de 21 años, 
el cual, al percatarse de la si
tuación, salió con una navaja 
puesta en la muñeca izquierda, 
amenazando con cortarse las 
venas "porque estaba harto de 
vivir".

La Guardia Civil intentó dia
logar para que depusiese su 
actitud, hasta conseguir redu
cirle y evitar la autolesión.

Ingresado en la Unidad 
Psiquiátrica

A continuación fue traslada
do en ambulancia y escolato por 
varios miembros de la Guardia 
Civil hasta la Residencia de la 
Seguridad Social de Toledo 
capital, donde quedó ingresado 
en la Unidad Psiquiátrica.

No es la primera vez que este 
individuo está implicado en este 
tipo de asuntos ya que fue de
nunciado hace unos diez días 
porel mismo motivo, en esa oca
sión por su suegra. Pero la mujer 
no quiso efectuar la denuncia 
por miedo a represalias.

Ante estos últimos hechos, 
la especialista de la Guardia Civil 
del Emune (Equipo Mujer- 
Menor), se hizo cargo de la 
presunta víctima.
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El portavoz, del PP afirma que el alcalde de este pueblo "tiene afán de protasonismo it

Bono inagura hoy en Yuncos la Casa 
de la Cultura y el consultorio médico

Arsenio RUIZ

Fiestas en Malpica de Taio

&

En la localidad toledana de 
Yuncos, se inaugurarán hoy dos 
edificios muy reclamados por los 
vecinos de este municipio y que 
cuidarán por la calidad de su salud 
y de su cultura.

El presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
acudirá a las siete y cuarto de la 
tarde a Yuncos para celebrar la 
apertura oficial de la Casa de la 
Cultura y el Consultorio Médico.

El proyecto de construcción 
de la Casa de la Cultura se re
monta a la legislatura anterior y 
ha supuesto una inversión de 99 
millones de pesetas. El gobierno 
regional ha colaborado con 33 
millones y el Ayuntamiento ha 
aportado los 66 millones restan
tes.

Dentro de las instalaciones de 
este centro cultural se ha habili
tado una biblioteca pública, un au
ditorio con una capacidad de 325 
personas y una sala de activida
des múltiples, donde se proyec
tará cine y se representarán es
pectáculos musicales y teatrales.

Gregorio Rodríguez, portavoz 
del principal grupo político en la 
oposición del Ayuntamiento, afir
ma que la iniciativa de este cen

tró cultural procede del anterior 
alcalde de Yuncos y que "ahora 
el actual primer edil -Jesús 
Perezagua- quiere apoderarse 
de todo el protagonismo".

Rodríguez señala que "el par
tido socialista cuando se encon
traba en la oposición ponía todo 
tipo de trabas para que no salie
ra adelante el proyecto de la Casa 
de la Cultura, y mañana -por hoy- 
1o inauguran con aires de gran
deza".

El portavoz del Partido Po
pular en Yuncos argumenta que 
"no me parece oportuno ni legí
timo que inaugure quien inaugu
re la Casa de la Cultura, no se 
invite al verdadero impulsor de 
este centro cultural: el anterior 
alcalde: José Luis López Aguilar".

Respecto al Consultorio Mé
dico, este centro de salud se ha 
construido en el antiguo edificio 
de la biblioteca y cuenta con una 
planta baja para las consultas y 
la sala de espera, y una segunda 
planta donde se han creado un 
salón de actos y una sala de re
uniones para actividades socio 
culturales.

La Junta ha aportado 5 mi
llones de pesetas y el Ayuntamien
to 10 millones para ejecución de 
estas obras. Boiio inaugurara hoy un consultorio medico en Los Yuncos.

Granujas de colores pasean "al santo desnudo", como le llaman en 
Malpica de Tajo a San Sebastián, por las calles de este municipio 
toledano. El lunes le bajaron de la ermita, prendieron una hoguera y 
hasta el jueves no se apagará ni la pira, ni la fiesta, ni el recitado de 
promesas. La tradición , que se remonta a tiempos inmemorables,y la 
imaginería salen de casa.A las doce, misa en honor al abogado de las 
pestes, de las calamidades y las malas cosechas. Después los morraches, 
que generalmente son los quintos del pueblo, acompañan a la imagen de 
San Sebastián por el pueblo, ataviados con caretas y trajes de tres 
colores: rojo, amarillo y verde . Llevan cencerros atados a la cintura y un 

palo tenninado en porra, con el que intentan hacer rabiar a propios f 
extraños. A las chicas les revuelven el pelo, a los chicos les incitan y 1^^ 
gastan todo tipo de bromas. Concluida la procesión, la algarabía contí 
núa en las "pujas". Los vecinos llevan todo tipo de presentes: flores, 
ristras de chorizos y morcillas, cordero, roscas de pan,..., y se subastan 
para recoger el dinero que financiará las celebraciones del año Que 
viene. El mayordormo mayor, Manolo Soto Moyano, dirige la subastó 
que alcanza las cifras más altas mañana, último día de la fiesta.
jueves, San Sebastián regresa a la ermita. L.RESOLA

M.C.D.
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motivos por los que las mujeres acuden a 
revisar sus senos, si bien, el 90% de los casos 
son de escasa importancia SO

Aunque se^ún el experto Florencio Tejerina sólo uno de cada diez casos puede ser malisno

Una de cada 12 mujeres padecerá 
cáncer de mama durante su vida
Una de cada doce mujeres españolas padecerá cáncer de 

mama a lo largo de su vida, aunque sólo uno de cada diez 
casos puede ser maligno, estimó ayer el director del Centro 
de Patología de la Mama, Armando Tejerina, durante la 
presentación del libro «El seno femenino».

Efe-Madríd

Se trata de una obra de divul
gación que, desde un punto de 
vista «claro y sencillo», preten
de informar a la mujer sobre el 
cuidado de sus senos y en qué 
circunstancias debe acudir al 
especialista, explicó durante la 
presentación Armando Tejerina 
que, además, ha estado a cargo 
de la edición de esta obra, cuyo 
autor es Florencio Tejerina.

El supervisor del libro señaló 
que el dolor y la aparición de un 
bulto en la mama son los moti
vos más frecuentes por los que 
las mujeres acuden a revisar sus 
^nos, si bien, en el 90% de los 
casos, se trata de bultos de pe
queño diámetro de escasa o nula 
‘■^portancia.

Importancia de 
las revisiones ------------------------------------------

.También subrayó la relevan
cia del diagnóstico precoz, e 
’^sistió en que una mujer sana y 
^'n antecedentes de esta enfer- 
inedad debe acudir a revisiones 
cañados años, a partir de los 35.

En los últimos años los casos de 
cáncer de mama han aumentado 
y se han extendido a una pobla
ción más joven lo que, ajuicio de 
Tejerina, se debe al tipo de vida 
y a la alimentación, aunque es
tos factores no están claramente 
determinados.

Descenso de la mortalidad

No obstante, la tasa de mor
talidad está descendiendo de 
manera muy significativa gracias 
al uso de tratamientos combina
dos, señaló el Jefe de Oncología 
del Centro de Patología de la 
Mama, Miguel Martín, quien 
aprovechó la ocasión para anun
ciar que el trasplante de médula 
podrá «revolucionar el pronósti
co de supervivencia» en los ca
sos muy agresivos en los próxi
mos años.

Martín señaló que la «terapia 
génica» será, probablemente «un 
arma efectiva» para combatir 
estas patologías.En el libro «El 
seno femenino» se trata la fisio
logía, las enfermedades y la fun
ción de la mama, que se aborda 
también desde una perspectiva ar
tística, erótica y plástica.

k

La obra asesora a las mujeres sobre cuándo y en qué circunstancias debe acudir al especialista. FOTO-RES

En los últimos años los casos de cáncer de mama han 
aumentado y se han extendido a una población más joven, lo 
que puede deberse al tipo de vida y a la alimentación, aunque 

son factores que no están claramente determinados

La UIC crea el Instituto de CC. 
Neurológicas y Gerontológicas

Efe-Barcelona

.La Universitat Internacional 
Catalunya (UIC) constituyó 
’el Instituto de Ciencias 

‘Urológicas y Gerontológicas, 
j^® tendrá como principal línea 

'uvestigación el envejecimiento 
taf ^Lermedades neurodegene- 

como el Alzheimer o el 
^^Linson.

El nuevo Instituto, que ade
mará ^ *^ investigación se dedi- 

^^ docencia y a la 
Hen ®^^^ dirigido por el 
I^^logo Félix F. Sánchez-Cruz, 

ahora responsable del banco 

de tejidos del Hospital Clínico de 
Barcelona, y cuenta con un co
mité de 15 expertos internacio
nales y un cuadro de profesores.

Sanchez-Cruz señaló a Efe que 
esta universidad ha formalizado 
acuerdos con una serie de hospi
tales comarcales , además de con 
el Hospital General de Cataluña 
para poder llevar a cabo en ellos 
las tareas de docencia y asisten
cia.

Donación para proyectos

Este nuevo instituto recibirá 
en las próximas semanas 53 mi

llones de pesetas de la 
fundación"La Maratón" de TV3 
para poner en marcha varios pro
yectos de investigación en cola
boración con el Hospital del Valle 
Hebrón y el Germans Trías de 
Badalona.

Los programas de formación, 
también en tomo al ene vejecimien- 
to, se iniciarán el próximo mes 
jde marzo con cursos de posgra
do sobre neurogeriatría y geron
tología, asesoría jurídica para 
personas de la tercer edad, nutri
ción y dietética del envejecimiento 
y de atención domiciliaria inte
gral del anciano. Los prógramas de formación están basados también en la vejez. FOTO-RES

M.C.D.
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Carlos Larrañaga es Pablo, alcalde de Encinar de la Torre

Tele 5 estrena hoy la 
serie ''Señor alcalde''

José PRIETO

Antonio Mercero descubrió la 
vis cómica de Carlos Larrañaga 
en «Farmacia de guardia», un 
actor que ha destacado más por 
sus papeles dramáticos, tanto en 
cine como en televisión y teatro.

Tras su éxito en «Farmacia 
de guardia», Carlos Larrañaga 
se merecía, en opinión de muchos, 
una serie de televisión y ha sido 
en este caso Telecinco y la pro
ductora privada «Cartel» quie
nes lo han hecho dándole la po
sibilidad de lucirse en el papel 
de Pablo, todo un señor alcalde.

Esta nueva serie, de la que se 
emitirán en principio 13 capítu
los de 50 minutos de duración 
cada uno, narra las vicisitudes 
de Pablo, alcalde de una peque
ña localidad, que tendrá que 
vérselas con su partido, la gente

TVE ofrece conexiones en directo de la visita 
del Papa Juan Pablo II a La Habana

José PRIETO

Hoy miércoles, el Papa Juan 
Pablo II llega a La Habana, via
je que ha despertado una enor
me interés en todo el mundo, 
especialmente en los Estados 
Unidos, cuyas cadenas de tele
visión desplazarán a la isla un 
total de 1.300 profesionales, de 
los más de 3.000 periodistas 
acreditados de todo el mundo. 
TVE, que ha desplazado a la isla 
caribeña 53 profesionales, dará

Carlos Larrañaga y M* Barranco.

del pueblo, su familia y, sobre 
todo, las mujeres.

La acción de «Señor alcalde» 
comienza con la victoria de Pa

también una amplia cobertura a 
la visita Papal, con programas 
especiales y conexiones en directo 
con diversos actos.

Hoy, tras el Telediario de las 
21 horas, que se realizará desde 
La Habana, TVE 1 volverá a co
nectar cerca de las 10 de la no
che con la capital de Cuba para 
emitir en directo la llegada del 
Papa. Desde las 22 hasta, aproxi
madamente, las 23 horas, la pri
mera emitirá un especial infor
mativo.

blo en las elecciones locales, por 
lo que a partir de ese momento 
tendrá que dejar un poco de lado 
el negocio fami1iar para ocuparse 
de las tareas del Ayuntamiento 
de Encinar de la Torre. Con su 
elección se verá enfrentado a su 
mejor amigo, Ramón (Alvaro de 
Luna), quién regenta un bar y es 
concejal del partido de la oposi
ción, al igual que Virginia (Ma
ría Barranco) mujer moderna, 
fuerte y divorciada, que se gana 
la vida dirigiendo una asesoría 
para el pueblo y que constituirá 
una amenaza política y sentimen
tal para Pablo. Porque Pablo es 
viudo de 50 años y con tres hi
jos, que gusta a las mujeres, pero 
que lo que desea es facilitarle la 
vida a los vecinos y de que su 
pueblo se convierta en una co
munidad próspera y bien aveni
da.

Celo y Ali

Un cocodrilo y un aligator 
mantienen un lejano parentesco. 
Tienen habitats y costumbres di
ferentes, algo difícil de consta
tar desde aquí, pero para eso están 
los reportajes de National 
Geographic. Los amantes de la 
naturaleza, tienen hoy la posibi- 
1idad de conocer mucho más sobre 
ambas especies en el reportaje 
«Cocodrilos: señores de las 
marismas», que emite Canal + 
en el horario de las 22 horas.

”BIack Story”
La 2. 11,00 *
Dir: Pedro Lazaga. Int: José 

Luis López Vázquez, Analia 
Gadé, Rafael Alonso, Licia Cal
derón. España, 1971.

Pedro, que firma sus novelas 
policíacas con elpseudónimo de 
Peter P. Peter, es viudo y con
trae segundas nupcias con Bea
triz, también viuda y que hace la 
vida imposible al escritor.

"Una decisión inesperada"
Tele 5. 15,50 s.c,
Dir: Michael Scott. Int: Faith 

Ford, Kyle Secor, Henna Hael. 
EEUU, 1996.

Jodie, una mujer divorciada 
y madre de una preciosa niña de 
ocho años, que ha sido víctima 
de abusos por parte de su padre, 
toma una decisión: escapar con 
ella el día que tiene que entre
garía al Estado, porque conside
ran que ninguno de sus progeni
tores es apto para educaría. 
Madre e hija son perseguidas 
desde entonces, aunque cuentan 
con la colaboración de un joven 
veterinario al que conocen duran
te su huida.

"Puentes quemados"
Antena 3. 16,45 s.c,
Dir: Sheldon Larry. Int: 

Meredith Baxter Birney, Derek 
de Lint. EEUU, 1990.

Lynn Hokinger, una ama de 
casa americana a punto de cum
plir los cuarenta, está cansada y 
aburrida de su vida. Su marido, 
Peter, un hombre idealista y li
beral comienza a notar un extraño 
comportamiento.

"Un regalo para papá"
Antena 3. 21,30 s.c.
Dir: Richard Benjamin. Int: 

Melanie Griffith, Ed Harris, 
Michael Patrick Carter. EEUU, 
1994.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Frank, Brad y Kevin son tres 
amigos a las puertas de la ado
lescencia cuya única obsesión 
son las mujeres y sus atributos 
físicos. Al que más le preocupa 
el tema es a Frank, huérfano de 
madre y empeñadoen encontrarle 
una novia a su padre.

1 "Harry Tracy, el último fo
rajido"

La 2. 22,30 *
Dir: William A. Graham.
Harry Tracy,peíigroso espe- 

cialista en fugas, ha sido captu
rado una vez más. Durante su 
traslado a prisión escapa del tren 
donde viaja esposado. Cuando 
reanuda su carrera de robos, se 
producen dos importantes varia
ciones.

"La sombra de la sospecha"
Antena 3. 23,25 s.c.
Frank Devlin es un detecti

ve del departamento de policía 
de Nueva Y ork cuyos problemas 
con el alcohol fueron notorios 
tiempo atrás.

Cuando parece que su vida 
se estabiliza, le encargan la in
vestigación de un asesinato cuya 
víctima es Jack Brennan, hijode 
un poderoso empresario y joven 
promesa truncada del partido de
mócrata.

"Pobres, pero guapos”
La 2.01,30 ♦*
Dir: Dino Risi. Int: Marisa 

Allasio, Maurizio Arena, Renato 
Salvatori, Lorella de Luca. Ita
lia, 1956.

Romolo y Salvatore vivenen 
la barriada popular de Roma 
donde nacieron y son amigos 
desde su más tierna infancia.

Su afición común son las 
chicas, pues son unos esforzados 
ligones. Su amistad se vera 
puesta a prueba cuando apare
ce la bella y coqueta Giovanna

KWfJÍPIMM^Í - íí MnAmmos su ¡riMciA■ W
M.C.D.
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[^ La programación de hoy

La Primera tv¡e1 La 2 ,__. Antena 3 '^ Tele 5 Is Canal + °O* Tele Madrid C

m
añ

an
a

ta
rd

e

06,00 EURONEWS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
Entrevista a Carlos 
Westendorp (Alto 
Representante 
Internacional)

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,24 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1 
|15.49 EL TIEMPO

|l5,55 CALLE NUEVA
Serie de 
producción propia.

16.30 ESMERALDA 
Telenovela 
mejicana.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Presentado por 
Jaime Bores. 
Tertulia sobre 
temas sociales y 
de actualidad.

19,00 NOTICIAS
Avance informativo.

19,05 EL FLECHAZO 
20,00 GENTE

Con Pepa Bueno.
21,00 TELEDIARIO -2 

Resumen 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

06,00 EQUINOCCIO
07,00 THAT'S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV EDUCATIVA; 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA SEMANA 
«Black Story (la 
historia negra de 
Peter P.Peter) 
D: Pedro Lazaga. 
I: José Luis López 
Vázquez, Analía 
Gadé.

12,30 BARRIO SESAMO 
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
Incluye: "Las 
aventuras del 
Quest" y 
"Vigilantes de la 
naturaleza"

17,15 RUTA QUETZAL 
Con el capítulo 
Veracruz: la 
aventura de la 
vainilla.

17,45 PARA NOSOTROS 
19,00 YO Y EL MUNDO 

Serie.
19,30 EL IMPERDIBLE 
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA
21,00 QUATRO

Con Paco Vergara.

06,15 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MAGATRIX 
09,05 MAYORES SIN 

REPAROS
09,30 EL PRIMER CAFE 
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS 
Presentado por 
Agustín Bravo.

12,05 EL SHOW DE 
BILL COSBY

12,35 CHEERS
13,05 EL EQUIPO A
14,05 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS 

Resumen 
informativo.

15,45 EXTRA ROSA 
Espacio presentado 
por Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

16,45 TELECINE 
«Puentes 
quemados» 
D: Sheldon Larry 
I: Meredith Baxter 
Birney, Derek de 
Lint

18,30 FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie de 
producción propia.

19,05 EN ANTENA
20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS

Resumen 
informativo de la 
jornada.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,30 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,35 CON OCHO 
BASTA

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA 
Presentado por 
Maria Teresa 
Campos.

14,00 LA COCINA DE 
KARLOS 
ARGIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS
15,15 AL SALIR DE 

CLASE

15,50 TARDE DE CINE 
«Una decisión 
desesperada» 
(1996 - 88 m.) 
D: Michael Scott 
I: Faith Ford, Kyle 
Secor.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO 
(serie)

18,30 ANA
Programa diario 
presentado por 
Ana García 
Lozano..

20,00 EL SUPER. 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS
Serie de 
producción propia

20,30 LAS NOTICIAS

07,35 ABC WORLD
NEWS CON 

■ PETER
JENNINGS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 

09,00 MADISON
09,30 CINE

"Sostiene Pereira" 
11,08 CINE "Asalto al 

tren del dinero" 
13,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES 

14,15 NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE 

«Good morning, 
Vietnam»

17,27 CINE 
"Tengo una casa"

19,19 DOCUMENTAL; 
GRANDES 
ROMANCES DEL 
SIGLO Clark y 
Carol Lombard.

19,46 PIEZAS
20.00 TELESERIE: 

Friends.
20.30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS • 
Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes.

21,53 CONTRARRELOJ

07,30 TELE-EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS 

Resumen 
informativo.

08,00 BUENOS DIAS, 
MADRID

09,15 TELE EMPLEO 
09,30 A SABER
10,00 TELENOTICIAS 

Espacio informativo.
10,30 MADRID DIRECTO
11,25 CAZADOR DE 

FORTUNAS
12,15 A VER QUIEN 

GANA
12,45 CYBERCLUB
14,00 TELENOTICIAS 

Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

15,30 CON T DE TARDE 
Espacio diario 
presentado por 
Terelu Campos.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU
Espacio presentado 
por Mari Pau 
Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO 
Magazine 
informativo.

20,30 TELENOTICIAS 
Resumen de las 
noticias más 
importantes 
acaecidas a lo largo 
de la jornada de 
hoy.
Presentado por 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso.
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21,50 VISITA DE SS. EL 
PAPA A CUBA 
Especial 
informativo.

23,00 ATREVETE A 
SOÑAR
Julio Sabala es el 
presentador de 
este programa, 
donde se 
convertirán en 
realidad los sueños 
de diez de los 
doscientos 
invitados que 
acuden al plató.

01,15 TELEDIARIO-3 
02,00 LA HUELLA DEL 

CRIMEN
03,05 EL INCREIBLE 

HULK
03,50 TELEDIARIO-4

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 EL CINE DE LA 2 

«Harry Tracy, el 
último forajido» 
(1982) - 107’00". 
D: William A. 
Graham.
I: Bruce Dem, 
Helen Shaver.

00,30 NEGRO SOBRE 
BLANCO

01,30 CINE CLUB.
CICLO DINO RISI 
«Pobres pero 
guapos»
(1956) - 120’00". 
D: Dino Risi.

03,15 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,30 CINE
«Un regalo para 
papá»
(1994 - 104 m.)
D: Richard 
Benjamin 
I: Melanie Griffith, 
Ed Harrid.

23,25 CINE
«La sombra de la 
sospecha»
(1992 - 111 m.) 
D: Rick Rosenthal 
I: Bryan Brown, 
Roma Dowfny.

01,45 NOTICIAS
02,15 CINE

«Colegas» 
(1991 - 85 m.)
I: Doug H. Doug, 
Mario Joyner 

03,45 TELEVENTA D: Lloyd A. Simandl

21,30 TELECUPON 22,00 NATINAL
21,35 SEÑOR ALCALDE 

(serie)
23,15 CRONICAS 

MARCIANAS
02,00 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
02,30 INFOCOMERCIAL 22,55

GEOGRAPHIC EN 
CANAL+:
Hoy se ofrece 
Cocodrilos, 
señores de las 
marismas.
CINE:

03,00 MADRUGADA DE
CINE (1)
«Por la senda más 01,12

«Sentido y 
sensibilidad»
PIEZA EXTRA:

dura» 
D: Antonio 
Margheriti 01,46

Especial Crapston
Villas (II)
CINE:

I: Dana Andrews, 
Jim Brown. 03,45

«Copycat» /V.O./ 
CINE:

04,15 MADRUGADA DE
CINE (II) 
«Conspiración de 05,36

«Profundo 
carmesí» 
CINE:

asesinato» (1991 - 
90 m.)

«El camino de la 
fortuna».

21,30 TOMBOLA
01,30 ESPECIAL COPA 

DEL REY
02,00 SOLA EN LA 

CIUDAD
03,05 TELENOTICIAS
03,10 TELE EMPLEO
03,25 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«Viernes 13, parte 
2» (87m). 
D: Steve Miner. 
I: Amy Steel, John 
Furey.

05,00 INFORMACION 
CULTURAL 
COMUNIDAD DE 
MADRID

LaTribuaa '¿'ÓÜ/jíj’üí 5UiíJiiPdí91'1
| Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Toledo, C/ Donantes de Sangre, 1 - 3°A - Telí. 25 68 00 - Fax: 25 70 89 45005 TOLEDO
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□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas. ,a de
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:

□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

de 199

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 

SUCURSAUAGENCIA:

LOCALIDAD:

N® Cuenta

Firmado:



ZOCODOVER
La tormenta de flashes se difumino

La curia se va 
al Caribe

Llega la curia romana 
y Fidel, sin ser devoto, 
se ha puesto como una moto y 
a Cuba entera engalana. 
(Que apareció una mañana 
como por magia hechicera 
sin ninguna «jinetera» 
en las calles de La Habana).

Hoy las agencias se empeñan, 
por lo que piensen en Roma, 
que no parezca Sodoma 
esta isla caribeña.
No se lo toman a broma 
y andan repartiendo leña. 
Hay miles de periodistas 
que, con tantas precauciones, 
pasarán las vacaciones 
como en Lourdes los turistas.

Porque están los batallones 
en estado de revista 
y ha de haber menos artistas 
en playas y malecones. 
No habrá mulatas en cueros, 
de eso sí que han de dar fe. 
Esta vez no dirá el clero, 
«mi Rosario y mi café».

Co5as QüC PK^^

Un mafioso se 
enamora de su 
víctima y 
denuncia a sus 
compañeros

Efe - Roma

Un sicario de la familia ma
fiosa calabresa de los Ficara 
se enamoró de la mujer a la que 
tenía que matar y en lugar de 
asesinaría denunció a sus an
tiguos compañeros, diecinue
ve de los cuales fueron dete
nidos ayer, martes, en una ope
ración policial. El sicario, lla
mado «Iris» por la policía para 
proteger su identidad, recibió 
la orden de asesinar a una jo
ven cercana a los Ficara por 
conocer algunos datos que po
drían delatar al clan calabrés. 
La prensa local señaló que 
«Iris» trató a la joven para «sim
plificar el trabajo» y acabó ena
morándose de ella.

García-Page inaugura 
un tramo de la CM-4013

La atención acapara elJuicio por el secuestro y muerte de Anabel Segura, que 
se celebra en la Audiencia Provincial de Toledo, trajo ayer como consecuencia 
una tormenta de flashes a las puertas del Palacio de Justicia. Pero ni punto de 
comparación con la "vorágine periodística" que se produjo el primer día deljuicio, 
en elque codazosyachuchones se repartieron por doquier. M. SOTO

La Tribuna

El consejero de Obras Pú
blicas, Emiliano García-Page, 
inaugura hoy las obras de acon
dicionamiento que su departa
mento ha realizado en el tra
mo de la Comarcal-4013, que 
une los municipios toledanos de 
Layos, Pulgar y Cuerva.

Se han acondicionado un 
total de 16,400 kilómetros con 
una inversión de 667 millones 
de pesetas y con esta interven
ción se agiliza el tráfico entre 
las localidades de Layos y 
Cuerva, además de aumentar 
el nivel de seguridad en sus 
intersecciones, beneficiando a 
los numerosos usuarios que 
diariamente se desplazan en
tre estas poblaciones tan próxi
mas a la capital regional.

En este proyecto técnico 
destaca, además del ensanche 

de la calzada e incorporación 
de arcenes, la eliminación del 
antiguo paso por el Arroyo 
Guajaraz, habiéndose construi
do un puente en la intersección 
de Casasbuenas.

Adecuaciones

Por otro lado, se ha dado 
un tratamiento especial a las 
intersecciones de este tramo, 
al ser dotadas de zonas de ace

El tramo, de 16,400 kilómetros, une 
los municipios toledanos de Layos, 

Pulgar y Cuerva y Obras Públicas ha 
invertido 667 millones de pesetas en 

este proyecto

leración y frenado, adecuada 
señalización vertical y horizon
tal, además de barreras metá
licas de seguridad en puntos de 
riesgo.

Las curvas angulosas y los 
cambios de rasante de la an
terior CM-4013 han sido eli
minados gracias a los medios 
técnicos actuales, logrando así 
mayor fluidez de tráfico y una 
conducción más descansada y 
ágil.

Tazos
* El juicio por el secuestro 

y asesinato de la joven Anabel 
Segura sigue levantando en 
nuestra ciudad una gran ex
pectación y no ya sólo entre 
los medios de comunicación.

* Los vecinos toledanos 
están incluso haciendo cola 
todas las mañanas para poder 
entrar a la Audiencia Provin
cial y seguir un juicio que tie
ne en vilo a media España y 
que ha captado la atención de 
la opinión pública.

* Ayer se notó la presen
cia de un mayor número de 
toledanos a las puertas del 
Palacio de Justicia esperan
do la llegada de los secues
tradores y presuntos asesinos 
de Anabel.

* Unjuicio, que, en contra 
de las previsiones iniciales, se 
está centrando en la culpabi
lidad de Felisa García, la úni
ca encausada que se encuen
tra en libertad condicional.

* Los padres de la joven 
madrileña, que están demos
trando a lo largo del proceso 
una entereza ejemplar, ayer 
se ausentaron de la sala cuando 
intervinieron los médicos 
forenses.

* Y es que la persona hu
mana tiene un límite.

* El Colectivo de Mujeres 
de Toledo se sumó a las 
movilizaciones que sus com
pañeras han realizado en el 
resto de Comunidades Autó
nomas y se manifestaron ayer 
en la Plaza de Zocodover. 1

* Los viandantes sin nece
sidad de acercarse a recoger 
el comunicado que repartían 
pudieron imaginarse el conte
nido de sus peticiones.

* Simplemente pedían cre
dibilidad, seguridad y justicia ,

* Tres palabras que Última-I 

mente se oyen más alto.

* Y continuarán exigiéndo
lo gritando ¡Basta ya! a lo^ 
malos tratos todos los martes 
de 11 a 11,30 de la mañana


